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Ureña atribuye las declaraciones 
de E. López Vega a su enfermedad

El presidente de la Diputación, Francisco Ureña, declinó 
pronunciarse sobre las declaraciones efectuadas por el alcalde 
de Valdepeñas, ya que, recalcó, no se pueden tener en cuenta 
las palabras de un hombre que aún padece las secuelas de

una larga enfermedad. Por otra parte, Ureña manifestó que 
no sabe por qué se queja López Vega de la poca ayuda 
que presta la Diputación a los certámenes feriales de Val
depeñas cuando éstos, según el alcalde, son tan rentables. (Pág.lO Repsol, en Puertollano.

El PSOE insiste en que la planta de 
residuos es la solución para Almadén

La Comisión no Permanente 
sobre Almadén afirmó ayer, 
durante la reunión celebra
da en las Cortes, que la ins
talación de una planta de 
residuos industriales ‘puede 
ser una de las soluciones 
para la recuperación de la 
localidad y su comarca.

Además el presidente de la 
Comisión, Mario Mansilla, ha 
elaborado un dictamen que 
contiene 21 puntos destinados 
a recuperar la comarca y en 
los que se involucra a todas las 
administraciones públicas para 
que colaboren en la recupera
ción de esta zona, calificada de 
“deprimida”. Los miembros del 
PP y Grupo Mixto, tal y como 
anunciaron, faltaron al encuen
tro.

(Pág.16) La Comisión no Permanente ha elaborado un dictamen para la recuperación de Almadén.

La Cámara 
perderá una de 
SÜS ^ó vóvalías 
por la ausencia 
de Repsol

Por primera vez en su his
toria, el pleno de la Cámara 
de Comercio se constituirá él 
mes próximo con un vocal 
menos, ya que la morosidad de 
Repsol ha impedido a esta 
empresa ocupar el escaño que 
le correspondía por su grupo 
y que, por otra parte, no desea 
ejercer en defensa del libre aso
ciacionismo empresarial.

(Pág- 5)

AFAPES cree 
que los enfermos 
psíquicos 
están 
marginados

(Pág.7

■ y además ^
Castilla-la Mancha 
ha sufrido un fuerte 
retraso económico 
durante los 
últimos años

(Pág. 24)

Según Virgilio 
Zapatero, el debate 
sobre el Estado de la 
Nación se celebrará 
hacia el 20 de marzo

(Pág. 26)

Falleció García 
Pelayo, que fue el 
primer presidente 
del Tribunal 
Constitucional

(Pág. 26)

Tres de los 
detenidos por el alijo 
de dos toneladas de 
coca, a disposición

(Pág. 26)

El presidente de 
Banesto, Mario 
Conde pide una 
política económica 
de reajuste

(Pág. 24)

El presidente George Bush 
asegura que la guerra 
proseguirá pese a la 

retirada de los iraquíes
George Bush dijo ayer que 

la guerra proseguirá”, pese a 
la orden dada por el líder iraquí 
para la retirada inmediata de 
sus tropas de Kuwait. Tras 
rechazar la posibilidad de un 
alto el fuego y calificar de “in- 
^gnante” la orden de Sadam 
Husein, Bush afirmó que Irak 
no está retirándose, sus fuerzas 

uenotadas están replegándose 
para poder atacar otro día”, 
l^uentes militares estadouniden- 
^ indicaron que las fuerzas 
•vaquíes están huyendo.

(Pág. 20 y siguientes)

La cadena de 
televisión 
estadounidense CBS 
anunció que un gran 
contingente de 
fuerzas aliadas 
consiguió ayer 
liberar la capital 
kuwaití
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Diez vinos 
manchegos entre 
los cien mejores 
de España

Diez vinos acogidos a la 
Denominación de Origen “La 
Mancha” han sido incluidos en 
la relación de “Los cien mejores 
vinos de España”, que ha sido 
elaborada por el “Club de los 
gourmets”. Los diez vinos, 
todos tintos, pertenecen a siete 
bodegas de la región.

(Pág. 15)
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L
a pertinacia fanática de Sadam 
Husein, quien no ha dudado en 
enfrentar a su pueblo contra la 

fuerza militar más ingente y poderosa 
de la historia, ha chocado con la rea
lidad: el avance incontenible de la coa
lición amenaza con destruir integra
mente su poderío militar y hasta con 
terminar drásticamente con su propio 
régimen. En consecuencia, el dictador 
iraquí ha intentado detener in extremis 
el colosal empuje aliado, con la espe
ranza de que la presa de Kuwait deten
ga a la fiera, que quedaría así a las 
puertas de Irak, sin osar —sobre todo 
merced a la presión de la opinión públi
ca internacional- avanzar en el terri
torio de este país para lograr aquelos 
objetivos indirectos, y en especial que 
Irak deje de ser un factor de deses
tabilización en Oriente Medio.

Asimismo, no hay que descartar la 
hipótesis de que Sadam Husein haya 
jugado con una carta marcada; al anun
ciar la retirada —que en realidad es 
una derrota militar clara—, se cargaría 
de razón para utilizar, ya dentro de 
Irak, armas químicas contra el invasor. 
Naturalmente, siempre según su punto 
de vista.

Los aliados, ya se sabe, no aceptan, 
por boca de Estados Unidos, una reti
rada que no reconozca la aceptación 
de las doce resoluciones de las Nacio
nes Unidas, que incluyen reparaciones 
de guerra y —punto cuarto de la reso
lución 660, primera de todas- el esta
blecimiento de un sistema de seguridad 
que garantice que no se repetirá un 
acto expansionista como la invasión de 
Kuwait. Tampoco aceptan la relación 
que Sadam Husein pretende establecer 
entre su retirada y el plan soviético 
de paz, plan que garantizaba una cierta 
impunidad y una clara irresponsabilidad 
de Irak tras el alto el fuego. Las Nacio
nes Unidas no han generado ninguna 
decisión que desarrolle las resoluciones 
de su Consejo de Seguridad y sería 
conveniente que lo hicieran.

En particular, urge una resolución 
nueva que establezca las condiciones 
de una rendición. Condiciones entre 
las que no podría faltar una desmi
litarización de Irak y un acuerdo eco
nómico que incluyera tanto las repa
raciones de guerra como la obtención, 
por parte de Irak, de ayuda para la 
reconstrucción civil del país. Parece cla
ro que el desenlace de la guerra, gracias 
a la marrullería diplomática de Sadam

ANTONIO PAPELL

No hay que descartar la hipótesis de que Sadam Husein 
haya jugado con una carta marcada: al anunciar la retirada 
-que en realidad es una derrota militar clara-, se cargaría 
de razón para utilizar, ya dentro de Irak, armas químicas 
contra el invasor

Husein, puede dejar en situación emba
razosa a la coalición. ¿Cómo se jus
tificaría la continuación de la guerra 
cuando Irak afirma que está dispuesto 
a retirarse de Kuwait? Pero la cuestión 
no parece tan sencilla.

En primer lugar, no sería lógico dejar 
de nuevo a Kuwait a merced de la 
misma amenaza iraquí que terminó con 
la anexión. En segundo lugar, no puede 
ignorarse que Israel ha practicado su 
política de contención exclusivamente 
movido por la confianza de que la 
guerra serviría también para reducir al 
agresor de forma determinante y defi
nitiva. Si Sadam Husein consiguiera 
mantener buena parte de su potencia 
militar al hacerse la paz, Israel estaría 
perfectamente legitimado para devolver 
entonces la gratuita agresión, que no 
respondía a provocación alguna.

Como es evidente, la situación es 
compleja, pero todo indica que los alia

dos no han sacrificado vidas -es psi
cológicamente muy importante la 
muerte de 27 soldados americanos por 
un Scud iraquí el lunes- ni han rea
lizado tan gran sacrificio bélico para 
tolerar después que Irak siga siendo 
el gran factor distorsionante de Oriente 
Medio, máxime cuando no está en 
absoluto claro que la URSS no se apoye 
en esta pieza del tablero para, una vez 
rearmado Sadam Husein, jugar la baza 
de su particular influencia en la zona. 
Gorbachov no está precisamente seguro 
al frente de la “perestroika”, y hay indi
cios preocupantes de involución en la 
Unión Soviética que no permiten des
cartar esta última hipótesis. Así las 
cosas, parece que la iniciativa de Sadam 
Husein, hábil sin duda, llega tarde. La 
guerra terminará pronto, pero será con 
la derrota del dictador, no con un 
acuerdo que le permita “salvar la cara” 
y conservar el poder.

.2022



Partido Popular: mayoría centrada
PEDRO PERAL
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y otros van a desaparecer, noso
tros subimos constantemente”.

incorporación de Santiago 
Carrillo al PSOE”.

Comprotaisos vinculantes del 
PP

La Tribuna 
de Ciudad Real

1 (,a^^>Jbiin^

1 discurso de José María 
Aznar en Toledo del 
pasado sábado tuvo ine

vitables resonancias de vísperas 
electorales sobre un fondo rege
neracionista del Estado y de la 
vida política española.

El juicio negativo sobre la 
gestión socialista encajaba en 
las exigencias de las coordena
das pre-electorales. Así, acusó 
al Gobierno de paralización, 
hecho reconocido, incluso, por 
alguno de sus más destacados 
miembros. Sin duda, el líder del 
pP aludía a las recientes decla
raciones de Carlos Solchaga, en 
las que el ministro de Economía 
y Hacienda calificaba al Gobier
no del que forma parte de “pro
visional”. Una provisionalidad 
que se prolonga desde hace más 
de un año, desde las elecciones 
legislativas de octubre de 1989, 
y que sumerge en la parálisis 
a la mastodóntica Administra
ción socialista. Cuando en el 
Consejo de Ministros, que pre
side Felipe González, algunos 
de sus miembros no se dirigen 
la palabra, nos situamos en el 
centro de la descoordinación y 
en la sima del caos adminis
trativo. Ello impide alcanzar 
acuerdos razonables en materia 
de concertación social e impres
cindible y urgente competitivi
dad con los agentes sociales, 
empresarios y sindicatos. Una 
incapacidad que se extiende a 
la decisión de remodelar el Eje
cutivo, tanta veces aplazada, por 
razones partidistas, en perjuicio 
de los intereses generales del 
país. “Gobernar -dijo Aznar no 
es dar excusas permanentemen
te ni buscar corresponsabilida
des”, práctica tan habitual en 
un Felipe González cada vez 
más encerrado en sus propias 
y, a veces, deliberadas contrac
ciones. Para Aznar, gobernar es 
entrar en la belleza de la entre
ga y el servicio a los demás, 
especialmente a los más nece
sitados y, entre éstos, al sector 
agrario, tan nutridamente 
representado en la convención 
de la Imperial Ciudad.

El presidente popular recor
dó que el socialismo ha perdido 
sus puntos de referencias ideo
lógicos, por lo que el PSOE 
carece de proyecto político. Pri
mero dijeron que la Sanidad 
debía ser toda pública y ahora 
el ministro del ramo declara 
que quien quiera buenos ser
vicios sanitarios que vaya al 
Ruber. Abrieron la mano en 
cuestión de drogas y ahí están 
los resultados: España es actual
mente el paraíso de traficantes

OPINION

y consumidores. A este respec
to, recordó la eficaz política del 
alcalde de Toledo y candidato 
a la presidencia de Castilla-La 
Mancha, José Manuel Molina. 
No hacían autopistas porque 
decían que eran “franquistas” 
y ahora estamos a la cola de 
Europa en materia de comu
nicaciones terrestres. Nuestro 
sistema fiscal no es homologa
ble con el de los países de la 
CEE, con incidencia negativa 
en nuestras exportaciones, 
como tampoco lo es la política 
financiera. “Los socialistas son 
sembradores permanentes de 
incertidumbre y buscan ahora 
la responsabilidad de sus pro
pios fracasos en la inaceptable 
excusa de la crisis internacio
nal”, añadió Aznar. “El último 
paso hacia la modernización de 
España lo representa -dijo iró
nicamente el líder del PP- la

Con firmeza en el tono y con
vicción en la mirada, José María 
Aznar señaló que nunca daría 
el paso que separa la respon
sabilidad de la irresponsabili
dad, al referirse a los zigzagueos 
políticos del presidente Gonzá
lez, que los jueves dice una 
cosa, para el lunes siguiente 
afirmar la contraria.

Tras expresar su rotunda fe 
en España, animó a los pre
sentes a comprometerse en un 
proyecto político que responda 
responsablemente a las exigen
cias de: transparencia, eficacia 
y honestidad. Dijo que los 
medios de comunicación social 
de titularidad pública necesitan 

no sólo ser más plurales, lo que 
constituye una exigencia cons
titucional, olvidada por quienes 
han caído en “tentación tota
litaria”, sino que han de ser ges
tionados con más decencia, lo 
que no sucede, por ejemplo, en 
TVE.

En otro pasaje de su discurso, 
Aznar rechazó la reciente oferta 
socialista de llegar a un pacto 
autonómico después de las elec- • 
ciones de mayo, “cuando lle
vamos cuatro años parados: eso 
no es tener vergüenza electo
ral”. A la coherencia del par
tido, a la ausencia de luchas 
internas, a tener resuelto el pro
blema sucesorio dentro de las 
filas populares -al contrario del 
PSOE, donde la cuestión 
empieza a alcanzar ribetes dra
máticos- atribuyó el presidente 
Aznar el evidente hecho de que 
“mientras los socialistas bajan

Para Aznar, gobernar
es entrar en la belleza 
de la entrega y el 
servicio a los demás, 
especialmente a los más 
necesitados y, entre éstos, 
al sector agrario, tan 
nutridamente 
representado en la 
convención de la 
Imperial Ciudad

El PP, en palabras de su 
líder, se encuentra hoy 
centrado en el espectro 
político español por la 
solidez de sus estructuras, 
en línea con los grandes 
partidos europeos que 
generan mayor progreso 
y bienestar y por la 
coherencia de su 
proyecto político

El PP, en palabras de su 
líder, se encuentra hoy centrado 
en el espectro político español 
por la solidez de sus estructuras, 
en línea con los grandes par
tidos europeos que generan 
mayor progreso y bienestar y 
por la coherencia de su pro
yecto político.

Por ello, terminó diciendo, 
muchos jóvenes abandonan las 
ideas fracasadas de un socia
lismo superado por la historia 
y se incorporan a nuestro pro
yecto en la seguridad de que 
estamos comprometidos vital
mente, antes que en objetivos 
partidistas, en el interés general 
de los españoles.

(*) Pedro Peral es periodista 
y miembro del Comité Ejecutivo 
provincial del P.P.

ESTAMOS MEJORANDO NUESTRO SERVICIO 
DE DISTRIBUCION Y REPARTO

SI OBSERVA ALGUNA ANOMALIA MARQUE EL:

M.C.D.2022
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La pirámide
la ciudad, que se está 
haciendo mayor, le 
sobran y le faltan 

muchas cosas. Hay que verlas 
para después contarías, pasean
do sus calles, abrazando su talle 
y poniéndole el beso en la cara 
guapa cuando la tenga, quitán
dole el maquillaje con que, a 
veces se embadurna el rostro 
o aquel postizo que, sin reme
dio, le ayuda a poner cara de 
boba. Sin ser cronista oficial 
-mil respetos para los que lo 
son y parecen estar mudos- 
paseo la ciudad por puro delei
te, muy de mañana, los sábados 
en particular, como si quisiera 
entrar en su intimidad y des
pertaría de los sueños que la 
acarician.

En este sábado último, he vis
to muchas cosas: coches abo
llonados por algún percance etí
lico: un intento de ratería en 
establecimiento con máquinas 
tragaperras; los rastros de basu
ra en las aceras porque perdie
ron el tren de la recogida, etc,, 
¡ah! y un cóctel de banderas 
en el balcón principal de un 
Colegio que, no ha mucho, 
albergó al Consistorio, mientras 
se levantaba el bello edificio del 
nuevo (yo soy un amante de 
su arquitectura). Pues bien, eran 
cuatro las banderas que flamea
ban con la brisa de la mañana 
de este sábado lírico con sol 
y máscara de nube en el hori
zonte; la bandera de la ciudad, 
la de Europa, la nacional o de 
España y la de la Comunidad 
de Castilla-La Mancha, la que 
creó mi amigo don Ramón 
siguiendo las razones de la 
Historia,

Tres de estas banderas a su 
tamaño oficial, poco jabonadas, 
pero podían pasar; solo la de 
España era raquítica, pequeña- 
ja, sucia, como un trapo viejo 
puesto a las liudeces del sol y, 
como escondida, como avergon
zada entre los pliegues de las 
demás, sin otras señas de iden
tidad que sus colores que pare
cían haber perdido su tonalidad 
primitiva para su lucimiento,

Y esto, dio lugar a que me 
hiciera esta reflexión: siento a 
España degradada, la veo sucia, 
con lo hermosa que era; parece 
que tratan de ahogaría la pre
potencia de Europa; el “dandy- 
nismo” de la autonomía y la 
arrogancia de la ciudad que tira 
a mayor sin pararse a estudiar 
su capacidad económica ni su 
historia,

Y, está claro, que esto suceda 
porque, intencionadamente, se

ha perdido el concepto sagrado 
de España; la hemos dividido 
en diecisiete patrias y resulta 
que la suma de todo eso que 
se llamaba España, hoy tiene 
un valor poco transcendente. 
Por eso, no nos extrañe que el 
trapo viejo, sucio y raquítico 
fuera lo que representaba a 
España entre las otras banderas 
que flameaban con la brisa de 
la mañana, en el balcón del 
Colegio que, por circunstancias, 
había alcanzado el grado de 
“palacio del Consistorio”.

¿Qué dirán los niños cuando 
vean tal cóctel de banderas? 
¿Cómo se justificará que la de 
España es la más raquítica, la 
más sucia y, por las apariencias, 
la menos amada? Mi artículo 
no tiene otra intención de que 
el profesorado del citado Cole
gio se sensibilice con el caso, 
del que, seguro, no se han dado 
cuenta, y procuren remediar con 
urgencia la “estampa del bal-

"*<x,x¿>;";* ísí#

Un cóctel de banderas
JOSE GONZALEZ LARA

eón”, que poco dice del honor 
que se le da a la Patria con 
el uso de la bandera en estado 
tan vergonzante y vejatorio. No 
sé si habré puesto el dedo en 
la llaga, señor director, no era 
mi intención ofender sino ayu
dar a reparar los olvidos y más 
los concernientes a los símbolos 
que, en razón de la política 
variopinta, llega a producir estos 
trastornos y confusiones.

Esto, me trae a la cabeza 
aquellas palabras que nuestro 
ministro de Asuntos Exteriores 
Francisco Fernández Ordóñez 
pronunciaba con no sé qué 
motivo y que, poco más o 
menos, decía: “Hemos perdido 
el concepto de Patria y hay que 
recuperarlo”. Y llevaba razón; 
frívolamente hemos jugado con 
este concepto y al final, lo 
hemos suprimido de nuestro 
lenguaje coloquial y político, 
por miedo a que la progresía 
pudiera tachamos de lo que 

nunca hemos sido: vagos y hol
gazanes para querer a la Patria.

Yo creo que los niños son 
los primeros que necesitan amar 
a los símbolos y para que crean 
en la verdad de lo que repre
sentan; son estos los que guar
dan con gran fidelidad los 
esquemas intuitivos que le ase
guran unos conocimientos pri
mitivos de lo que es la Patria 
y lo que ella representa para 
todos los que formamos la 
comunidad nacional. A los niños 
hay que darles con claridad y 
sin aabigüedades, los conceptos 
de su razón participativa en la 
sociedad y para que sepan, en 
qué grado ellos son animadores 
de la misma que se propone 
construir el Estado. Por eso, yo 
entiendo que para que los sím
bolos sean amados por los niños, 
les tiene que ser presentados 
con toda dignidad.

En mi paseo tempranero de 
los sábados, veo muchas cosas 

que lastiman a la ciudad y algu
nas otras -todo hay que decir- 
loque hay que aplaudir. Yo 
comprendo que la ciudad está 
remodelándose, que se hace 
mayor por propia exigencia evo
lutiva; que construye con dema
siada avaricia, su cinturón urba
no y que poco espacio deja para 
gozar de la Naturaleza; apenas 
hay avenidas con árboles que 
calmen los ardientes soles del 
verano; tampoco hay jardines 
nuevos creados para goce de los 
ciudadanos. Todo está en la ava
ricia de la construcción creando 
cárceles de hormigón o ladrillo 
rojo que vulnera la estética del 
paisaje sin importar lo que es 
tradicional y bello.

Otro sábado tocarán las cam
panas por algún resucitado.

' Estoy seguro de ello y los niños 
seguirán jugando después de 
que alguien les haya explicado 
lo que es España.

-

NECESITAN NUESTRA AYUDA Y NUESTRA ACCION
Los niños no son responsables 

del mundo que los adultos les dejamos, 

pero son los que pagan un precio 

más alto por nuestros errores...

Están indefensos

ante situaciones de hambre e injusticia 
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^ Un caso atípico
£1 nuevo pleno de la Cámara de Comercio e Indus
tria, Que se constituirá durante el próximo mes 
¿g marzo, pasará de 26 a 25 miembros, una vez 
confírmado el desinterés de Repsol en acceder al 
escaño que le correspondía por su grupo. La empre-

La empresa renuncia al escaño

sa petrolera, que no paga su cuota a la institución 
desde hace años, cuenta en el pleno actual con 
un representante, pero perdió la posibilidad de 
presentarse de nuevo al puesto por dicha moro
sidad. Por otro lado, la empresa Hormigones de

que le correspondía, y, por ser la única de su

Ciudad Real (Horcisa), que había renunciado en 
un primer momento a su vocalía, tendrá défini- 
tivamente un puesto en la institución, aunque no 
lo ocupará el actual vicepresidente, Valeriano Sán
chez, sino un hermano.

grupo, impide que lo ocupe otra sociedad

La morosidad de Repsol reduce el número 
de vocalías de la Cámara de 26 a 25

Valeriano Sánchez no volverá a la Corporación, aunque sí lo hará su empresa, Horcisa

J.P.A

Repsol era la única empresa 
del grupo de energía y agua, lo 
que la convertía en la única aspi
rante y electora de dicha sección, 
pero ha renunciado siquiera a 
presentarse candidata, aunque si 
lo hubiera hecho se tendría que 
haber puesto al corriente en el 
pago de su cuota, lo que hubiera 
supuesto el desembolso de varios 
millones de pesetas. Rafael Ros, 
directivo del centro de Puerto
llano de esta sociedad y actual 
vocal de la Cámara, in- formó 
ayer a este diario que la empresa, 
con sede social en Madrid, ha 
ignorado su posible entrada en 
los plenos de las cámaras de 
todas las provincias donde tiene 
centros de trabajo. Repsol 
defiende desde hace tiempo la 
libertad de asociación empresa
rial y el derecho de las empresas 
a no afiliarse obligatoriamente 
a ninguna entidad o institución 
de su gremio. Hasta ahora, el 
Tribunal Supremo ha rechazado 
todos los recursos contra esta 
obligación que se han planteado, 
aunque el Constitucional sí ha 
admitido la libre asociación en 
el caso de las Cámaras Agrarias.

La junta electoral de la cor
poración comercial informó ayer 
que este desinterés de Repsol 
reducirá definitivamente el 
número de vocales, cosa que no 
tenía precedentes, aunque no se 
descarta la posibilidad de que 
dicho órgano cameral pueda pro
mover una reforma de los grupos 
en que se organiza pra dar cabi
da a más empresas en la sección 
de Repsol, de modo que la voca
lía pueda ser cubierta en el 
futuro.

Según Ros, la sociedad públi
ca, que tampoco pertenece a la 
CEOE, se encuentra a la espera 
de que se aclare, tanto por vía 
judicial como administrativa, la 
función y organización definitiva 
de las Cámaras de Comercio, 
una vez que la patronal pidió 
la no obligatoriedad de las cuo
tas y aún existen varios recursos 
de empresas en los tribunales.

Vuelve Horcisa

Por otro lado? el copropietario 
de Horcisa y vicepresidente 
actual de la Cámara, Valeriano 
Sánchez, explicó ayer que su 
decisión de aceptar finalmente 
la presencia de su empresa en 
la corporación (después de que 
hubiera renunciado a ella) no 
•niplicará que él mismo ocupe 
esta vocalía, sino que lo hará 
su hermando Francisco, copro
pietario de la sociedad. Sánchez 
añadió que ha reconsiderado su 
3ctitud al estimar que una socie
dad como esta, situada entre las 
diez empresas privadas más 
■ntportantes de la provincia, no 
podía reunciar a tener un repre-

La Cámara reducirá su número de vocales de 26 a 25.

La constitución del nuevo pleno se podría adelantar respecto a las 
demás cámaras de la región, en vista de que la presentación de 
una sola lista de candidaturas ha hecho innecesarias las elecciones, 
convocadas para el 14 de marzo

sentante en la cámara, institu
ción que él defiende, así como 
la obligatoriedad de las cuotas.

Renuncia definitiva

Valeriano Sánchez descartó 
que este puesto lo pudiera ceder 
a Isabel Rodríguez, vicepresiden
te de la Confederación de 
Empresarios y que tenía previsto 
entrar en el pleno, y dudó de 
que legalmente fuera posible. 
Añadió que su renuncia a con
tinuar en la corporación comer
cial es definitiva. “Yo he entrado 
en la Cámara porque me lo 
pidieron y acepté sacrificar mi 
tiempo para dedicarme a ella, 
dijo, pero ahora ya sé que no 
tengo ese apoyo. Me he dado 
cuenta, siguió diciendo, de que 
en la formación de la candida
tura no se buscó la valía pro
fesional y la eficacia, sino a gente 
cómoda. Por eso me voy, a la 
gente como yo no necesitamos 
que nos echen”, añadió insistien

do en su rechazo al método de 
elección de los candidatos a la 
cámara que utilizó en su día la 
junta directiva de la Confede
ración de Empresarios. Valeria
no Sánchez ha dimitido de sus 
puesto en esta junta directiva y 
esperará a que termine su man
dato en la Cámara para aban
donar también la vicepresiden
cia.

Posible adelanto

Por otro lado, él hecho de 
que las presentación de una sola 
lista de candidatos evitara que 
se llevaran a cabo las elecciones, 
previstas para el 14 de marzo, 
podría adelantar la constitución 
del nuevo pleno, al contrario de 
lo que sucederá en otras cámaras 
de la región. La junta electoral 
informó ayer que realizará una 
consulta en tal sentido a la Con
sejería de Industria para re- sol
ver este caso, que se considera 
atípico.

Actualmente existe un plazo 
de quince días para la posible 
presentación de recursos contra 
la proclamación de las candida
turas. El periodo empezará a 
contar a partir de la publicación 
de las mismas en el Boletín Ofi
cial de Castilla-La Mancha.

Nuevo pleno

La constitución del nuevo ple
no se llevará a cabo en un acto 
que se celebrará en la sede de 
la cámara, y al que probable
mente asistirá un directivo de 
la Consejería, quizá el propio 
consejero o el director general 
de promoción empresarial, quie
nes darán posesión de sus pues
tos a los nuevos vocales.

Una vez que tomen posesión 
los 25, se constituirá una mesa 
electoral con dos miembros, el 
de mayor y menor edad, que 
regirá la elección, en votación 
secreta, del comité ejecutivo que, 
a su vez, designará ai presidente.

Ampliar el 
grupo

El hueco dejado por 
Repsol facilitará las deci
siones del pleno, ya que 
su número será impar, 
pero por ahora no se 
podrá llenar. Sin embar
go, la junta electoral no 
descarta que ello sea 
posible en el futuro sí así 
lo decidieran los 25 voca
les del mismo, que 
podrían adoptar un 
acuerdo en tal sentido y 
elevarlo a la Consejería 
de Industria para que se 
pronunciara.

La decisión consistiría 
en dar cabida en el grupo 
de energía y agua, al que 
pertenece únicamente 
Repsol, a otras empresas 
relacionadas con la 
segunda actividad, de 
modo que alguna de ellas 
pudiera aspirar a ocupar 
el escaño vacante y, en 
caso contrario, la vocalía 
se sortearía entre todos 
los componentes del gru
po, como sucede con el 
resto.



Miércoles, 27 de
Febrero de 1991 CIUDAD REAL

Natalidad
El mayor índice de procreación de las parejas de 
la provincia se produce entre los 29 y los 30 años 
de edad, según un estudio realizado por la dele
gación provincial de Estadística correspondiente 
al año 1989. Este trab^o, elaborado a partir de

los datos facilitados por todos los registros civiles 
de la provincia, muestra que en ese ejercicio se 
produjeron un total de 5.955 nacimientos con vida, 
de los cuales 3.006 fueron varones. La edad en 
que las parejas deciden tener hijos ha aumentado

con el paso del tiempo, como consecuencia de ¡^ 
incorporación de la mujer al trabajo fuera de casa 
entre otras razones, circunstancia que condición’̂ 
notablemente el embarazo. En ese año 43 ¡¡¡¿^^ 
nacieron muertos.

Durante el año 1989, ¡os embarazos se produjeron entre los 15 y los 47 años

La edad de mayor procreación en las parejas 
de la provincia se sitúa en los 29-30 años

Los meses de mayo, junio y julio son los que registran el mayor número de nacimientos

J.P.A

El gráfico sobre la natalidad 
en función de la edad de los 
progenitores se inicia a los 15 
años en el caso de las mujeres 
y a los 20 en el de los hombres. 
Así, siempre en el citado año 
89, se contabilizó el parto de 
una mujer a los 15 años de 
edad , mientras en el lado 
opuesto hubo tres mujeres que 
dieron a luz a la edad de 47 
años. El gráfico muestra una 
clara ascensión en el número 
de parejas que procrean a partir 
de los 20 años y encuentra su 
máximo punto de natalidad a 
los 29-30, para iniciar en ese 
punto un descenso similar hasta 
la edad de 40-44 años, momen
to en el que las parejas apenas 
tienen ya hijos. Por lo general, 
la edad del hombre suele ser 
superior a la de la mujer, ya 
que el punto de encuentro en 
el que se produjeron mayor 
número de nacimientos era de 
25 años en el caso de la segun
da, mientras en el primero se 
establece el entorno de 25 a 
29.

Crece la edad de procreación

El estudio, realizado por pri
mera vez en la provincia y 
difundido entre todos los cen
tros sanitarios e instituciones 
relacionadas con la natalidad, 
supone un aumento notable de 
la edad de procreación de la 
mujer respecto a los datos his
tóricos de esta delegación, 
hecho atribuido al aumento de 
la calidad de vida y a la incor
poración de la mujer al mundo 
del trabajo, entre otros factores.

El mayor número de alum
bramientos de la mujer se pro-

La edad de procreación ha ido aumentando con el paso del tiempo.

dujo a la edad de 28 años, con 
un total de 514, momento en 
el que los partos inician un des
censo progresivo que llega a 
ser inferior al centenar a partir 
de los 38 años.

Por lo que se refiere al 
número de niños nacidos muer
tos, o que fallecen en las 24 
horas siguientes al parto, el 
estudio revela que el mayor 
número de casos se produce 
en el entorno de los 30-34 años. 

aunque el son los hombres los 
que padecen en mayor medida 
este problema.

El estudio de Estadística 
revela también que el mes en 
el que se produce mayor núme
ro de nacimientos es el julio, 
con un total de 560, seguido 
de junio y mayo, con cantidades 
ligeramente inferiores. La curva 
de natalidad según la época del 
año se inicia en enero con 465 
nacimientos, baja en febrero 

hasta 410, sube de nuevo en
marzo, baja en abril y desde 
este mes hasta julio el gráfico 
es ascendente, de modo que en 
ese punto se inicia un descenso 
general, que sólo se interrumpe 
entre octubre y noviembre, con 
un ligero aumento.

La mortandad en los partos 
se registró sólo en 19 pueblos 
de la provincia, con un total 
de 41 casos, de los cuales Puer
tollano, con diez, y la capital. 

con seis, fueron las localidades 
con más número de defuncio
nes. Tomelloso, Valdepeñas y 
Manzanares se sitúan a con
tinuación con tres casos cada 
uno y el resto tienen todos uno.

En la capital, la edad de 
embarazo se sitúa entre los 14 
y 45 años y el mayor número 
de partos se ajusta perfecta
mente a la media provincial.

^H Actividades
Editado por la escuela-taller “Hernán Pérez del Pulgar”

Se publica el tercer número de 
la revista ^^El Empujón”

L.T

La Escuela-Taller Hernán 
Pérez del Pulgar, de Ciudad 
Real, ha publicado él tercer 
número de la revista “El Empu
jón”, escrita y dirigida por los 
alumnos de dicho centro, coor
dinados por la profesora de cul
tura general, María José Poya
tos. Este número ha contado 
con la colaboración del módulo 
de promoción y desarrollo, 
cuyo departamento de docu

mentación e imagen se ha ocu
pado de su maquetación y 
diseño.

La revista consta de cuarenta 
páginas que recogen noticias de 
los distintos talleres, ocurridas 
durante el último año en este 
centro, así como una entrevista 
realizada por los alumnos al 
alcalde de Ciudad Real, Loren
zo Selas.

También incluye sendas 
entrevistas a los directores de 
las escuelas-taller “Galiana” y 

“Alarcos”.
El director del programa for

mativo “Hernán Pérez del Pul
gar”, José Luis Sobrino, escribe 
en este número sobre las ini
ciativas para el autoempleo, 
nacidas en esta escuela.

El número incluye también 
reseñas de actividades teatrales 
que se desarrollan en el centro 
y se aborda también el pro
blema de la droga y el alcohol 
en general y entre los jóvenes.

Actividades de la escuela-taller.

.2022
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La Asociación Provincial de Amigos, Familiares y Enfermos Síquicos reivindica sus derechos

Los enfermos mentales de la provincia 
están marginados y abandonados

La única salida para ellos es el Psiquiátrico o el propio hogar

Los periodistas 
de Ciudad Real, 
indignados ante 
la actitud de 
Carlos Barra

LT

En Ciudad Real acaba de 
nacer la Asociación Pro- 
Yincial de Amigos, Fami
liares y Enfermos Psíqui
cos, con el objetivo de con
cienciar a la sociedad, 
revindicar los derechos de 
este colectivo y corregir la 
situación de marginación y 
abandono que sufren.

M.ARAUS

El pfóximo 9 de marzo la 
recién creada Asociación Pro
vincial de Amigos, Familiares 
y Enfermos Psíquicos, APA- 
FES, celebra su primera Asam
blea para informar y concien
ciar a todos los interesados 
sobre la situación que vive el 
enfermo mental en nuestra 
provincia.

Miembros de la Junta Direc
tiva de la Asociación, com
puesta por familiares y técni
cos, denuncian el grave aban
dono y marginación de este 
colectivo, al que no le queda 
otra salida que el Psiquiátrico 
o permanecer en el hogar, don
de carecen de la atención pre
cisa para su rehabilitación.

En la actualidad son más de 
40 socios los que ya figuran 
en la Asociación, pero se 
suman cada día más. Los obje
tivos fundamentales que per
siguen son sensibilizar a la opi
nión pública, reivindicar los 
derechos del colectivo de 
enfermos y conseguir mejorar 
los recursos para darles la 
atención que necesitan. Este 
trabajo se llevará a cabo en 

.tres niveles, la atención a la 
familia, a los enfermos y men
talización social. Pretenden 
crear grupos de apoyo para 
ayudar a las familias que deben 
convivir con el enfermo y dar-

Curso sobre la problemática de la 
convivencia familiar en el trabajo social

LT

La Asamblea Provincial de 
Cruz Roja Española en Ciudad 
Real organiza, en colaboración 
con la Dirección General de 
Acción Social del Ministerio de 
Asuntos Sociales, un curso sobré 
h problemática de la convivencia 
familiar en el trabajo social. Se 
celebrará durante los días 1, 2, 
7, 8 y 9 de marzo en la sede 
de dicha Asamblea.

Este curso, dirigido a psicó
logos, médicos, psiquiatras, asis
tentes sociales y educadores de 
familia, será impartido por el 
Equipo Docente del CEPYP, 
con horario de mañana y tarde, 
de 10 a 2 y de 4 a 8.

Diferentes perspectivas sobre 
familia y leyes que regulan 

h cinvivencia, análisis de situa
ciones provocadas por ruptura 
familiar, así como métodos y téc
nicas de diagnóstico de cara a 
'intervenir en el trabajo social 
familiar serán, entre otros, los 
ternas que se abordarán durante

Familiares y técnicos integran la Asociación Provincial. PAUL WHITE

les la información que nece
siten.

En Castilla-La Mancha sólo 
existe una Asociación de estas 
características en Talavera de 
la Reina, en toda España son 
alrededor de veinte. La meta 
perseguida es que la agrupa
ción no tenga que existir, lo 
que significará que la Admi
nistración se hace responsable 
de todas las necesidades del 
colectivo.

La presidenta de la Asocia
ción ciudarrealeña es Milagros 
Palencia, quien asegura que 
hay que luchar por una serie 
de recursos de los que carece 
la provincia, y lograr que exis
tan talleres ocupaciones y cen

estas jornadas.
Las personas interesadas en 

realizar este curso pueden diri
girse a la Asamblea Provincial 
de Cruz Roja Española en Ciu
dad Real, donde podrán hacer 
sus inscripciones, finalizando el 
plazo el próximo jueves 28 de 
febrero. El número de plazas 
queda limitado a 30 participan
tes. Asimismo se entregará cer
tificado de asistencia a quienes 
lo soliciten, siempre y cuando 
acrediten haber cubierto al 
menos cuarenta horas lectivas.

Para recibir más información 
sobre cómo realizar la inscrip
ción, contenido del curso, y hora
rios de matrícula, los interesados 
pueden llamar al teléfono 
229799.

Las clases van dirigidas con
cretamente a profesionales en 
este área de Trabajo Social, por 
lo que los temas abordados serán 
específicos de la labor que rea
lizan a diario estos trabajadores 
en este ámbito de nuestra socie
dad. 

tros de rehabilitación, al igual 
que existen para otros sectores 
como los alcohólicos, drogadic
tos, etc...

Los familiares critican la 
situación en la que se encuen
tran los enfermos del Psiquiá
trico, la actual Unidad de Resi
dencia Rehabilitadora, porque 
allí no reciben formación ocu
pacional, ni se plantean pro
gramas para llenar el tiempo 
de ocio. Sienten que están 
abandonados, y no se produce 
mejoría en la enfermedad.

La APAFES va a recibir una 
subvención del Ayuntamiento, 
que podría oscilar alrededor de 
las 75.000 pesetas, también se 
les destinará un local en uno 

El trabajo social en el ámbito familiar, a estudio.

dé los centros sociales de la 
capital. En un futuro solicita
rán ayuda económica de la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha.

La Junta Directiva de la 
Asociación quiere hacer un lla
mamiento a todos los afectados 
para que se dirijan a la APA
FES, ya que de modo indi
vidual es muy difícil afrontar 
el problema y la gente se 
encuentra desorientada sin 
saber a dónde acudir para reci
bir la ayuda que requieren. La 
familia es la primera que debe 
darse cuenta de que un enfer
mo mental no es una carga 
avergonzante, sino una perso
na que padece una dolencia 
y necesita ayuda.

Los periodistas de Ciudad 
Real, han elaborado un comu
nicado de protesta en el que 
afirman que enterados del pro
ceder del director provincial del 
INSALUD, Carlos Barra 
Galán, para con un profesional 
de este colectivo en el ejercicio 
de su labor, quieren expresar 
su protesta con esta o cualquier 
otra actitud prepotente que pre
tenda presionar en el libre ejer
cicio de la profesión.

Este grupo no está dispuesto 
a consentir que cuando se pro- 
dusca un hecho noticiable rela
cionado con un personaje de 
la vida pública, se sugiera al 
director del medio que difunda 
la noticia, que tome medidas 
coercitivas en contra del redac
tor que la escriba.

Los periodistas entienden 
que estas actitudes atentan con
tra el artículo 20 de la Cons
titución española y agrede 
directamente a la libertad de 
expresión.

A partir de este momento, 
los periodistas ciudarrealeños 
no van a permitir amenazas, 
procedan de quien procedan.

Una novillada 
abrirá la 
temporada 
taurina en 
Ciudad Real

Diego del MORAL

La temporada taurina en la 
plaza de toros de Ciudad Real, 
se abrirá en la tradicional fecha 
del Domingo de Resurrección, 
31 de marzo, con una novillada 
con picadores en la que inter
vendrán los espadas Antonio 
Manuel Punta, Cristo González 
y Antonio Borrero “Chamaco”. 
Esta será, posiblemente, la des
pedida de novillero de Punta, 
ya que va a tomar la alternativa 
en la feria de Sevilla el dia 17 
de abril, con Ojeda y Espartaco 
en el cartel y toros de Torres
trella. •

Los novillos para el festejo 
de Ciudad Real, podrían ser de 
la ganadería jerezana de Sal
vador Domecq o bien de la del 
matador de toros Joselito.

Como prueba de la impor
tancia del cartel, podemos 
decir, pese a que Punta no ha 
estado bien en anteriores oca
siones en nuestra plaza, que los 
tres diestros están incluidos en 
los carteles del abono de Sevi
lla; Punta en su alternativa y 
en una segunda corrida, el dia 
19 ; Chamaco en tres novilladas 
los dias 20 y 28 de abril y 5 
de mayo y Cristo González el 
12 de Mayo.

Finalmente digamos para los 
interesados en acudir a Sevilla 
a las corridas de feria, que la 
venta de localidades comienza 
el dia 25 de marzo y que los 
precios oscilan entre las 1.200 
pesetas de gradas de sol de las 
novilladas y 11.300 pesetas de 
barrera de sombra en las corri
das de toros.
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Los chavales aprenden a relacionarse con su entorno. Las clases se imparten fuera del horario lectivo.

Desde comienzos de año se ba puesto en marcha 
en Ciudad Real el proyecto de Animación Socio-cul
tural para Centros Educativos, ASCE, que lleva 
a cabo la Liga Española de la Educación y la 
Cultura Popular. Este programa trata de contribuir

a la dinamización de los centros educativos, poten
ciar las iniciativas de los escolares y el acercamiento 
o toma de contacto con el entorno social donde 
se ubican los centros. En nuestra capital, el plan 
funciona en dos colegios de EGB, de los barrios

de El Pilar y San Rafael. La elección de estos 
centros se debe a su ubicación en las zonas menos 
favorecidas de la ciudad, donde confluyen factores 
como falta de medios y poco poder adquisitivo 
de las familias.

Funciona en los colegios de EGB del barrio de El Pilar y para los alumnos de San Rafael

Programa piloto de animación cultural para
los centros de enseñanza de Ciudad Real

Puesto en marcha por la Liga Española de la Educación y la Cultura Popular

MA.

La Liga Española de la Edu
cación y la Cultura Popular ha 
puesto en marcha, por primera 
vez en Ciudad Real y en Cas
tilla-La Mancha un programa 
experimental denominado de 
Animación Sociocultural en 
Centros de Enseñanza. Este pro
yecto funciona con éxito desde 
comienzos del presente año en 
dos colegios de EGB de los 
barrios de El Pilar y el centro 
de San Rafael en nuestra capital.

La Liga Española de la Edu
cación es una organización no 
gubernamental que tiene como 
fines promover una educación 
cívica de los jóvenes y los adultos 
basada en los valores democrá
ticos, la solidaridad social y la 
defensa de la naturaleza.

Además este organismo pro
grama actividades extraescolares 
que sirvan para completar la for
mación de los jóvenes, defender 
el derecho que la persona tiene 
a la cultura popular para con
seguir la participación activa de 
los individuos en los procesos 
de creación cultural, progreso 
económico y decisión social.

Por último persigue el obje
tivo de promover en el ámbito 
de la educación y la cultura, los 
derechos fundamentales protegi
dos por nuestra Constitución.

Programa ASCE

Este proyecto que ahora fun
ciona en Ciudad Real se ha 
puesto en marcha en otras capi
tales de diferentes Comunidades 
Autónomas, con resultados satis
factorios. El plan pretende con
tribuir a la dinamización de los 
centros educativos y trata de 
potenciar las iniciativas de los 
escolares y el acercamiento o 
toma de contacto con el entorno 

social donde se ubican los cen
tros, para así poder realizar una 
serie de actividades complemen
tarias que hagan partícipes a los 
alumnos, tanto de su desarrollo 
sociocultural como de su edu
cación formal.

Para llevar adelante el pro
grama, cada proyecto de centro 
cuenta con recursos humanos y 
materiales aportados por la Liga 
Española de Educación y otras 
entidades colaboradoras. Esta 
agrupación está subvencionada 
por el Ministerio de Asuntos 
Sociales. .

Las actividades que se ofrecen 
a los centros tienden a propor
cionar una educación cívica a 
los alumnos en un marco de 
tolerancia, solidaridad y respeto 
mutuo, a través de las experien
cias educativas, culturales, de 
ocio y de creación que habitual
mente su medio no les da.

Acabar con la marginación
La selección de los centros 

en los que se pone en marcha 
este programa se lleva a cabo 
teniendo en cuenta su ubica
ción y el extracto social y 
poder adquisitivo de las fami
lias de los alumnos. Ambos 
factores suelen concurrir en 
los colegios de los barrios más 
alejados y marginados de cada 
capital.

El hecho de que se selec
cionen estos centros educati
vos, se debe a que los niños 
no disponen en estas ocasio
nes de actividades para llenar 
su ocio, ni de espacios en su 
casa para el juego, ni de 
medios para llevar a cabo cur

Siete monitores 
trabajan en los 
colegios de la capital 
y afirman que la 
respuesta de los 
alumnos es masiva

También persigue relacionar 
a los alumnos con el mundo pro
fesional y social en el que ten
drán que insertarse, promovien
do su sentido de pertenencia a 
una comunidad más o menos 
cercana y potenciar en ellos acti
vidades cívicas y participativas 

sos fuera del colegio.
La respuesta de los alum

nos de los colegios de la capi
tal ha sido masiva y entusiasta. 
A pesar de que asistir a las 
clases o talleres significa pro
longar su estancia en los cole
gios, los chavales acuden en 
grupos muy numerosos a 
todos los talleres que se les 
ofrecen.

Los padres manifiestan su 
satisfacción por esta iniciativa, 
al igual que los equipos direc
tivos de los colegios. Algunos 
de los cursos se dirigen tam
bién a los propios padres, 
como el de primeros auxilios, 
al que acuden acompañando 

que refuercen los rechazos ante 
la marginalidad, la delincuencia 
y las drogas, fomentando el 
asociacionismo.

Equipo de trabajo

En nuestra capital trabajan 
actualmente un total de siete 
monitores especialistas en los 
diferentes temas que se ofrecen 
a los alumnos.

El proceso de puesta en prác
tica del programa consiste pri
mero en presentado al centro, 
tras su aprobación, el equipo de 
trabajo elabora una lista de acti
vidades que presenta a los alum
nos. Cada escolar elige una cla
se, y asiste a ella en horas no 
lectivas, por la tarde o a medio
día.

En los centros de Ciudad 
Real se llevan a cabo talleres 
de plástica,, madio ambiente. 

a sus hijos.
La pretensión de la Liga 

es ampliar tanto los centros 
a los que afecta el programa, 
como su duración y la oferta 
que contiene, habida cuenta 
del éxito de su puesta en prác
tica en esta y en otras Comu
nidades Autónomas de nues
tro país.

A los niños se les educa 
mediante el juego y el entre
tenimiento en la solidaridad, 
el civismo y la protección de 
la naturaleza. Y se les enseña 
a luchar contra la marginación 
a la que a veces se ven obli
gados por el entorno en el 
que se desarrollan y habitan. 

defensa del patrimonio, teatro, 
prensa, deporte, educación para 
la salud y un curso de primeros 
auxilios para padres y alumnos.

El proyecto tiene una dura
ción de tres años, y se inició 
concretamente el pasado 7 de 
enero en los dos colegios men
cionados, aunque existe la posi
bilidad de que se amplíe.

Según los trabajadores de la 
Liga de Educación, 1^ respuesta 
de los alumnos de Ciudad Real 
ha sido masiva. En el futuro se 
quiere poner en marcha también 
en los centros de Pío XIl y 
barrio de San Antón.

Para realizar el programa de 
actividades y seleccionar los 
diferentes talleres se realiza una 
encuesta entre los propios cha
vales que son quienes deciden 
sus gustos y aficiones, conforme 
a lo que se elabora la oferta 
a realizar.

El programa ASCE es una 
acción tanto preventiva corno 
integradora. Facilita la con
currencia de alumnos, padres y 
profesores a otras actividades 
que realiza la Liga Española de 
la Educación y la Cultura Popí*’ 
lar, como colonias infantiles, 
campos de trabajo, excursiones, 
etc...

De este modo, se promueve 
la conexión entre los centros, los 
alumnos, padres, asociaciones, 
empresas, el barrio, en torno a 
actividades que requieran su 
participación conjunta, estable
ciendo un vínculo real e**^®® 
entorno escolar y la sociedad a 
través de la Animación.

Aunque en Ciudad 
programa funciona hasta abor 
en centros de Educación Gene 
ral Básica, en otras comunidad 
des Autónomas se ha puesto e 
marcha también en centros 
Bachiller y Formación Profes* 
nal con buenos resultados.

.2022
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^ Vida municipal

Joi'gc Garrido señaló que la lista de adjudicatarios es provisional y todavía está sujeta a revisión 

La Comisión de gobierno rechazó una moción 
del PP sobre la adjudicación de viviendas

Los ediles abordaron la modificación de la Ley de Bases de Régimen Local

la Comisión de gobierno 
del Ayuntamiento de Alca- 
lar de San Juan rechazó 
itoa moción del PP en la 
que se impugnaba la adju
dicación de las 108 viviendas 
sociales que se están cons
truyendo actualmente en la 
localidad y que serán entre
gadas en marzo.

Domin VILLAREJO

La Comisión de gobierno del 
Ayuntamiento de Alcázar de 
San Juan desestimó en su última 
reunión una propuesta del Par
tido Popular en la que se pedía 
la impugnación del acuerdo 
adoptado en la última Comisión 
de gobierno relativo a la adju
dicación provisional de las 108 
viviendas de promoción social 
quer se construyen en esta 
localidad.

Según señaló el primer 
teniente de alcalde, Jorge Garri
do, la impugnación ni siquiera 
se votó, puesto que la lista de 
adjudicatarios es provisional y 
está sujeta a revisión una vez 
que finalice el plazo de expo
sición al público "el próximo 28 
de febrero.

A partir de esa fecha se ten
drán en cuenta las reclamacio
nes habidas y se confeccionará 
la lista definitiva de adjudica
tarios de las viviendas, que se 
entregarán en la semana del 4 
al 10 de marzo.

En la reunión se dio el visto 
bueno a la compra de material 
de laboratorio para el servicio 
de aguas potables y se aplazó

Ayuntamiento de Alcázar de San Juan.

el estudio de un grupo de expe
dientes sancionadores por 
infracciones urbanísticas, por la 
ausencia del concejal responsa
ble dei área.

Subvención para la OMIC

Se conocieron las solicitudes 
de subvención presentadas por 
la Oficina Municipal de Infor
mación al Consumidor (OMIC) 
de Alcázar, ante el organismo 
competente para realizar cam
pañas de información al con

sumidor, para inspección de 
establecimientos y para equipa
miento de la propia OMIC.

Se conoció también la modi
ficación de la Ley de Bases de 
Régimen Local en lo que se 
refiere a las sanciones que 
podían poner los alcaldes. Según 
la citada Ley, los primeros ediles 
de las respectivas localidades 
sólo podían imponer sanciones 
por un valor máximo de 5.000 
pesetas, teniendo que remitir los 
expedientes sancionadores a 
otras administraciones. A partir 

de ahora, y según ha conocido 
la Comisión de gobierno, los 
alcaldes están capacitados para 
imponer multas de hasta dos 
millones de pesetas.

Se vio un escrito de la Dipu
tación Provincial en el que se 
comunica la concesión de veinte 
millones de pesetas para las 
obras de pavimentaciones y ace
rados de la localidad, previstas 
para 1991 y cuyo coste total se 
prevé en 50 millones de pesetas. 
En este punto, el Ayuntamiento 
ha pedido que la Diputación le

La Ley de Bases de 
Régimen LoQal 
permitía hasta ahora 
a los alcaldes 
imponer multas de 
hasta 5.000 pesetas, 
pero con la 
modificación de la 
citada ley, los 
primeros ediles 
podrán sancionar en 
sus localidades por 
cantidades que 
pueden llegar a los. 
dos millones 

conceda la facultad del control 
y dirección de estas obras.

Por último, se desestimó una 
oferta hecha por un particular 
para el mantenimiento de los 
jardines de zonas deportivas, 
por un valor de dos millones 
y medio de pesetas. La deses
timación se produjo porque, de 
aprobarse la oferta, hubiera 
supuesto la privatización de un 
servicio que se presta de forma 
municipalizada y existe un 
acuerdo plenario de no priva
tizar ningún servicio municipal.

CADA DIA MUEREN 7.000 MINOS
POR DESHIDRATACION

IA CURA ES UN REMEDIO CASERO.
La diarrea es la enfermedad que- nías muertes 

causa entre niños menores de S ano.s en el mundo. 

Habitualmente, la diarrea degenera en una dohi- 

dratación fatal.

tra la difteria, tosferina. teunos y poliomielitis.

Hasta hoy. los programas de vacunación de 

UNICEF han inmuniz.ado contra estas enfermedades

Una deshidratación tan fuerte que impide incluso 

la sccrección de lágrimas cuando el niño llora. 

Pertí existe una cura.

Especialistas de todo el mundo afirman que es 

'poicncialmentc, el hallazgo 

médico más importante de 

este siglo*. Y no es la 

penicilina. Ni ninguna 

vacuna maravillosa.

a tres cuartas panes de la población infantil de los 

países en vías de desarrollo. Han salvado así dos 

millones de vidas cada año. Además, UNICEF se ha 

planteado erradica! b. polio para el año 2000. Este 

es uno de sus objetivos prioritarios.

Pero esta tarea no termina aquí.

UNICEF invierte sus esfuerzos y fondos en edu- . 

eación, nutrición y en procurar agua potable tanto 

a niños como a adultos.

Una parte fundamental de los .^

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...
Es algo que todos tenemos 

en casar azúcar, sal y agua Ba.sta combinarías 

correaamente y se obtiene la solución que puede 

salvar a millones de niños.

P-sic tratamiento, utilizado por UNICEF. >e denomi

na TRO. Terapia de Rehidratación Oral, y 

ba permitido salvar un millón de niños al

año. Un sobre de TRO. suficiente para salvar a un 

niño, cuesta tan sólo 12 ptas.

Pero esto es sólo un ejemplo. Salvar la vida de un 

niño en los países en vías de desarrollo cuesta 

muy poco.

Por 17 pías, podvmtis disrio- 

ner de la vacuna que .■ 'H ^u 

muerte de sarampión. 5 pías, 

cuesta la vacuna contra la 

tuberculosis. Y 10 ptas. es todo 

lo que suponen las vacunas con-

Démosle un futuro z los niños.

Para más infomucton. poi favor contacte con 
UNICEF ESPAÑA C/ Mauncio Legendre. 36 

28046 Madrid. Tel 733 35 36

recursoí

de UNICEF proviene de donaciones voluntarias 

Por favor, contribuya en todo lo que pueda 

Porque la cura para estas terribles enfermedades 

está al alcance de su mano.

unicef

Enviarles comida no es la : .■.ución. En INTERMÓN preferimos 
ayudarles a conseguir los aürrientos con su propio trabajo.
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

•••Colabere con Iiitermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
V le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

interm#n
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

M.C.D
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"’~ Continúa la polémica
El presidente de la Diputación Provincial de 
Ciudad Real, Francisco Ureña, ha declinado 
hacer ningún tipo de declaraciones respecto a 
las vertidas sobre la Diputación y su presidente 
por el alcalde de Valdepenas, Esteban López

Vega, en el transcurso de una rueda de prensa 
que tuvo lugar el pasado lunes. El presidente 
de la Corporación provincial señaló que sobre 
el actual alcalde valdepeñero lo único que podía 
decir era que lamentaba la enfermedad que había

tenido y de la que aún le quedan secuelas 
añadió que *^como está convaleciente no se pue¿ 
tener muy en cuenta lo que ahora dice y m^g 
teniendo en cuenta que nos encontramos en uan
precampaña electoraP\

EI presidente de la Diputación señala que, si tan rentables son las ferias en Valdepeñas, ‘'¿para qué quiere que le ayudemos?”

Ureña atribuye las declaraciones de López 
Vega a las “secuelas de su enfermedad”

El portavoz socialista en el Ayuntamiento pide al alcalde mayor información sobre FERIVAL

Elisa LADERAS

El presidente de la Diputa
ción indicó, ante las declaracio
nes efectuadas por él tras la fir
ma del contrato para la cons
trucción del Pabellón Ferial de 
Ciudad Real, que había que 
tener en cuenta un pequeño 
matiz, “si me preguntan el con
tenido, una vez terminado, y 
cuantos certámenes son los que 
irán allí, es lógico que conteste 
que fueran todos los que se rea
lizan en el país”, añadiendo que 
en este punto intervino el con
sejero con el término “panciu- 
darrealeño”. “Me gustaría que 
en Ciudad Real se pudieran 
celebrar todas, aunque otra cosa 
es que sea o no posible”, reco
nociendo por otro lado que esta
ba de acuerdo con el consejero 
de Industria en el sentido de 
que no había que entrar en com
petencia con la Feria del Campo 
de Manzanares o la del Vino 
de Valdepeñas, agregando que 
desde la Diputación Provincial 
se hace lo que se considera 
oportuno, que es representar al 
conjunto de todos los ciudarrea- 
leños, es decir a los de la capital 
y a los ciudadanos que viven 
en los distinto? municipios que 
la conforman, coincidiendo así 
con el deseo que expresara el 
primer edil valdepeñero, que 
dijo que la Corporación provin
cial debería de velar por los 
intereses de todos los ayunta
mientos sin favorecer a ninguno 
en concreto.

Mayor rentabilidad

Por otro lado, Ureña dijo que 
si López Vega opina que las 
ferias deben estar donde los 
empresarios obtengan más ren
tabilidad, algo comprensible y 
también compartido por el pre
sidente de la Diputación, aun
que este organismo no tiene por 
qué decir dónde deben estar 
ubicadas, dependiendo su loca
lización de la voluntad, del 
esfuerzo y de la iniciativa que 
tenga el Ayuntamiento de Val
depeñas, refiriéndose a la Feria 
del Vino. “Si los empresarios 
creen que Fervino es la mejor, 
me parece fenomenal, pero en 
todo caso esto lo tienen que 
decidir los empresarios”, no 
debiendo entrar los políticos en 
esta cuestión, añadiendo que 
López Vega, “un hombre tra
dicionalmente de derechas, lo 
tendría que tener muy asumido 
dentro de su ideología, los que 
somos socialistas todavía pen
samos que, dentro de la libertad 
del mercado, tiene que haber 
una política de distribución que 
equilibre las tensiones que pro
duce, pero en el primer edil val
depeñero esta situación no se 
debería dar, debería dejár a la 
libre iniciativa de los empresa-

El presidente de la Diputación achaca las declaraciones de López Vega a la enfermedad que padece el alcalde valdepeñero.

Según Francisco Ureña, desde la Diputación Provincial se hace lo 
que se considera oportuno, que es representar al conjunto de todos 
los ciudarrealeños, es decir, a los de la capital y a los ciudadanos 
que viven en el resto de localidades que la conforman

rios el lugar al que quieren ir”.

En cuanto a la rentabilidad 
que el alcalde de Valdepeñas 
ha puesto de manifiesto sobre 
las ferias que se realizan en esta 
localidad, Ureña indicó que si 
los certámenes feriales que hace 
le son tan rentables “no tiene 
por qué pedir ayuda a ninguna 
institución”, aduciendo que su 
figura es mucho más importante 
que las declaraciones que hace, 
en las que notaba y creía que 
eran producto de la enferme
dad.

Debate público

En cuanto al debate público 
manifestó que probablemente 
éste se haría del 7 al 26 de 
mayo, coincidiendi con la cam
paña electoral, ya que es el 
mayor debate que va a tener 
toda la sociedad de Ciudad 
Real, agregando que después de 
ilevarse a cabo este debate no 

cabe otro, mayor. Por su parte, 
el portavoz del PSOE en el 
Ayuntamiento, Herminio Ure
ña, indicó que, aunque no cono
cía las declaraciones de el pre
sidente de la Diputación, sí esta
ba seguro de una cuestión: la 
Diputación nunca va a preten
der quitar a Valdepeñas las 
ferias que tiene y las posibles 
que se puedan incrementar. 
Agregó que la valoración de 
esas declaraciones habría que 
situarías dentro de un contexto, 
insistiendo nuevamente en que 
no es la intención de la Dipu
tación quitar las ferias a Val
depeñas o a otras poblaciones, 
hecho que desmintió con rotun
didad al estar en estrecho con
tacto con la Corporación pro
vincial sobre este tema. El diri
gente socialista valdepeñero 
señaló que las declaraciones de 
López Vega estaban fuera de 
tono, aunque lo entendía por 
las razones existentes en la 
actualidad en la Administración 

local, ya que desde hace algunos 
meses tiene serios problemas de 
salud y “una persona que pasa 
de la claridad meridiana dentro 
de su partido a la oscuridad por 
causas ajenas a él, cuando 
empieza a recuperar su salud 
y ve que las cosas se les van 
de las manos, tiene que reivin
dicar que sigue ahí, máxime 
cuando nos acercamos a unas 
fechas tan señaladas politica
mente”.

Si tanto interés tiene el PP 
por la Institución Ferial, señaló 
asimismo que convendría que 
en el Pleno se explicara cómo 
funciona esta institución, puesto 
que hasta el momento nunca se 
ha abordado en el Pleno los pre
supuestos, ni los ingresos ni los 
gastos que tiene, además de 
indicar que no tenía ni repre
sentación cuando legalmente y 
en la proporción que ocupan 
en el Ayuntamiento debería 
tener alguna presencia en ella, 
al ser un Patronato inmerso en 
el Ayuntamiento.

Mayor 
información

El portavoz socialista 
en el Ayuntamiento de' 
Valdepeñas, Herminio 
Ureña, siguiendo con 
sus declaraciones sobre 
la Institución Ferial, 
agregó que “si tanto 
interesa esta institución 
para potenciaría, lo 
mínimo que debería 
hacer el alcalde en los 
plenos es informamos 
de cómo funciona, cuá
les son sus presupuestos 
anuales, la oferta y 
demanda de empleo que 
genera, para que así el 
Pleno municipal pueda 
apoyaría con conoci
miento de causa. Hasta 
ahora lo desconocemos, 
prosiguió el portavoz 
socialista, y tampoco 
existe un acuerdo plena
rio para apoyaría, no 
porque no queramos 
nosotros sino porque 
nunca se nos ha solici
tado en ninguna sesión •
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La coalición ha hecho público su programa electoral

lU apoyará la creación del 
segundo grupo térmico

Florentino López es el candidato para ocupar la Alcaldía

Según un comunicado de lU

El sábado, se reunió la 
j^amblea Local de IU para 
establecer la lista y el pro
grama que presentarán a 
las próximas elecciones 
municipales. La lista y el 
borrador del prt^rama se 
bicieron públicos de forma 
ofícial, en la rueda de pren
sa que se celebró.

Andrés ANTEQUERA

Los criterios seguidos a la 
hora de establecer y elaborar 
la lista hayan sido muy con
cretos, destacando el mante
nimiento del grupo actual sin 
grandes modificaciones, en 
las personas que puedan salir 
elegidas a la Alcaldía, seña
lando la incorporación de 
Paul Fernández Pareja, como 
número dos de la lista. Esto 
es debido a que el actual equi
po lo ha hecho bastante bien, 
según los miembros de la 
asamblea, que la retificarían 
posteriormente. La oferta de 
lU recoge la pluralidad de 
este grupo político en Puer
tollano, siendo fruto del con- 
senco y en entendimiento 
según dicho grupo político.

Por otra parte, se dio a 
conocer el borrador del pro
grama de IU que da la casua
lidad, que es el primero que 
se hace público, entre todas 
las fuerzas políticas represen
tadas en el Ayuntamiento. 
Este borrador será mandado 
a los ciudadanos para que lo 
analicen y aporten ideas posi
tivas, preveyéndose que no 
varien sustancialmente.

Según los representantes

Rueda de prensa de lU. CALATRAVA

de este grupo político, el pro
grama no es simplemente un 
listado de propuestas, ya que 
recoge el trabajo de IU desde 
la oposición en el Ayunta
miento de Puertollano. Está 
basado en la experiencia y a 
la vez es realizable, puesto 
que recoge las inquietudes de 
la izquierda, cuyo fin es la 
transformación de la socie
dad. Las expectativas de voto 
son satisfactorias y esperar 
aumentar el número de repre
sentantes en el Ayuntamiento.

El programa se basa prin

cipalmente en siete puntos.
Ayuntamiento, asociacio

nes como motor de la Cor
poración. Diversificación 
industrial, apoyo al segundo 
grupo térmico, en el caso de 
que se construya, y creación 
de un ambiente que favorezca 
la iniciativa empresarial polí
tica ecológica y ordenación 
del medio ambiente a través 
de la creación de una con
cejalía para tal fin.

Política urbana: Modifica
ción del Plan General de 
Ordenación Urbana.

El Ayuntamiento rectificó 
las bases de un concursó

 AA.

El grupo de IU en el Ayun
tamiento de Puertollano pre
sentará, el próximo día 28, una 
pregunta al pleno de la Cor
poración relacionada con las 
bases del concurso para cubrir 
una plaza en el Programa de 
Prevención de Toxicomanías. 
Según ha denunciado la citada 
formación política, una de las 
bases de la convocatoria se 
modificó, depués de realizada 
la prueba. IU afirma que ha 
recibido quejas en este sentido, 
ya que, en un principio, se exi
gía estar en posición del título 
de Psicólogo Clínico y después 
tan sólo se requería ser psi
cólogo.

De esta forma, según informa

IU preguntará al pleno sobre 
el uso de la Casa de Cultura

AA.

Con motivo de la celebración 
del pleno se han establecido un 
total de 20 puntos en los que 
destacan las propuestas y 
mociones de los grupos de la 
óposición. El CDS hará una 
propuesta sobre rotulación de 
especies arbóreas. El Partido 
Popular planteará una moción 
sobre pavimentaciones y otros 
particulares en El Villar, y una 
propuesta sobre la circulación 
en la calle semipeatonal Juan 
Bravo.

El grupo político con mayor 
número de mociones es el de 
IU, una sobre la utilización del 
salón de actos de la Casa de 
Cultura en las próximas elec
ciones, y otra sobre las medidas 
a adoptar en relación al sumi- 
nitro de energía eléctrica a las 
102 viviendas de la barriada del 

un Comunicado de la coalición, 
muchos de los posibles aspiran
tes al puesto quedaron fuera. 
Sin embargo, IU asegura que 
“es imposible demostrar cuando 
se colocó la rectificación de las 
bases y la convocatoria en el 
tablón de anuncios, pero la opi
nión recogida entre los aspiran
tes manifiesta que ésta fue colo
cada fuera de plazo”.

Por tanto, el grupo municipal 
de la coalición preguntará por 
qué no se aumentó el plazo de 
presentación de instancias, dón
de fue publicada la rectifica
ción, si conocen todos los 
miembros del Tribunal los escri
tos de queja y si se ha realizado 
alguna contestación a los mis
mos.

Pino. También realizan una 
propuesta sobre la comparecen
cia de la presidencia de la 
ponencia de Cultura sobre la 
justificación de la supresión del 
taller de ecología de la Uni
versidad Popular.

También se hablará sobre el 
convenio con la Consejería de 
Sanidad sobre Programa de 
Ciudades saludables y agentes. 
Programa Municipal sobre 
lucha contra la droga y solicitud 
de financiación a la Junta de 
Comunidades, según un acuer
do de la comisión municipal de 
gobierno, aferta de empleo 
público, bases de oposición y 
propuestas modificación de 
plantilla.

Todas estas propuestas se 
presentarán en el pleno que 
celebrará el Ayuntamiento de 
Puertollano, el próximo día 28 
de este mes.
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^M Entrevista
Tomelloso gozó con la representación de las 
obras de teatro ^^Cecé”, de Luigi Pirandello, 
y ‘^EI camerino”, de Miguel Medina, por el Gru
po “Patitos”. La obra “Cecé” la interpretaron 
con gran maestría Julia Navarro, Javier Lozano

y Ramón Casero. Fue toda una lección de buen 
hacer que entretuvo al público que abarrotaba 
el auditorio del museo Antonio López Torres. 
Los decorados eran ajustados y el vestuario 
representaba perfectamente la época en que se

desarrolla la acción. Sin quitarle méritos a 1 
anteriores actores, hay que destacar la actuad'^ 
de Ana García Rojo, que se atrevió a estrenar 
en Tomelloso el monólogo “El camerino”, mQp! 
tralmente dirigida por Javier Lozano.

La joven actriz tomellosera representó soberbiamente el difícil monólogo “El camerino”, de Miguel Medina

Ana García: “Cuando actúo en Tomelloso me 
pongo nerviosa, porque me exijo más”

El próximo día 15 de marzo actuará ea la Casa de Castilla-La Mancha en Madrid

Araceli OLMEDO

La música y las voces en “off’, 
evocando a personas relaciona
das con Carmen, el personaje de 
la obra, realzaron y atrajeron al 
espectador, aunque lo lamentable 
fue que entre el público hubiese 
cantidad de niños que no supie
ron guardar el silencio que 
requería una obra de tal enver
gadura.

Después de la representación, 
nos pusimos al habla con Ana 
García Rojo, actriz aficionada 
que compagina el teatro con el 
trabajo; que le gusta leer a 
Gibran, a Miguel Hernández, a 
Machado y le encantan los clá
sicos, ha hecho teatro desde los 
quince años y participado en can
tidad de recitales.

Ana declaró que el teatro para 
ella no es una evasión, sino un 
placer. Es lo que más le gusta. 
Algo en lo que se siente útil y 
cómoda. “Todo el mundo, todo, 
tiene sensibilidad para algo y lo 
mío, quizá, sea el teatro”.

Ana, ¿qué requiere un monó
logo para que resulte ameno?

Requiere muchos matices, 
muchos tonos de voz, cambios 
de humor, desdoblamientos.

¿Te resultó difícil concentrar
te, meterte en el personaje, con 
los ruidos que hacían los niños, 
las toses...?

Francamente, era casi impo
sible no distraerse, con el agra
vante de actuar en mi ciudad 
natal, que me pone nerviosa, por
que te exigen, o yo me exijo, 
más. Lo cierto es que soy muy 
tímida y lo paso muy mal hasta 
que salgo a escena. Cuando hay 
silencio te comunicas con el 
público.

¿Vais a representar más veces 
estas obras?

Sí. El día 6 de marzo actuamos 
en Puertollano y el 15, lo hace
mos en la Casa de Castilla-La

Ana García Rojo nació en Tomelloso y cuando actúa en su ciudad nota que le exigen más que en otros lugares.

Mancha de Madrid.
¿Cómo ves tú a la Carmen 

que Miguel Medina inventa?
Es una actriz cuarentona que 

hace una reflexión sobre los años 
que ha perdido por no Ceder un 
poco y se da cuenta que no ha 
conseguido nada ni profesional 
ni emocionalmente. Se trata de 
una persona que dentro de sí 
misma tiene una idea muy fija 
y muy clara, que es a donde quie
re llegar, pero sin someterse a 

ciertas cosas imprescindibles para 
lograr el éxito. Carmen es una 
persona íntegra y piensa que -co
mo ella dice en la obra-: “Lo 
importante no es llegar alto, sino 
recto”.

¿Qué facetas de Carmen coin
ciden con las de Ana? ¿Se con
funden personaje y actriz?

Yo no llevo 20 años en el tea
tro como Carmen, pero, sin iden
tificarme con el personaje, es 
raro que una actriz o una afi

cionada como yo no haya vivido, 
alguna o todas las historias de 
“El camerino”. El papel es muy 
bonito y estoy encantada con él.

Mientras tanto, Carmen ter
mina de hacer sus reflexiones 
sobre los años que le han ido 
quitando, poco a poco, como si 
no le prtenecieran. Se oye una 
canción en francés. De pronto, 
las luces se apagan y la prota
gonista se derrumba delante del 
espejo rodeado de bombillas y

esconde la cara entre los botes 
de maquillaje, triste, vestida de 
angustia. Carmen tiene que estre
nar, esa misma noche, una obra 
mediocre que le alejará un poco 
más del tan deseado triunfo y 
Ana García Rojo sonríe aturdida, 
porque alberga en sí la naturaleza 
de varias mujeres -es Acuarioy, 
por lo tanto, cambia a impulsos 
de oleajes y remolinos impre
visibles.

m Exposición
Con motivo del fin de actividades del segundo ciclo

Hoy se abre la exposición de 
la Universidad Popular

A.O.

La exposición de trabajos de 
fin del segundo ciclo de acti
vidades de la Universidad Popu
lar de Tomelloso tendrá lugar 
mañana miércoles, de 5 a 9 de 
la tarde, en su sede de la anti
gua Maternidad, con un pro
grama de actos para los días 
27, 28 y 29.

El miércoles 27, apertura de 
la exposición de trabajos de los 
talleres de manuales, corte y 

confección, pintura y títeres. 
Otros cinco talleres (ecología, 
literatura, decoración, cocina y 
teatro) no exponen, pero tam
bién terminan sus alumnos el 
primer ciclo y participarán en 
otros actos.

El jueves. 28, café-coloquio 
con los alumnos que han tenido 
los talleres fuera de la sede, 
evaluando el curso: cocina, tea
tro, corte y alfabetizacicón (en 
cuatro barrios). Otra actividad 
será un homenaje familiar a los 

trece chicos del Plan de Garan
tía Formativa, que han sido los 
que han rehabilitado el Museo 
del Carro, la plaza de toros y 
el edificio de la sede actual de 
la U.P.

El viernes 29, eslá reservado 
para visitas de asociaciones, 
organismos públicos y colegios 
que en el curso anterior les 
dejaron sus locales. También 
celebrarán una reunión con pro
fesores y un representante de 
cada curso. La UP de Tomelloso cuenta con un taller de teatro.
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Aunque tradícionalmente este acto se llevaba a cabo el día 1 de marzo

La Virgen de las Nieves será trasladada 
a su santuario el próximo domingo

Durante la procesión, rezarán una oración por la paz

Encuentro de 
estudiantes en
Almagro

Durante el próximo fin 
de semana y en la Hos
pedería de Almagro, ten
drá lugar la I Conferencia 
Regional de Alumnos 
Consejeros Escolares, a la 
que asistirán un total de 
150 jóvenes que desarro
llan sus actividades en 
centros de bachillerato y 
Formación Profesional de 
nuestra región. La Unión 
de Estudiantes, según un 
comunicado difundido a 
los medios de comunica
ción, entiende que en su 
ánimo de prestar servicios 
a los estudiantes, como 
marcan Ias resoluciones 
de sus estatutos, la mejor 
manera de conseguir el 
verdadero protagonismo 
es la formación de los 
estudiantes, cosa que se 
pretende hacer con esta 
I Conferencia.

PU
BU Ké?

Eugenio RAMOS

CON ELUS.

/manque tradicionalmente el traslado de la patrona de Almagro, 
la Virgen de las Nieves, se efectuaba el día 1 de marzo, 
¿Ía que además era declarado de fíesta local, este año se 
ha considerado la fecha más idónea el primer domingo del 
gjgsde marzo, que coincide con el próximo día 3.
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A este respecto y desde el 
pasado día 21 de febrero hasta 
el próximo día 1 de marzo, se 
está celebrando en la iglesia de 
Madre de Dios un novenario de 
despedida, conocido habitual- 
mente como “la novena de la 
despedida”.

El día 2, víspera del traslado, 
se celebrará un funeral por los 
fallecidos, en el que el predi
cador será el sacerdote Carlos 
Cano Andrés, superior de los 
Pasionistas de Daimiel.

Ya el domingo día del tras
lado, a las siete y media de la 
mañana tendrá lugar el rosario 
de la Aurora, en el que por pri
mera .vez, la Virgen irá a hom
bros de los almagreños, para 
hacer una oración por la paz.

A las diez y media de la 
mañana se celebrará una función 
religiosa y posteriormente, con 
la asistencia de las autoridades 
y banda de música, tendrá lugar 
la procesión con la imagen hasta 
el santuario, situado a ocho kiló
metros de Almagro.

Santuario de la Virgen de las Nieves.
EUGENIO RAMOS

CERO
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Pleno municipal
El Pleno convocado para las ocho de la tarde 
sufrió un pequeño retraso, Justifícado por el alcalde, 
Miguel Angel Pozas, porque la televisión regional 
había pedido permiso para instalar su cámara. 
Se leyó el nombramiento del nuevo concejal del

PP, Ramón Alises González-Nicolás, que juró su 
cargo y ocupó su escaño. Durante el pleno, Luis 
Miguel Organero acusó a la Junta Gestora del 
PP de adoptar una actitud ^‘chabacana y cobarde” 
y que a él sólo puede desestimarle como portavoz

el grupo de concejales y no el partido. El alcalde 
por su parte, dijo que existen procedimientos lepa 
les para llevar a cabo su destitución y q^^ 
se han utilizado, por lo que sigue siendo el portavoz 
de los populares.

En su opinión, su situación se deriva del hecho de decir siempre la verdad

Organero continuará como portavoz del PP 
en el Ayuntamiento de Manzanares

La petición de destitución de su partido fue desestimada durante el pleno

Pedro ROMAN

Realizado el acto protoco
lario, Juan Miguel Organero, 
portavoz del PP, pidió a Ali
ses que expusiera los motivos 
que le habían hecho retrasar 
su toma de posesión. Los por
tavoces del CDS y PSOE die
ron la bienvenida a Alises y 
le felicitaron por su incorpo
ración al grupo municipal.

Ramón Alises agradeció la 
acogida y dijo que los motivos 
de su retraso habían sido de 
carácter profesional y perso
nales, y ahora que habían 
variado estas circunstancias 
habia decidido su incorpo
ración.

El alcalde dijo que se ale
graba de esta justificación 
dada por Alises, pues dejaba 
claro que ningún grupo polí
tico ni persona habían coac
cionado ni puesto trabas a su 
toma de decisión, ya que se 
había especulado de manera 
tendenciosa y retorcida sobre 
dicha actitud de no tomar 
posesión, hoy quedaba todo 
aclarado y le daba la bien
venida y deseaba que su tra
bajo, aunque corto en el tiem
po, fuera para bien de su gru
po y de la corporación.

Él punto tercero justificaba 
la presencia de televisión, 
prensa, gestora del PP, ami
gos de Organero, y los asi
duos a otros plenos. Se deba
tía un escrito del Partido 
Popular que desautorizaba a 
su portavoz, Juan Miguel 
Organero.

El informe de la Comisión 
de gobierno era desestimarlo, 
argumentando que de porta
voz sólo lo puede destituir el 
grupo de concejales y no el 
partido.

La concejala del PP, Belén 
Guerra, tomó la palabra para 
comunicar que ella no lo con
sideraba su portavoz.

El alcalde dijo que había 
procedimientos legales para 
destituirle como protavoz y 
no se habían utilizado, por 
lo que Organero, a todos los 
efectos, seguía siendo el por
tavoz.

Hechas estas puntualizacio
nes, tomó la palabra Juan 
Miguel Organero para expli
car el por qué de esta situa
ción. Acusó a la Junta Ges
tora de actitud chabacana y 
cobarde, de desconocimiento 
total de la Ley Electoral, acu
só a los componentes de no 
pertenecer la mitad al partido 
y la otra mitad ser miembros

Juan Miguel Organero calificó, durante el pleno de la Corporación, 
a la junta gestora del Partido Popular de adoptar una actitud 
“chabacana y cobarde” y de desconocimiento total de la Ley 
Electoral

rechazados. Hizo historia de 
las intrigas para barrerlo de 
presidente, aunque él había 
sido elegido democráticamen
te y por mayoría en un Con
greso local. Dijo que ahora 
había sido destituido por tele
grama. El ya lo esperaba des
de que le dijo al presidente 
provincial que había entrado 
por la puerta falsa y se man
tenía con mentiras.

Su situación de ahora era 
producto de decir siempre la 
verdad y esto le había costado 
incluso llegar a los tribunales 
de justicia y alguna vez con
denado, aunque ya ha recurri
do.

El portavoz del CDS, 
Arauz, dijo que estaba per
plejo y asombrado de ver 
cómo cuestiones internas de 
partido se trataban en un Ple
no. Pidió al alcalde que se 
diera lectura del escrito del 

PP, para reconocimiento de 
los asistentes y, al mismo 
tiempo, reafirmó su postura 
de no admitir el escrito.

El alcalde dijo que ante el 
escrito recibido estaban obli
gados a contestar y que la 
intervención de Organero, en 
su tono, argumentos, talante 
y tratamiento del tema lo 
había realizado con delicade
za, aunque consideraba que 
era problema interno del par
tido, todos los grupos habían 
apoyado su inclusión a debate 
por el Pleno.

El portavoz del PSOE, 
Antonio Caba, dijo que era 
claro el enfrentamiento entre 
dos tendencias del PP pero 
que Organero, mientras ha 
sido portavoz, se ha portado 
exquisitamente.

Organero dio las gracias a 
los portavoces y para cerrar 
su intervención dijo que él 

no había sido expedientado 
por su partido para evitar su 
defensa y denuncias, que su 
grupo había criticado su amis
tad personal con el alcalde 
y que sus funciones como pre
sidente local y portavoz del 
PP había sido muy dura y muy 
complicada.

El alcalde dijo que, efec
tivamente, le unía una amis
tad personal con el portavoz 
del PP antes de ser concejal 
ahora y esperaba seguir sien
do amigo, pues su disparidad 
de criterios políticos no debía 
enturbiar las relaciones per
sonales. Aclaró que no había 
sido baladí discutir el tema, 
ya que había una ingerencia 
clara de un partido en el fun
cionamiento de la corpora
ción.

Se desestimó el escrito por 
unanimidad.

Acoso de la 
gestora

Organero también 
ofreció ayer una rueda de 
prensa para explicar lo 
sucedido durante el ple
no. Durante la misma, 
afirmó que se siente per
seguido por la gestora y 
descalificó al presidente 
provicial, Eduardo Rodrí
guez Espinosa.

Además llamó a Belén 
Guerra “mujer de escasa 
preparación intelectual 
con ánimo permanente de 
lucro personal”. Organe
ro también a Alfonso 
Noblejas, presidente de la 
gestora, para calificarle 
de “paniaguado, oportu
nista y con afán de pro
tagonismo”.

Unicamente se salvó de 
los improperios Fernán
dez Vázquez de quien 
dijo que era “honrado y 
trabajador”.

Hizo constar que todo 
lo que ha realizado es 
bueno y que tenía ganas 
de marcharse a casa y que 
se iba “con dolor y has
tiado”.
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La alcaldesa de Torralba cree que no es conveniente hablar ahora Han sido seleccionados por el ''Club de Gourmets

Silencio municipal sobre las 
obras del Paseo del Cristo

Las mismas han estado marcadíis por la polémica

ias obras del Paseo del Cristo de Torralba de Calatrava 
están a punto de cumplir tres meses, plazo inicialmente 
previsto para su fínalización. Con este motivo, el pasado 
lunes quisimos hablar con la alcaldesa de la localidad, 
Mary Carmen Sánchez de Pablos.

Diez vinos manchegos entre 
los cien mejores de España

Esteban SÁNCHEZ

Sin embargo, la primera edil 
torralbeña dijo que no podía 
hablar de estas obras, ya que 
el equipo de gobierno así lo 
ha creído conveniente dada la 
proximidad de las elecciones 
municipales, ya que si hablaran 
podría ser interpretado como 
que quieren hacer campaña.

Las obras del Paseo del Cris
to de Torralba, como nuestros 
lectores recordarán, han estado 
marcadas por la polémica des
de el mismo día de su comien
zo, ya que la decisión de arran

car los olmos existentes en el 
lugar se encontró con la opo
sición del PSOE del municipio 
e, incluso, con la del gober-, 
nador civil de Ciudad Real, 
que decidió retirar la subven- 
ción.que para tales obras había 
concedido el INEM.

Por otra parte, preguntamos 
a la alcaldesa, como es casi 
obligado en estas fechas pree
lectorales, si volverá a presen
tarse en los próximos comicios 
municipales, a lo que contestó 
que todavía no se ha hecho 
la lista y que, por lo tanto, 
aún no podía decir si ella iría 
en la candidatura del PP.

LT

Mary Carmen Sánchez de Pablos.

Diez vinos acogidos a la 
Denominación de Origen “La 
Mancha” figuran en la relación 
de “Los cien mejores vinos de 
España”, seleccionados por el 
Club de Gourmets.

Los vinos distinguidos, que 
pertenecen a siete bodegas, son 
Íos siguientes: en tintos sin crian
za, el Castillo de Alhambra 89, 
de Vinícola de Castilla (Man
zanares); el Galán de Membrilla 
89, de la Cooperativa Nuestra 
Señora del Rosario, de Mem
brilla, y el Lazarillo 89, de la 
Cooperativa Nuestro Padre Jesús 
del Perdón, de Manzanares.

Dentro de la categoría de tin
tos de crianza, los vinos man
chegos incluidos entre los cien 
mejores de España han sido el 
Arboles de Castillejo 83, de las 
Bodegas Torres Filoso, de 
Villarrobledo; el Cueva del Gra
nero 88, de las Bodegas Cueva 
del Granero, de Los Hinojosos 
(Cuenca); el Don Fadrique, de

Julián Santos Aguado y Cia., de 
Quintanar de la Orden (Toledo), 
y el Vega Zacatena 80, de las 
Bodegas Pinilla Peco, S.A.T., de 
Torralba de Calatrava.

En tintos reserva, el único 
vino incluido en esta relación ha 
sido el Señorío de Guadianeja 
Cabemet-Sauvignon 83, de Viní
cola de Castilla. En tintos gran 
reserva, el Señorío de Guadia
neja Cencibel 81 y el Señorío 
de Guadianeja Cencibel 82, 
ambos de Vinícola de Castilla.

Por otra parte, el vino rosado 
“Zagarrón 90”, de la Coopera
tiva Nuestra Señora de Manja
vacas, de Mota del Cuervo 
(Cuenca), se ha alzado con el 
segundo premio en el III Con
curso de vinos celebrado en Bil
bao en el presente mes de febre
ro con motivo de Euroalimen- 
tación 91, al que han concurrido 
vinos elaborados en todo el país 
y preferentemente de Galicia, 
Rioja, Navarra y el Penedés. -
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ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmi
go, yo quiero, en este corto diá
logo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separaime de Ti 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos- mis seres queridos en la 
graciá perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos.- (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguidos 
sin decir el pedido; dentro de 
tres (¡lías será alcanzada la gra
cia por más difícil que sea. 
f^blicar en cuanto se reciba la 
gracia).
' Agradece las gracias alcan-

M.CiG,
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H Reunión de la Comisión no Permanente sobre Almadén
El presidente de la Comisión no Permanente 
sobre la comarca de Almadén, Mario Mansilla, 
intentará consensuar con el PP el dictament 
aprobado ayer por la Comisión sin la presencia 
de los tres miembros de este partido, para que

En el dictamen se incluyen 21 acuerdos para recuperar la zona, que involucran a todas las administraciones

el debate en pleno cuente con el apoyo unánime 
de toda la cámara. Según declaró Mario Man
silla, este dictamen ^‘sienta las bases para gene
rar inversión en Almadén y no hacer depender 
a esta comarca de su antigua fuente de riqueza.

el mercurio^\ El presidente de la Comisión expre. 
só su deseo de que los miembros del pp . 
Grupo Mixto se sumen a la aprobación del dic. 
tamen, “ya que éste sólo ba buscado el beneficio 
de la comarca de Almadén y de sus habitantes''

La Comisión no Permanente aprueba la 
instalación de la planta de residuos

También ba instado a ¡os miembros del PP y Grupo Mixto para que se sumen a la iniciativa

LT

Sobre la ausencia de Luis 
Toledano, Franciso Cañizares y 
José Madero, quienes se retira
ron de esta Comisión el pasado 
mes de diciembre por entender 
que no estaba cumpliendo los 
fines para los que fue creada, 
Mansilla indicó que “espero que 
se sumen a la aprobación del dic
tamen en pleno, ya que este sólo 
ha buscado el beneficio de la 
comarca de Almadén y de sus 
habitantes.

En el dictamen, elaborado por 
Mario Mansilla, se reogen vein
tiún acuerdos que “involucran” 
a todas las administraciones 
públicas “en la búsqueda de solu
ciones viables y realistas para 
afrontar la situación de la comar
ca de Almadén”, según afirmó 
el diputado regional por Ciudad 
Real, Anastasio López Ramírez.

Entre estos acuerdos destacan 
los de requerir al gobierno regio
nal la autorización preceptiva 
para la instalación en Almadén 
de una planta de tratamiento de 
residuos industriales, “siempre 
que el estudio del impacto 
mediambiental no lo desaconse
je”, y la puesta en marcha de 
un plan de repoblación forestal 
de la comarca que tenga como 
objetivo el aprovechamiento 
industrial.

Otros proyectos son requerir 
al Ministerio de Economía el 
traslado a Almadén del domicilio 
social y fiscal de Minas de Alma
dén y Arrayanes S.A. (Mayasa), 
y pedir esta empresa pública la 
entrega de la explotación de la 
dehesa a particulares, con el 
compromiso de que sirva de base 
al desarrollo agroalimentario de 
la comarca, regulando los dere
chos adquiridos por los mineros.

El dictamen sugiere también 
la creación en Almadén de una 
unidad de promoción de empleo.

La Comisión no Permanente ha elaborado un dictamen de 21 puntos para recuperar Almadén.

que fomentando el cooperativis
mo, active las inversiones priva
das, y la puesta en marcha por 
parte de la Dirección General 
de Promoción Empresarial de la 
Junta de una campaña especial 
para captar inversiones privadas.

A la Diputación provincial de 
Ciudad Real se le requiere para 
que dé prioridad en sus planes 
de inversión en carreteras a las 
relacionadas con la comarca de 
Almadén, y a MAYASA para 

que privatice sus industrias 
agroalimentarias.

A la Comisión celebrada ayer 
asistió en representación del 
Grupo Mixto, el diputado por 
Ciudad Real Felipe Caballero, 
quien solicitó al PSOE, que rea
lice un “esfuerzo” para que este 
dictamen cuente también con el 
apoyo del PP, partido que pro
puso la creación de la Comisión 
de Almadén en mayo de 1989.

En el dictamen, se afirma que 

la comarca de Almadén es una 
de las más desfavorecidas por la 
reciente evolución socio-econó
mica, debido a la mala situación 
geográfica, las deficientes comu
nicaciones y la crisis económica 
de los sesenta. También se ase
gura que la actual situación de 
la zona no va a mejorar, sino 
que por sus especiales circuns
tancias “las previsiones son aún 
más pesimistas para el futuro”.

Por todos estos problemas, se 
ha instado al gobierno regional 
y a todas las administraciones 
para que potencien, en relación 
con sus competencias, la comarca 
de Almadén. A la Administra
ción autónoma se le ha pedido 
que las obras del polígono indus
trial finalicen cuanto antes y que 
apoye con subvenciones a 1^ 
empresas que se decidan a inver
tir en la zona.

'" Actividad cultural en la provincia
Durante un homenaje al “cantaor”

El ‘Térro de Paterna” dio un 
recital flamenco en Bolaños

Ignacio RUBIO

Después del desfile de Car
naval, lleno de colorido, alegría 
y espectáculo, se pasó a lo más 
serio y profundo de las artes, el 
cante flamenco, definido por el 
popular Enrique Montoya como 
“un sentimiento, una borrachera 
de impotencia, una paz rítmica, 
algo que brota de lo más hondo 
del alma y que riega de sangre 
oscura el tabique de la reunión”.

Después de filosofar sobre 
este arte, la peña flamenca local 
“Perro de Paterna“ dedicó la 
noche al titular de la misma, “El 
perro” que cantó milonjas, solea
res, caracolas y fandangos, 
haciendo las delicias de una sala 
repleta de público incondicional, 
que arrancó los olés y palmas 
en muchos momentos de su 
actuación. Acto seguido actuó el 
cachorro en su línea habitual y 
falto de profundidad. Actuó el 
gaditano “Aguilar de Veger‘ que 
se presentaba por primera vez

en la localidad, manifestando su 
extrañeza por la gran afición al 
flamenco lejos de la Andalucía 
pura... Agradó a todos los pre
sentes con colombianas, fandan
gos granadinas, levantando al 
público de sus asientos, estuvo 
acompañado a la guitarra de su 
hijo Juani, formando un tándem, 
que será difícil de olvidar en 
mucho tiempo. La peña flamenca 
presidida por Alejandro Gonzá
lez Gil preparó también la actua
ción de ios locales: Mamerto 
Navarro y Félix A. Porrero. El ”Perro de Paterna” durante su actuación.
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Incautadas 
20 cintas de 
vídeo del 
mundial de 
futbol

La Guardia Civil de la 
122 Comandancia, ha 
incautado veinte cintas 
de video a JAH, de 26 
años de edad, cuando se 
disponía a comercializar
ías en la provincia de 
Ciudad Real y en la de 
Toledo.

Esta cintas están gra
badas con la historia de 
los campeonatos mundia
les de fútbol y no reunían 
las condicionmes de iden
tificación, calificación y 
etiquetado establecidas 
en las normas vigentes.

Como es sabido, las 
cintas de video, para su 
comercialización, deben 
reunir unos requisitos de 
etiquetado para evitar la 
piratería que no solo 
daña a las empresas legal
mente establecidas en el 
mercado de audiovisua
les, sino que también por 
sus defectos de fabrica
ción, pueden dañar seria
mente los videocasettes 
reproductores, por lo que 
se recomienda especial 
ciudado a la hora de 
adquirir cintas de vedeo 
que no reúnan las citadas 
medidas de control.

En Alcázar y Ciudad Real

Dos muertos y varios heridos en 
accidentes de tráfico en la provincia

Colisión múltiple en las cercanías de la capital

Dos personas han resultado 
muertas y varías más heri
das de diversa considera
ción en accidentes de tráfico 
ocurridos en las carreteras 
de la provincia de Ciudad 
Real en las últimas horas. 
Uno de los accidentes mor
tales tuvo lugar en las inme
diaciones de la capital, en 
la carretera de Toledo, cerca 
de la Azucarera.

Diego del MORAL

En la mañana de ayer, en 
las inmediaciones de la Azu
carera de Ciudad Real, en el 
kilómetro 183 de la carretera 
N-401, término municipal de la 
capital, se produjo un accidente 
múltiple en el que se vieron 
involucrados tres camiones y un 
Land-Rover que colisionaron 
en cadena.

Como consecuencia de la 
colisión resultó muerto el con
ductor de uno de los camiones, 
Gaspar Sánchez Gómez, de 43 
años de edad y otro de los con
ductores de los vehículos sinies
trados sufrió heridas de carác
ter leve.

Otra víctima mortal

Graves accidentes en la provincia.

También se registró un grave 
accidente en el kilómetro 110,8 
de la carretera C-400, dentro 
del término municipal de Alcá
zar de San Juan. El turismo 
marca Mercedes Benz, matrí
cula de Madrid 4087-IG, coli
sionó por alcance con el tractor 
agrícola CR-10870-VE, y a con
secuencia de la colisión volcó

el citado tractor. El conductor 
del mismo, Juan Antonio Lara 
García, de 28 años, resultó 
muerto y con heridas de carác
ter leve los ocupantes del turis
mo siniestrado.

Por otra parte, en la carre
tera N-420, kilómetro 161,8, tér
mino municipal de Puertollano, 
colisionaron por alcance el

turismo CR-8911-C, conducido 
por JAGCH, de 25 años y un 
ciclomotor conducido por IGC, 
de 67 años. Como consecuencia 
del siniestro, resultaron con 
lesiones de carácter leve el con
ductor del turismo y graves el 
del ciclomotor.

GRACIAS

ESPIRITU

SANTO

Teléfono para coche Indelec

Es para usted.
N.G.

GRACIAS 
ANGEL DE 
LA GUARDA

.F.R.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Espíritu Santo, tú que me aclaras 
todo, me iluminas todos los cami
nos, para que yo alcance mi ideal, 
tú que me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me ha
cen y que en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quiero 
en este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de ti, por mayor 
que sea la ilusión material, deseo 
estar contigo y todos mis seres 
g^ueridos, en la gloria perpetua. 
Gracias por tu misericordia para 
conmigo y los míos. (La persona 
deberá rezar la oración durante 
tres días seguidos sin decir el pe
dido: dentro de los tres días será 
alcanzada la gracia por muy difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). ESPIRITU SAN
TO. GRACIAS POR EL GRAN FA
VOR RECIBIDO.

F.G.G.

... el léláono para coche INDELEC es el que usted necesita

Carretera Carrión, km 1
Tete.: (926) 2214 04 - 21 11 11 • Ciudad Real
• FACtUDADES DE FlNANaAClON
• INSTALACION INMEDIATA
• SERViaO TOTAL
* Más 12% I.V.A.

• Por su avanzada tecnologia.
• Por su moderno diseña

Por su sistema de operación «manos Obres».
• Porque es fácilmente convertible en portátil.

• Por su instalación inmediata.
• Por su extensa Red de Distribución.

• Por su Servicio de Atención al Clienta.. ,

REPSOL PETROLEO

SUPERAUT01, S.L.

O indelec
Comunicación en msrcha.

* 240.000 Ptas.

Comunica el cambio de los números 
de teléfono de la Centralita del

Complejo Industrial de Puertollano.

NUEVOS NUMEROS DE TELEFONO

41 90 00
41 90 01
41 90 02

REPSOL PETROLEO S.A. 
PUERTOLLANO-CIUDAD REAL

CHALETS UNIFAMILIARES 
EN PARCELA DE 200 

METROS CUADRADOS
Ctra. Fuensanta, esquina a C/ Melilla (Barrio Larache). 
Calefacción, agua caliente, garaje, trastero y jardín pri
vado. 203 metros cuadrados útiles. Información en la 
misma obra. Tlfs: 91/57 42 098, 91/20 01 653 MADRID 
y 21 05 79 y 21 50 29 (Ciudad Real)

M.C.D.2022
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Apoteósico éxito 
de María 
Victoria de los 
Angeles en 
Nueva York

La muestra la integran objetos, esculturas y creaciones realizadas en cartón

La Fundación Miró expone 
más de cien obras de Tapies

Victoria Abril 
consigue el Oso 
de Plata de 
Berlín como 
mejor actriz

NUEVA YORK (Efe).- La 
soprano española Victoria de 
los Angeles obtuvo un rotundo 
éxito en un concierto que ofre
ció en beneficio de la Escuela 
de Música de Manhattan de 
Nueva York. Al final del espec
táculo, el auditorio, de más de 
mil personas que llenaban el 
teatro y en su mayor parte de 
expertos en música, reclamó 
con aplausos y de pie a la sopra
no, que respondió con más de 
cuatro bises.

El recital de Victoria de los 
Angeles, patrocinado por La 
Casa de España -centro cultural 
español en Nueva York- y el 
Consulado de este país en la 
ciudad, fue calificada de “des
bordante” y "extraordinaria” 
por expertos en ópera.

La celebre soprano española 
estuvo acompañada por el pia
nista Manuel García Morante.

La recaudación del concierto, 
que se celebró en la Escuela 
de Música de Manhattan y en 
el que los precios de las entra
das oscilaron entre los 25, 50 
y 75 dólares, fue destinada a 
la mencionada institución, en la 
que el fallecido guitarrista espa
ñol Andrés Segovia impartió 
clases de guitarra.

El programa comenzó con 
piezas del Borroco Italiano con 
“Le Viollete” de Scarlatti, “Ev- 
viva la Rosa Bella” de Galuppi, 
“Se tu mámi” y “Serva Padro
na” de Pergolesi. Siguió con 
obras románticas de Brahms y 
melodías de Faure para termi
nar con una parte dedicada a 
grandes compositores españoles

Las creaciones 
de Carelman, 
presididas por el 
humor del 
absurdo

MADRID (Efe).- “Son gro- 
tescos, poéticos, divertidos, 
absurdos, filosóficos, ingenio
sos, pueriles, profundos, irriso
rios...”. Así describe Jacques 
Carelman los 400 objetos impo
sibles que conforman la expo
sición que se inauguró el lunes 
en la Casa del Monte de 
Madrid. Todos los objetos son 
cotidianos, usuales, pero el 
artista francés los despoja de 
su función inicial convirtiéndo
los en inservibles. En sus diver
tidas creaciones, Carelman 
introduce una crítica a la socie
dad de consumo.

La exposición de “Objetos 
imposibles” realiza su tercera 
escala en España. Después de 
haber sido exhibida en Barce
lona y en La Coruña, la muestra 
visita Madrid, para continuar a 
lo largo del año su itinerario 
por diversas comunidades autó
nomas. La muestra se compone 
de objetos cotidianos que apa
recen dotados de una función 
utópica, totalmente alejada de 
su vertiente consumista. Bicicle
tas para prometidos o para 
parejas pendientes de divorcio, 
relojes de pulsera con cuco, 
escaleras para mutilados.

El objetivo, resaltar la totalidad y compacidad de la creación artística

Un centenar de objetos y 
esculturas de pequeño y 
gran formato y obras rea
lizadas sobre papel en el 
período 1946-90 se exhiben 
en la exposición “Antoni 
Tapies. Extensiones de la 
realidad’^ que se inaugura 
mañana en la Fundación 
Miró.

BARCELONA (Efe).- La 
exposición, ya mostrada a 
finales del pasado año en el 
Centro Reina Sofía de 
Madrid, está integrada en su 
mayoría por obras proceden
tes de colecciones particulares 
de Estados Unidos, Alema
nia, Francia y Suiza, de 
museos y galerías de arte del 
extranjero, de la Fundación 
Antoni Tapies y de la colec
ción particular del propio 
artista. El objetivo de la expo
sición, según la comisaria, 
Gloria Moure, no es hacer 
una antológica puramente 
histórica de la obra de Tapies, 
sino de resaltar la totalidad 
y compacidad de su creación 
artística -un discurso consis
tente y coherente con la rea
lidad envolvente- y, sobre, producto de una abstracción
todo, su radicalidad.

Como ejemplo de esta radi
calidad, en la selección que 
ahora presentará la Funda
ción Miró podrán verse desde 
los collages de los años 40, 
que muestran ya un claro 
espíritu de revolución anties
teticista, la pintura matérica 
de los años 50 o toda la obra 
posterior que, por el gesto, 
la escritura de alfabetos impo-

El cantautor definió su obra como “una amalgama de lo visceral y lo razonado

“¡Ufff!”, un canto de desesperanza, 
nuevo elepé de Luis Eduardo Aute
MADRID (EFe).- El cantau

tor Luis Eduardo Aute, que 
sacó ayer al mercado su décimo 
octavo elepé, declaró que se 
sentía “impotente, desesperan
zado y con ganas de vomitar”, 
porque la situación internacio
nal le ha “arrancado la fe en 
el ser humano”.

El polifacético artista dijo 
que su nuevo disco, titulado 
“¡Ufff!”, debería haberse llama
do “Reir para no llorar”, pues 
aunque empezó a escribir las 
canciones con un ánimo “lúdico 
y divertido, el aumento de ritmo 
sólo esconde unos temas que 
podrían haber sido bastante 
duros e insoportables”.

El nuevo disco de Aute, que 
encierra nueve canciones en las 
que él autor expresa “cierta aci
dez y rabia”, contiene un tema 
llamado “Light motiv” dedicado 
a la guerra del Golfo, que resu
me un tono general de deses
peranza y tristeza por el con
flicto internacional.

Las letras incluidas en el nue
vo elepé, que son más comer
ciales y animadas que las de

La exposición se inaugura mañana.

sibles, el lema recurrente de 
la cruz y las múltiples texturas 
evoca los planteamientos 
tapianos más filosóficos.

Aludiendo al título de la 
exposición, Moure considera 
que la obra de Tapies no es 

sino un paradigma de exis
tencia, una extensión de la 
realidad. Los objetos y obras 
sobre cartón acompañan la 
producción desde sus comien
zos y una mirada crítica actual 
permite situarlos como un 
aspecto central de su poética. 
Inicia su creación en los años 
40, los retoma a mediados de 
los 50 y acompañan desde 
entonces el resto de su pro-

Luis Eduardo Aute.

trabajos anteriores, se mezclan 
en esta ocasión con citas selec
cionadas por el autor, con las 
que pretende convencer al 
público de “reír para madurar”.

Luis Eduardo Aute, que 
nació en las islas Filipinas hace 
cuarenta y siete años, y divide 
su actividad entre la pintura, 
la música, la poesía y el cine. 

ducción, con los que aprove
cha para cuestionar el papel 
y la naturaleza del arte.

. Aunque aparentemente hay 
coincidencia de Tapies con 
los planteamientos del arte 
povera y el neo-dadá, existen 
rasgos diferenciadores, el 
mayor de los cuales es la iden
tificación vital del artista bar
celonés con la materia que 
emplea, seleccionada por cau
ces muy distintos a los del 
povera o el neo-dadá.
. En sus objetos, obra menos 
difundida de Tapies, no hay 
ni búsqueda ni encuentro, 
sino fuertes e imprescindibles 
referencias a ambientes 
domésticos muy humildes. 

ha abandonado momentánea
mente estas dedicaciones por
que su estado de ánimo no le 
permite hacer otras cosas que 
“esperar a que esta locura de 
la guerra del Golfo acabe pron
to”.

Desde la aparición de su pri
mer disco, “Album”, ha com
puesto canciones para varios 
artistas como Rosa León, Teddy 
Bautista, Massiel o Mari Trini.

Aute definió su obra como 
“una amalgama de lo visceral 
y lo razonado, algo que una 
vez ideado forma una pelota 
que intento plasmar pintando 
o haciendo canciones”.

El cantautor, que desde hace 
tiempo se muestra “decepcio
nado del panorama musical”, 
dijo que el título de su nuevo 
disco es “reflejo de sus impre
siones actuales acerca del orden 
internacional hacia el que nos 
encaminamos”. Por ello, aña
dió, “mi múltiple actividad está 
encaminada a salvaguardar lo 
que queda de un concepto casi 
arqueológico, como es el de la 
Cultura”.

BERLIN (Fax Press).- La 
actriz española Victoria Abril 
logró ayer en Berlín el Oso de 
Plata a la mejor interpretación 
femenina por su papel de “viu
da alegre” en la película de 
Vicente Aranda “Amantes”. El 
protestado y discutible máximo 
galardón del certamen “Oso de 
Oro” recayó en “La casa de 
la sonrisa”, de Marco Ferreri 
una agridulce historia de amor 
de dos jubilados.
. Varios otros galardones se 
concedieron ex-aequo. Así, el 
Premio Especial del Jurado fue 
para “La condena”, de Marco 
Bellocchio y “El Satán”, de Vik
tor Aristow, mientras que el 
Oso de Plata a la mejor rea
lización se adjudicó a Ricky 
Tognazzi (Ultra) y Jonathan 
Demme (El silencio de las ove
jas). El Oso de Plata de inter
pretación masculina fue ganado 
por el británico Maynard Ezias- 
hi, protagonista de “Mr. John
son”.

Italia es, sin lugar a dudas, 
el país más beneficiado por el 
palmarés de esta 41 Berlinale. 
Tres de sus cuatro películas en 
concurso (segundo país más 
representado tras EE.UU.) han 
tenido premio.

Ninguna de ellas contó el día 
de su proyección, sin embargo, 
con el beneplácito mayoritario 
de la prensa.

No es extraño, pues, que tan
to el Oso de Oro a Ferreri como 
el de Plata a Marco Bellocchio 
fuesen abucheados y pitados 
durante la lectura del Palmarés.

La “giornata azurra” fue total 
ayer en Berlín, ya que el film 
de clausura era “II viaggio di 
capitan Fracassa”, de Ettore 
Scola, una comedia romántica 
que se desarrolla en el siglo 

■ XVII, integramente rodada en 
los estudios romanos de Cine- 
citta.

Premios no ofídales

Entre los premios no ofi
ciales, destaca el de la crítica 
(FIPRESCI), que correspondió 
a “Le petit crimine!”, de Jac
ques Doillon, ganadora también 
del premio de la OCIC (Oficina 
Católica Int. del Cine). El jura
do de lectores del periódico 
“Berliner Morgenpost” galardo
nó a “Bailando con lobos”, que 
para el jurado oficial mereció 
un Oso de Plata secundario.

El balance que puede hacerse 
a vuela pluma de lo que ha 
sido el primer gran festival del 
año está condicionado por un 
tema extra-cinematográfico que 
ha influido poderosamente en 
la escasísima presencia de estre
llas, la Guerra del Golfo. La 
única personalidad de primera 
línea que hasta aquí se desplazo 
para defender su película fue 
Francis F. Coppola, mientras 
que Julia Roberts, Kevin Cost- 
ner. Sean Connery y Michelle 
Pfeiffer fueron las grandes 
ausencias. El nivel medio de las 
películas ha sido aceptable, sin 
ninguna obra maestra. Las cine
matografías norteamericana y 
británica han sido las que han 
ofrecido los títulos de mayor 
interés, aunque el jurado no 10 
haya visto de esa maiB-.a-.
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“Guía joven 
para el empleo”, 
del Consejo 
de la 
Juventud

Toledo, (EFE).- El presi
dente del Consejo de la Juven
tud, José Luis Sánchez, pre
sentó ayer la “Guía joven para 
el empleo” para orientar a este 
colectivo en el mundo laboral 
“porque no todos sus proble
mas se basan en el desempleo, 
sino que muchos de ellos se 
producen una vez dentro del 
mundo del trabajo”.

Estas declaraciones fueron 
hechas por representantes de 
este Consejo en la presenta
ción del libro ya que “el des
conocimiento de los jóvenes 
de sus derechos laborales les 
lleva a circunstancias invero
símiles, como el trabajo sin 
contrato o la realización de 
horas sin renumerar”, añaden.

“Las malas condiciones de 
trabajo, los bajos salarios y los 
despidos ilegales son otras 
muchas de las injusticias e irre
gularidades que suelen darse 
en el marco del empleo juve
nil”, añaden representantes de 
este Consejo.

En rueda de prensa cele
brada hoy, Sánchez explicó 
que “en principio se han edi
tado tres mil ejemplares que 
se distribuirán en los centros 
de formación, sindicatos y 
demás organizaciones intere
sadas”.

“De cualquier modo, habrá 
todos los ejemplares que sean 
necesarios, porque lo que que
remos es que todos los jóvenes 
estén informados”, añadió.

El CDS no 
pactará 
necesariamente 
con la lista 
más votada

Toledo, (EFE).- El CDS no pri
mará a la lista más votada a la 
hora de hacer pactos postelecto
rales, sino que tendrá más en 
cuenta el programa y la persona 
que vaya a gobernar en cada 
institución.

Según dijo ayei a Efe el pre
sidente de la junta gestora pro
vincial del CDS, José María San 
Román, en la reunión que anoche 
mantuvo este órgano de dirección 
con los ediles de la provincia, se 
apoyó también la solicitud de con
traprestaciones económicas para 
los municipios donde el CDS con
tribuya a su gobernabilidad, para 
que este partido “pueda llevar a 
cabo su programa”.

San Román agregó que su par
tido, a pesar de haber “perdido 
algunos alcaldes de la provincia”, 
desempeñará un papel decisivo en 
la gobernabilidad de municipios 
como Toledo, Talavera de ia Rei
na, Madridejos, Consuegra, Quin
tanar de la Orden, Orgaz, Torrijos 
y Navahermosa.

Respecto a la candidatura al 
Ayuntamiento de Toledo, el pre
sidente de la junta gestora señaló 
que los militantes de toda la pro- 
''incia “aclamaron” al portavoz 
del CDS en la capital, César 
Gómez Benayas.

Pese a las declaraciones de Joaquín Leguina en contra

Bono: “Seguiremos incentivando la
instalación de empresas en la región”

El presidente invitó a los Reyes a visitar CastiUa-La Mancha

Toledo, (EFE).- El pre
sidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, 
afirmó ayer en Toledo 
que el gobierno regio
nal que preside seguirá 
incentivando la instala
ción de industrias en 
la Comunidad Autóno
ma.

Bono, que respondió así 
a las declaraciones de su 
homólogo Joaquín Leguina, 
quien el pasado viernes 
pidió en Bruselas a la Comi
sión Europea que contribu
ya a evitar la fuga de empre
sas madrileñas hacia Casti
lla-La Mancha, agregó que 
“seguiremos luchando por
que se remedie el olvido his
tórico y secular” de esta 
región.

Deseen tralización 
industrial

“Comprendo -agregó 
Bono- que puedo no tener 
un cómplice en la comuni
dad de Madrid, pero, el 
nivel de concentración 
industrial, e incluso de con
taminación, aconsejarían 
que hubiera una descentra
lización industrial”.

Tras afirmar que no que
ría entrar en polémica con 
un compañero “tan distin
guido” como Leguina, el 
presidente de Castilla-La 
Mancha anunció que su 
gobierno presentará una

Ayer fue aprobada por el Consejo de Gobierno

La consensuada Ley de Diputaciones 
intentará evitar duplicidades

Cuenca, (EFE).- El direc
tor general de Administra
ción Local, Venancio Rubio, 
se reunió hoy con cerca de 
70 representantes de ayunta
mientos de Cuenca para 
informarles sobre la ley de 
Coordinación de Diputacio
nes que aprobó ayer el con
sejo de Gobierno.

Esta ley, que fue consen
suada por el PSOE y el PP, 
prevé la delegación de com
petencias a las diputaciones 
por parte de la Junta de 
Comunidades e intenta evitar 
la duplicidad de las mismas, 
según explicó Rubio.

El director general de 
Administración Local señaló 
que cuando entre en vigor 
dicha ley, las diputaciones 
que quieran poner en marcha 
actuaciones sobre temas de 
interés general deberán pre
sentar previamente el proyec
to a la administración regio
nal.

Se incentivará la iniciativa empresarial

nueva disposición para 
incrementar los incentivos 
de aquellas empresas, cuya 
inversión no llegue a los 
cien millones de pesetas.

Perjuicios a Madrid

Leguina expuso al comi
sario responsable de política 
regional, el británico Bruce 
Milian, los perjuicios que 
causan al cinturón industrial 
de Madrid ciertos criterios 
para la concesión de las ayu
das regionales comunitarias.

Encuentro con el rey

Venancio Rubio.

Fondo de cooperación 
municipal

Rubio informó también a 
los representantes de los 
ayuntamientos conquenses 
del proyecto de ley de Enti
dades Locales, que incluye un

Por otra parte, y respecto 
al encuentro que ayer maña
na mantuvo con el rey Juan 
Carlos en el palacio de la 
Zarzuela, Bono indicó que 
ha invitado a los monarcas 
a que visiten Castilla-La 
Mancha, para lo que el 
gobierno regional elaborará 
un anteproyecto de visita 
que le será entregado a la 
Casa Real.

Bono agregó que con el 
rey habló de asuntos de Cas
tilla-La Mancha, sobre todo 
los referidos a Industria y 
asentamiento de nuevas 
empresas, y Agricultura.

fondo regional de coopera
ción municipal, dotado con 
4.000 millones de pesetas.

“Son las dos leyes mas 
importantes sobre entidades 
locales que se podían llevar 
adelante”, afirmó Rubio y 
añadió que “no existirá pro
blema en los trámites par
lamentarios, al haberse con
sensuado, con lo que antes 
de finales de marzo estarán 
aprobados”.

Competencias de los 
Ayuntamientos

La ley de Entidades Loca
les va dirigida a los ayun
tamientos y pretende 
desarrollar las competencias 
propias de los mismos sobre 
la delimitación de términos 
municipales, fusión de muni
cipios, pedanías, mancomuni
dades y otros aspectos, según 
explicó Rubio a Efe.

40.000 personas 
recibirán 
pensiones no 
contributivas en 
la región

Toledo, (EFE).- Unos 40.000 
castellano-manchegos se bene
ficiarán este año de las pen
siones no contributivas de inva
lidez y jubilación en virtud de 
un convenio suscrito en Toledo 
entre los ministros de Trabajo 
y Seguridad Social y de Bie
nestar Social y el presidente 
regional, José Bono.

El acuerdo permitirá la ges
tión, por parte de la comunidad 
autónoma, de estas pensiones, 
cuyos beneficiarios pasan a for
mar parte del sistema de la 
Seguridad Social con todos los 
derechos, asistencia sanitaria, 
farmacéutica, hogares del jubi
lado, programas de termalismo 
social y vacaciones de la tercera 
edad.

Con 40.000 nuevos benefi
ciarios, que se sumarán a los 
100.000 pensionistas registrados 
hasta el pasado año en la 
comunidad autónoma, tendrán 
derecho a catorce pagas de 
26.000 pesetas mensuales, y 
que favorecerán, en un 75% 
a las mujeres, las más despro
tegidas en este sentido.

Según el texto del acuerdo, 
la comunidad autónoma infor
mará, tramitará y resolverá las 
solicitudes de pensión que se 
formulen en su territorio, para 
lo que Castilla-La Mancha 
recibirá la transferencia corres
pondiente del Estado para 
financiar la organización nece
saria y atender el incremento 
de los gastos que origine la 
gestión de esta modalidad de 
pensiones.

El Instituto Nacional de Ser
vicios Sociales (INSERSO), 
dependiente del Ministerio de 
Asuntos Sociales, sera el encar
gado de realizar la valoración 
del grado de minusvalía o de 
enfermedad crónica para las 
solicitudes de pensión de inva
lidez.

Se encargará también de la 
actualización permanente del 
fichero técnico de las pensiones 
no contributivas y de la puesta 
a disposición de Castilla-La 
Mancha de los créditos pre
supuestarios correspondientes.

La Tesorería General de la 
Seguridad Social correrá con 
el pago material de estas pen
siones, así como con los sub
sidios de garantía de ingresos 
mínimos y de ayuda de tercera 
persona, previstos por la Ley 
de Integración Social del 
Minusválido (LISMI).

Castilla-La Mancha tiene en 
la actualidad 24.749 beneficia
rios de pensiones asistenciales 
-11.379, por vejez y 13.370 de 
invalidez- y 21.000 receptores 
de las prestaciones de la LISMI 
(Ley de Integración Social de 
Minusválidos), que se benefi
ciarán de este acuerdo, que 
emana de la Ley del pasado 
20 de diciembre por la que se 
establecen prestaciones no con
tributivas.

El presidente Bono dijo tras 
la firma del convenio con los 
ministros Luis Martínez Noval 
y Matilde Fernández, que cada 
día en Castilla-La Mancha se 
destinarán, a lo largo de 1991 
mas de 500 millones de pesetas 
en pensiones.
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■^-■-- “Tormenta del desierto”
Un importante contingente de fuerzas aliadas 
comenzaron a entrar ayer en la ciudad de 
Kuwait, informó la cadena de televisión esta
dounidense ^‘CBS’\ Paracaidistas norteamerica
nos ocuparon, al mismo tiempo, el aeropuerto 

de la capital kuwaití, mientras otras unidades 
de Arabia Saudí, Kuwait y Omán entraron en 
la ciudad por diferentes puntos. Mientras, un 
portavoz militar estadounidense lo negaba en 
Riad. Miles de kuwaitíes ondearon banderas y

cantaron canciones patrióticas en las calles (¡^ 
la ciudad en un ambiente de júbilo, según ¡^ 
televisión norteamericana, aunque el general 
Neal en Riad afirmó que aún se libraban com. 
bates por la capital kuwaití.

Las fuerzas multinacionales alcanzan el río Eufrates, en el sur de Irak, y cortan la retirada de la Guardia Republicana

Tropas aliadas entran en la capital kuwaití 
después de que los iraquíes la abandonaran

En tres días de ofensiva terrestre, los aliados han destruido o neutralizado un total de veintiún divisiones iraquíes

(Agencias)- Las fuerzas ira
quíes se retiran de Kuwait apa
rentemente en total desorgani
zación hacia el norte, entrando 
en fase de huida según la ter
minología militar, dijeron ayer 
fuentes militares estadouniden
ses en Dahrán.

Las fuentes, que pidieron el 
anonimato, subrayaron que la 
retirada no es voluntaria sino 
a consecuencia del avance irre
sistible de las tropas aliadas en 
todos los frentes.

Esto quiere decir, agregaron, 
que las tropas aliadas continúan 
atacando los focos de resisten
cia, aquellas unidades que 
muestran actitudes agresivas o 
a las columnas armadas y en 
posición de combate.

Las fuentes militares estadou
nidenses recalcaron que la reti
rada iraquí no es organizada. 
Los soldados abandonan sus 
posiciones y sus armas como 
pueden y lo más rápidamente 
que les permiten sus medios.

No está claro todavía la 
dirección que toman las colum
nas de soldados iraquíes, pero 
la fuente militar dijo que la 
mayoría se dirigen hacia el 
norte.

La radio kuwaití, leal al 
gobierno en el exilio, dijo que 
los iraquíes han comenzado a 
abandonar la capital del emi
rato ocupado y que las fuerzas 
aliadas “llegarán muy pronto”, 
aunque esta información no ha 
podido ser confirmada inde
pendientemente.

La emisora añadió que la 
resistencia interna ha tomado 
el control de las calles, se ha 
instalado en las comisarías de 
policía y en puntos estratégicos 
de comunicaciones.

A trocidades

La radio kuwaití subrayó que 
muchos residentes salieron a las 
calles para mostrar su alegría 
y júbilo por lo que consideraban 
inminente liberación de la capi
tal.

Por ello, la emisora kuwatí 
advirtió a los habitantes de la 
ciudad que permanezcan en sus 
casas, estén tranquilos y no se 
acerquen a las ventanas por 
miedo a que puedan ser con
fundidos con el enemigo.

Según los aliados, los solda
dos iraquíes han cometido en 
la ciudad de Kuwait numerosas 
atrocidades y fusilamientos 
durante los siete meses de 
ocupación.

Los exiliados kuwaitíes dicen 
que centenares de personas han 
sido torturadas y muchos edi
ficios principales, como el Par
lamento o el Palacio presiden
cial, destruidos.

El número de soldados ira
quíes capturados en Kuwait

Una columna de soldados iraquíes capturados caminan vigilados por las fuerzas multinacionales en Kuwait.

El portavoz militar estadounidense en Riad afirmó ayer que 21 divi
siones del ejército iraquí han sido puestas fuera de combate. El 
general de Brigada Richard Neal, en la habitual conferencia de prensa 
dijo en Riad que el ejército iraquí “está colapsado” y en fuga

sobrepasa ya los 25.000, según 
las fuentes militares estadouni
denses, pero esa cifra podría 
aumentar considerablemente en 
las próximas horas.

Tropas estadounidenses se 
enfrentaron ayer al sur de Irak 
con unidades de la Guardia 
Republicana, la unidad de élite 
del líder iraquí, Sadam Husein, 
confirmaron fuentes militares 
norteamericanas en Dahran.

Al mismo tiempo, hay infor
mes no confirmados de que las 
tropas aliadas que avanzaban 
sobre la frontera entre Irak y 
Arabia Saudí han cruzado el 
desierto y llegado hasta el río 
Eúfrates para cortar cualquier 
retirada iraquí hacia Bagdad.

Los soldados de la 101 divi
sión aerotransportada, de 
EEUU, que fue trasladada al 
sur del Eúfrates en helicópteros 
al comienzo de la ofensiva 
terrestre, y refuerzos llegados 
por tierra, se enfrentan a los 
guardias republicanos para 

intentar evitar su retirada hacia 
el norte, aseguraron las fuentes.

Los 150.000 soldados de la 
Guardia Republicana situada al 
sur de Irak, cerca de la ciudad 
de Basora, tenían como misión 
ser la reserva estratégica de 
Irak, en el caso de que las uni
dades dentro de Kuwait fueran 
derrotadas.

Al parecer, los aliados buscan 
obligar a que las unidades ira
quíes que quieran retirarse 
hacia Bagdad abandonen en el 
camino todo su equipo militar: 
carros de combate, transportes 
de tropas, artillería e incluso 
fusiles. Por el momento no hay 
información sobre bajas. Estos 
combates en pleno territorio 
iraquí se suceden cuando el 
ejército de Sadam se ha dado 
a la huida y se retira sin ninguna 
organización desde Kuwait 
hacia el norte.

Los bombarderos y aviones 
de Estados Unidos y de los alia
dos atacaron sus posiciones 

intensamente durante las sema
nas anteriores al asalto terres
tre, así como en los últimos tres 
días. El teniente general britá
nico Peter de la Billere dijo que 
la primera división acorazada, 
comocida como las “ratas del 
desierto”, se habír enfrentado 
con elementos de la Guardia 
Republicana, destruido dos 
compañías de carros y hecho 
3.000 prisioneros.

El pasado lunes, unos 80 
carros de combate de este cuer
po salieron de sus refugios sub
terráneos y marcharon hacia el 
sur pero fueron interceptados 
por helicópteros “Apache” y 
aviones. El general Richard 
Neal, portavoz del mando de 
EEUU, dijo el lunes que la 
Guardia Republicana con la 
que se habían enfrentado se 
había mostrado tan poco efec
tiva como las unidades regu
lares, y en general se habían 
rendido sin ofrecer gran resis
tencia.

21 divisiones 
anuladas

El portavoz militar 
estadounidense en Riad 
afirmó ayer que 21 divi
siones del ejército iraquí 
han sido puestas fuera de 
combate.

El general de Brigada 
Richard Neal, en la habi
tual conferencia de pren
sa dijo en Riad que el 
ejercito iraquí “está 
colapsado” y en fuga. Por 
otra parte, el emir de 
Kuwait, jeque Yaber Al 
Ahmad Al Sabah, hizo 
público ayer un decreto 
en el que anunció la 
implantación de la ley 
marcial en Kuwait a par
tir de ayer y durante tres 
meses, según informó el 
ministerio kuwaití de 
Información.

Según el decreto, el 
jeque Saad Al Abdalah Al 
Salem Al Sabah, príncipe 
heredero, ocupará el car
go de gobernador militar 
en el país y estará auto
rizado a tomar todas las 
medidas que requieran 
las circunsatancias.
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Isaac Shamir.

Estado en que quedó el campamento militar estadounidense en Arabia Saudí atacado con un Scud anteayer.

Tras califícar de indignante el anuncio de Sadam Husein para la retirada de Kuwait

Estados Unidos reconoce la muerte de 28 soldados al estallar anteanoche un Scud cerca de Darban

28 muertos

Miércoles, 27 de 
Febrero de 1991

George Busb afírmó ayer que “la guerra proseguirá 
al menos con la misma intensidad^ que basta ahora 
tras califícar de “indignante” la orden dada por el 
hombre fuerte iraquí, Sadam Husein, para la retirada 
inmediata de sus tropas de Kuwait.

La Tribuim

George Bush asegura que la guerra 
prosigue con la misma intensidad

WASHINGTON. (Efe).- 
“No está retirándose, sus fuer
zas derrotadas están replegán
dose para poder atacar otro 
día”, afirmó el presidente nor
teamericano al rechazar la 
psobilidad de un alto el fuego 
con Irak.

En una declaración en el 
jardín de la Casa Blanca, Bush 
acusó a Husein de intentar sal
var los restos de su poder mili
tar para mantener el control 
en Oriente Medio por “cual
quier método” y predijo que 
fracasará.

Bush afirmó que su mensaje 
radiofónico de la pasada

Los aliados siguen avanzando 
ante la retirada de los iraquíes
DARHAN. (Efe).- Las uni

dades aliadas continúan avan
zando hacia la ciudad de Kuwait 
y el sur de Irak, mientras existen 
informes contradictorios sobre 
la retirada iraquí del emirato 
ocupado. El teniente general 
Peter de la Billere, portavoz de 
las fuerzas británicas, afirmó 
ayer en Riad que “hay indicios” 
de que los iraquíes están reple
gándose hacia el norte, aban
donando su equipo, para inten
tar cruzar la frontera y regresar 
a Irak.

Sin embargo, fuentes milita- 

noche demuestra que Sadam 
Husein no ha renunciado a 
Kuwait y sigue pensando que 
el emirato que ocupó el pasa
do 2 de agosto sigue siendo 
parte de Irak.

”(Sadam Husein ) no está 
interesado en la paz”, dijo el 
presidente norteamericano, 
quien acusó a Sadam de no 
“sentir remordimiento” por 
las atrocidades cometidas en 
Kuwait y de no querer aceptar 
su responsabilidad.

Bush exigió al Gobierno ira
quí el cumplimeinto de todas 
y cada una de las resoluciones 
de la ONU, la devolución de 

res estadounidenses afirman 
que no está claro si los iraquíes 
se repliegan o están realizando 
alguna maniobra para reagru
parse y lanzar algún tipo de 
contraataque. Las órdenes que 
tienen las unidades terrestres y 
aéreas de EEUU son no atacar 
las columnas que se retiren sin 
el equipo de combate, aunque 
están autorizadas a destruir 
cualquier objetivo que presente 
resistencia o tenga actitud agre
siva.

Los informes llegados desde 
el frente afirman que unidades 

los prisioneros de guerra y el 
fin de “la destrucción pato
lógica de Kuwait”.

El presidente norteamerica
no afirmó que la única forma 
de "detener el derramamiento 
de sangre” es que las tropas 
iraquíes depongan sus armas 
y se rindan a los aliados.

El presidente anunció que 
el plan para la liberación del 
emirato va muy adelantado.

Por otra parte, el portavoz 
militar estadounidense en 
Riad confirmó ayer que falle
cieron 28 soldados y más de 
100 resultaron heridos al esta
llar anteanoche un misil 
SCUD en un campamento 
militar en Darhan.

El general de brigada 
Richard Neal, en la habitual 

aliadas están entrando en la 
capital kuwaití y algunos ase
guran que podría estar ya bajo 
control aliado cuando lleguen 
los refuerzos que suben desde 
el sur. Tropas saudíes, kuwai
tíes, sirias y egipcias continúan 
progresando en dirección a la 
ciudad de Kuwait, así como la 
Segunda División de infantes de 
marina ("marines”) norteame
ricanos. En las aguas del golfo 
Pérsico, las unidades anfibias y 
los 17.000 infantes de marina 
embarcados continúan sin lan
zar ningún ataque. 

conferencia de prensa dijo en 
Riad que “la guerra continúa” 
a pesar de las últimas decla
raciones de Sadam Husein.

Por su parte, el primer 
ministro británico, John 
Major, adivirtió ayer que las 
fuerzas multinacionales conti
nuarán atacando a los solda
dos iraquíes, tanto a los que 
están dentro de Kuwait como 
a los “apoyan” desde Irak, 
hasta que no depongan sus 
armas. Mientras, Francia ha 
acogido con reservas y mucha 
prudencia el anuncio de que 
Irak ordenaba la retirada 
inmediata de sus tropas del 
territorio kuwaití. ”Kuwait es 
reconocido como una entidad 
distinta del territorio iraquí 
(..) pero hay que asegurarse 
que Bagdad acepta el conjun
to de las resoluciones”, afirmó 
el portavoz de Exteriores.

Colin Powell.

Shamir teme que 
EE.UU. y la 
URSS presionen 
sobre la cuestión 
palestina

JERUSALEN. (Efe).- Al 
acercarse presumiblemente el 
fin de la guerra en el Golfo 
Pérsico, el primer ministro 
israelí, Isaac Shamir, teme que 
Estados Unidos y la Unión 
Soviética presionen para que se 
solucione el problema palestino. 
El primer ministro israelí señaló 
que, a pesar de la previsible 
intención norteamericana de 
que su Gobierno devuelva los 
territorios árabes ocupados de 
Cisjordania y Gaza, su partido, 
el bloque nacionalista “Likud” 
“está inmunizado contra las 
presiones”.

Shamir, después de una inu
sitada “luna de miel” con el 
presidente norteamericano, 
George Bush, por su contención 
ante los ataques de Irak contra 
Israel, teme también que la 
Unión Soviética recupere su 
influencia entre los árabes.

”E1 fin de la guerra será 
seguido por el habitual intento 
de fijar un nuevo modelo para 
los acuerdos en el Oriente 
Medio”, dijo anteanoche Sha
mir ante diputados del “Likud”.

”Lo que nadie ha conseguido 
arrebatar a Israel por la fuerza, 
podrán quitámoslo por medios 
políticos”, aseguró el primer 
ministro, que se resistirá contra 
la participación de Israel en una 
Conferencia Internacional de 
Paz para el Oriente Medio.

La devolución de los terri
torios árabes que Israel ocupó 
durante la “Guerra de los seis 
días”, en junio de 1967, es una 
condición inexcusable para 
solucionar el problema nacional 
palestino según las posturas ofi
ciales de Washington y Moscú. 
Aunque el presidente iraquí, 
Sadam Husein, no ha insistido 
en vincular la crisis del golfo 
Pérsico al conflicto palestino-is
raelí, según el discurso que pro
nunció en Bagdad, la prensa 
local prevé “fuertes presiones” 
sobre Shamir.

Lo más importante para 
Israel y para su tranquilidad es 
“la desaparición del presidente 
iraquí, Sadam Husein, de la 
escena internacional” declaró 
ayer Shamir. En los territorios 
ocupados los palestinos expre
saban ayer preocupación por su 
futuro político, y confiaban en 
que el líder iraquí logre per
manecer en el poder y conser
var parte de su poderío militar.

M.C.D.2022
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El presidente iraquí se atribuyó una “gran victoria” por hacer ñ'ente a una coalición de 30 países

Sadam Husein afirma que la retirada 
iraquí quedará completada en un día

Para el Kremlin, el anuncio cambia seriamente la situación y pide el alto el fuego

El presidente de la repú
blica iraquí, Sadam 
Husein, anunció ayer, en 
un discurso radiado a toda 
la nación y a las fiterzas 
armadas iraquíes, que la 
retirada de Kuwait, que 
según él comenzó anteano
che, quedaría ayer mismo 
completada.

NICOSIA. (Efe).- Sadam 
Husein, que no precisó si el 
ejército se retiraría desarmado 
y dejando atrás el equipo que 
llevó al emirato, como habían 
dicho los aliados que debía 
hacer si quería no ser atacado, 
dijo que los iraquíes han obte
nido una “gran victoria” por 
hacer frente a una coalición 
de 30 países.

Sadam Husein advirtió no 
obstante que aunque los ira
quíes se retiran de Kuwait tie
nen que seguir vigilantes y está 
seguro de que el enemigo les 
atacará.

"Grandes y valientes ira
quíes, hombres y mujeres, ese 
país que era vuestro país des
de el 2 de agosto de 1990, 
que nosotros conquistamos 
para poner fin a las conspi
raciones contra Irak que se 
tramaban desde él, retomará 
a su estado original cuando 
nuestras fuerzas se retiren de 
él”, prometió Sadam Husein.

”Los hijos de Constantino
pla no olvidarán, como noso
tros no olvidamos a la gran, 
a la querida Palestina, cuya 
independencia ha sido com
pletamente olvidada”, siguió.

”Hemos demostrado a los 
creyentes, combatientes, 
musulmanes, cómo se puede 
ser más grande, por eso la 
victoria será para nosotros hoy

Los estudiantes egipcios se manifiestan contra 
la participación de su país en el conflicto

EL CAIRO. (Efe).- Al 
menos tres mil estudiantes de 
la Universidad de El Cairo se 
manifestaron ayer por tercer día 
consecutivo, contra la partici
pación de las tropas egipcias en 
la guerra del Golfo y por la 
muerte, anteayer, de dos de sus 
compañeros a manos de la 
policía.

Al contrario de anteayer, los 
estudiantes no pudieron salir a 
la calle, ya que la Universidad 
fue acordonada por la policía 
y empleó la fuerza para impedir 
cualquier intento de atravesar 
las entradas de dicha institu
ción, la más importante en 
Egipto.

”Mubafak, dimite”, “La san
gre de nuestros soldados es más 
importante que todo el dinero 
de los jeques del Golfo”,”No 
quieren (los aliados) liberar 
Kuwait, sino distruir Irak” fue
ron algunos de los eslóganes 
que corearon los universitarios 
dentro del campus.

Sadam Husein conversa con el enviado de Gorbachov, Primakov, el 13 de febrero.

y en el futuro, porque lucha
mos por el honor y por la 
dignidad de todos los ira
quíes”.

Sadam Husein dijo que “re
cogeremos lo que hemos sem
brado”, que estos meses de 
crisis y de guerra han creado 
“una nueva relación entrer 
gobernantes y gobernados” 
que ha sido “testigo del 
heroísmo y la fe de los ira
quíes”, pero que “ha llegado 
el momento de aceptar la 
voluntad de Alá”.

El discurso de Sadam 
Husein estuvo matizado con 
constantes alusiones religio
sas, de encendidos elogios a 
las fuerzas armadas iraquíes.

Aunque el comunicado fir
mado por el presidente de la 
Unión de Estudiantes Univer
sitarios afirma que “la policía 
asesinó ayer a dos alumnos”, 
un portavoz estudiantil aseguró 
a Efe que ya son cuatro los 
muertos.

”Otros dos de los 25 heridos 
han fallecido hoy”, dijo el por
tavoz, quien añadió que los 
detenidos son más de una 
veintena.

El comunicado culpa a 
EEUU y a Israel de que “se 
derrame la sangre de nuestros 
compañeros egipcios y se saque 
provecho de la sangre del her
mano iraquí derramada en el 
Golfo”.

La nota estudiantil pide la 
presencia del ministro de Inte
rior para que les informe de 
los sucesos de anteayer, de la 
liberación de todos los deteni
dos y de la libertad de expre
sión.

que según él han ganado por
que hicieron frente “a una 
coalición de 30 países”.

”AIá es grande, Alá es gran
de, dulce es la victoria que 
Alá apoya”, concluyó el líder 
iraquí.

Moscú

El anuncio hecho público 
ayer por el presidente iraquí, 
Sadam Husein, de que reti
raba sus tropas del territorio' 
kuwaití “cambia seriamente la 
situación” en el golfo Pérsico, 
señaló el portavoz del Krem
lin, Vitali Ignatenko.

El portavoz añadió que la 
Unión Soviética ha pedido al

En pasadas manifestaciones murieron ai menos dos estudiantes.

Consejo de Seguridad de la 
ONU una declaración de alto 
el fuego, aunque subrayó que 
“no tengo garantías de que 
Estados Unidos no vaya a uti
lizar su derecho de veto”.

Ignatenko confirmó que 
Yemen y Cuba han solicitado 
el cese inmediato de las hos
tilidades, pero los represen
tantes de Gran Bretaña, 
Holanda y Bélgica requieren 
más garantías de Sadam 
Husein sobre el cumplimiento 
de la retirada.

Añadió que el Kremlin apo
ya el cumplimiento de las doce 
resoluciones aprobadas por el 
Consejo de Seguridad de la 
ONU sobre el conflicto.

Estupor y pesar 
en Jordania por 
la retirada de- 
las tropas de 
Kuwait

AMAN. (Efe).- El prima 
ministro jordano, Mudar 
Badrán, afirma que “si no se 
resuelve el problema palestino 
después de la crisis del Golfo 
tendremos otra guerra antes de 
diez años”.

En declaraciones que ayer 
recogió el diario “Jordan 
Times”, realizadas por tanto 
antes de conocerse el anuncio 
de la retirada iraquí de Kuwait, 
Badrán dice que “la cuestión 
palestina sigue siendo un barril 
de pólvora”, y si continúa sin 
resolverse “habrá otra guerra en 
esta región, estoy seguro”.

El dirigente jordano precisa 
que el conflicto “será dentro 
de siete u ocho años, según la 
media de los periodos compren
didos entre las anteriores 
guerras”.

Insiste en que “Israel debe 
entender” que este problema, 
“que continúa sin arreglarse 
desde hace décadas, de seguir 
así, será una amenaza para la 
paz, la seguridad y la estabilidad 
de la región”.

Estupor en Jordania

El pueblo jordano manifiesta 
bastante estupor, mucha pena 
y cierta hostilidad hacia los 
occidentales tras el anuncio de 
la retirada de las tropas iraquíes 
de Kuwait.

En las calles de Amán, donde 
ayer por la mañana la gente 
se mostraba incrédula ante las 
noticias difundidas por Radio 
Bagdad, ya se empieza a creer, 
con pena, que es cierto el aban
dono iraquí del emirato inva
dido el 2 de agosto de 1990.

Los grupos de periodistas 
extranjeros que han recorrido 
el centro de Amán han escu
chado, en general, reproches, 
algún insulto y más de un empu
jón sin mayores consecuencias.

Tres enviados de medios de 
comunicación españoles han 
sido retenidos durante más de 
dos horas por la Guardia Real 
jordana cuando los vio acosa
dos, en plena calle, por un gru
po de personas que les llamaba 
“espías”. ,

Los representantes de las 
cadenas de radio “SER” y “CO
PE”, y el del diario “El Inde
pendiente” intentaban recoger 
declaraciones de un soldado 
cuando se les acercaron varias 
personas en tono airado para 
recriminarles su conducta.

Varios miembros de la Guar
dia Real optaron por montarlos 
en un vehículo para llevarlos 
a un campamento militar, pri
mero, y después a unas depen
dencias del Servicio de Infor
mación jordano, donde hubie
ron de facilitar sus datos y acla
rar su condición de periodistas.

Durante las jornadas del 
domingo y lunes pasados, cono
cida ya la ofensiva terrestre de 
los aliados sobre Kuwait, los 
equipos de Televisión Española 
y EFE-Televisión también 
sufrieron molestias, empujones 
y muestras de desagrado por 
parte de algunos ciudadanos.

La población jordana, que ha 
exhibido una confianza ciega en 
que el presidente de Irak, “Sa
dam Husein, ganará la guena , 
está apoyando la causa iraquí 
con manifestaciones.
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Para el Ejecutivo, Irak debe presentar su decisión ante la QNTI

El Gobierno mantiene una 
total cautela ante la retirada
La retirada es uaa noticia que podría haber llegado antes, según Ordóñez

la primera valoración del 
Gobierno español ante el 
anuncio iraquí de retirar
se de Kuwait es de “ex
trema cautela’^ según el 
Ministerio del Portavoz. 
El Gobierno ha analizado 
el contenido del mens^e 
dado ayer por la mañana 
por Sadam Husein. Para 
el Ejecutivo, Irak debería 
presentar su decisión ante 
el Consejo de Seguridad.

MADRID. (Efe).- En este 
sentido, se está a la espera 
de lo que decida la Organi
zación de Naciones Unidas, 
que es -según el Gobierno-, 
quien debe determinar la 
actuación de la comunidad 
internacional.

El ministro de Asuntos 
Exteriores, Francisco Fernán
dez Ordóñez, dijo ayer que 
el anuncio de retirada iraquí 
de Kuwait hecho por Sadam 
Husein es “una buena noticia 
que podía haber llegado 
mucho antes”.

Tras entrevistarse ayer por 
la mañana con el ministro de 
Exteriores chino, Qian 
Qichen, Ordóñez afirmó que 
espera que en las próximas 
horas la situación evolucione 
rápidamente, para lo cual es 
preciso que actúen tanto las 
autoridades iraquíes y las de 
la coalición multinacional 
como el Consejo de Seguri
dad de la ONU, “cuyo papel 
es muy importante en este 
momento”.

Ante Qian Qichen, Fernán
dez Ordóñez manifestó que 
China es miembro permanen
te del Consejo de Seguridad 
de las Naciones Unidas, y que 
este órgano debe abordar en 
sus reuniones las cuestiones 
relativas a si debe tener lugar 
un alto el fuego en la región 
o si debe instarse a Irak a 
que acepte todas las resolu
ciones dictadas por la ONU 
o sólo la 660, que exige la 
retirada inmediata e incondi-

El PP expresa su cautela 
ante el anuncio hecho por el 
presidente Sadam Husein

MADRID. (Efe).- El Grupo 
Popular expresó ayer su cautela 
^te el anuncio hecho por el 
presidente iraquí de retirada de 
sus tropas del emirato kuwaití. 
El portavoz del PP en la Comi
sión de Defensa del Congreso, 
lavier Rupérez, indicó que el 
anuncio de Sadam Husein “to- 
<iavía es incompleto y difícil- 
"Uente puede ser considerado 
®®roo un mensaje oficial, sino 
®ás bien como una soflama”.

, En opinión del principal par- 
!'óo de la oposición, el líder 
iraquí debe expresar la voluntad 
rfe retirarse del territorio kuwai- 
1* 3 través de su representante 
lEplomático ante las Naciones

Felipe González.

cional.
El ministro español rehusó 

comentar si la acción iraquí 
se trata de una retirada o una 
rendición, ya que “no se trata 
de un problema de califica
tivos, sino de que Irak aban
done Kuwait cuanto antes y 
con todas las garantías, tanto 
las suyas como las de la coa
lición multinacional”.

Por su parte, el titular de 
Exteriores chino destacó que 
ambos países están de acuer
do en que se alcance lo antes 
posible una solución pacífica 
al conflicto, en el marco de 
las resoluciones del Consejo 
de Seguridad de la ONU.

Por su parte, el portavoz 
del PSOE en la Comisión de 
Exteriores del Congreso, 
Miguel Angel Martínez, dijo 
ayer a Efe “todas las afirma
ciones que pueda realizar 
Sadam Husein deben ser con
trastadas por la realidad de 
los hechos”, en referencia al 
anuncio de retirada de las tro
pas iraquíes de Kuwait.

“No estamos en la tesitura 
de afirmar que estas palabras 
son mentirosas o sinceras”, 
señaló el representante socia
lista, quien añadió que “se 
trata de comprobar con 
hechos si la voluntad de reti
rada es real y el régimen ira

Unidas, porque, de lo contrario, 
“cabe la posibilidad de que se 
trate de un repliegue táctico”, 
agregó.

Por su parte, la portavoz 
adjunta del Grupo Popular, 
Loyola de Palacio, manifestó en 
el Congreso que las fuerzas 
multinacionales no deben 
entrar en Irak ni intentar derro
car a su presidente, Sadam 
Husein, una vez que éste ha 
decidido retirar sus fuerzas de 
Kuwait. Loyola de Palacio 
manifestó en los pasillos de la 
Cámara Baja que no tendría 
justificación que las fuerzas 
aliadas entrasen en Irak, porque 
“el mandato de las Naciones 
Unidas es muy claro”.

quí está dispuesto a aceptar 
el cumplimiento de todas y 
cada una de las resoluciones 
de la ONU”.

Martínez afirmó que “una 
vez que se produzca esta 
situación, el Consejo de Segu
ridad tiene todas las bazas en 
su mano para emprender el 
comienzo del fin del conflicto 
bélico”, y agregó que “en la 
negociación del orden nuevo 
en la zona esperamos que el 
régimen de Sadam Husein, si 
es que se mantiene, tenga lo 
menos posible que decir”.

En este sentido el portavoz 
del PSOE en la Comisión de 
Exteriores insistió en que “lo 
deseable es que un agresor 
de la calaña de Sadam Husein 
tenga lo menos que decir en 
el futuro de la región”.

“Nadie puede garantizar la 
merma del poder político y 
militar del presidente iraquí”, 
indicó el portavoz socialista 
en referencia a la hipótesis 
de que las fuerzas aliadas 
finalmente pretendan acabar 
con el régimen de Bagdad. 
“Hay que atenerse a la lega
lidad internacional”, recordó.

En opinión del diputado 
del PSOE, “un problema dis
tinto es el orden nuevo que 
surja tras la superación de la 
guerra”.

José María Aznar.

Julio Anguita.

Una vez que Sadam ha ordenado la retirada

Anguita cree imprescindible 
un alto el fuego inmediato

MADRID. (Efe).- El coor
dinador general de Izquierda 
Unida (IU), Julio Anguita, 
manifestó ayer que, ante la reti
rada de Irak de Kuwait, es 
imprescindible un alto el fuego 
inmediato en la Guerra del Gol
fo Pérsico. En declaraciones a 
Efe momentos antes de partir 
hacia Canarias donde visitará 
varias islas, Anguita dijo que 
la retirada de las tropas iraquíes 
“supone el cumplimiento estric
to de las resoluciones de Nacio
nes Unidas, en particular la 
resolución 660”.

El coordinador general de IU 
consideró necesario que el Con
sejo de Seguridad de Naciones 
Unidas adopte disposiciones 
para regular este proceso y cree 
que hay que evitar la intención 
de Estados Unidos de sobre
pasar los límites de las reso
luciones. Anguita afirmó que 
“el Gobierno español debe 
adoptar de una vez una decisión 
de apoyo al cese de las hos
tilidades y en favor del prota
gonismo de naciones Unidas.

Por otra parte, IU demandó 
ayer a través de un comunicado, 
tras conocer el anuncio de Irak 
de retirada de su ejército de 
Kuwait, el establecimiento de 
un inmediato alto el fuego.

IU considera imprescindible 
que el Consejo de Seguridad 
de Naciones Unidas tome en 
sus manos la dirección del pro
ceso de establecimiento de la 
paz en la zona.

Para IU es imprescindible 
con el fin de lograr esos obje
tivos que los países de la CE 
y España entre ellos demanden 
a los Estados Unidos el cese 
de la ofensiva terrestre y la cul
minación de la actividad única 
del Consejo de Seguridad en 
el conflicto.

Izquierda Unida subrayó la 
necesidad de que el Consejo de 
Seguridad de Naciones Unidas 
se reúna urgentemente para 
analizar el anuncio de la reti
rada iraquí de Kuwait difundido 
por Sadam Husein a través de 
un mensaje radiofónico.

El portavoz de IU en la 
Comisión de Defensa del Con
greso, Antonio Romero, mani
festó a Efe que “se ha abierto 
una nueva situación en la que 
los países europeos deben 
expresar su posición de forma 
clara y desvincularse de la pos
tura de Israel y los Estados Uni
dos”.

El representante de Izquierda

Unida expresó su satisfacción 
por la posibilidad de un inmi
nente cese de las hostilidades, 
e insistió en que la ONU debe 
establecer un alto el fuego y 
velar por la retirada de las tro
pas.

En opinión de Izquierda Uni
da, el objetivo ahora es parar 
la guerra y que Irak abandone 
el territorio kuwaití que ocupó 
el pasado 2 de agosto.

“Los países europeos deben 
hablar claro para evitar una per
secución de las tropas de Sadam 
Husein una vez que abandonen 
el emirato”, afirmó el portavoz 
de la coalición, quien calificó 
de “mediocre y subalterno” el 
papel jugado hasta la fecha por 
los países europeos en relación 
con el conflicto bélico.

CiU

Por su parte. Convergencia 
i Unió considera que “la reti
rada iraquí de Kuwait tiene que 
ser una rendición incondicional 
y sin armamento, aceptando 
todas y cada una de las reso
luciones de la ONU”, dijo a 
Efe el diputado del Grupo 
Catalán y miembro de la Mesa 
del Congreso Josep María Trias 
de Bes.

En relación con el abandono 
de las tropas iraquíes del emi
rato anunciado por Sadam 
Husein, el representante de 
CiU precisó que “aún es pronto 
para saber si se trata de una 
retirada real o es una estrategia 
de repliegue para reforzar sus 
efectivos”.

El diputado catalán advirtió 
que en el citado discurso, el 
presidente iraquí “parecía 
anunciar una retirada de 
Kuwait con todo su armamento 
y pertrechos, al tiempo que 
hablaba de la continuación de 
la lucha en el futuro, lo que 
constituye uno de los peligros 
para la estabilidad de la zona”. 
“El anuncio debe ser presen
tado formalmente a los aliados 
y su contenido analizado por 
el Consejo- de Seguridad de la 
ONU”, subrayó el portavoz del 
Grupo Catalán, quien insistió 
en que “hay que ser prudentes 
y esperar a que el presidente 
de los EEUU se ponga en con
tacto con sus aliados para adop
tar una determinación” al res
pecto. En opinión, de Conver
gencia i Unió, mientras Irak no 
cumpla todas las resoluciones 
de Naciones Unidas, “los alia
dos están legitimados”.
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Según un estudio publicado en el número 45 de la revista especializada 'Tapeles de Economía Española

Castilla-La Mancha sufrió un fuerte Bar

retroceso económico en los últimos años

Aranzadi: “La 
reordenación del 
sector eléctrico 
debe definiese 
antes dei verano”

Almunia subrayó que lo más importante son las desigualdades respecto a las regiones de la CEE

Canarias y Baleares son las comunidades autónomas 
que más han crecido en el período comprendido entre 
1985-89f mientras que Castilla-La Mancha, Extremadura 
y León son las que más retroceso han experimentado, 
según los datos publicados en el número 45 de la 
revista “Papeles de Economía Española”.

Angela CANTO

MADRID. (Fax Press).- 
Este número de la prestigiosa 
revista especializada en temas 
económicos presentado ayer 
en el Senado- pretende hacer 
un análisis de Ias desigualda
des entre las diferentes comu
nidades autónomas.

Según afirmó el ministro 
para las Administraciones 
Públicas, Joaquín Almunia, 
“estas desigualdades sólo se 
superan desde la perspectiva 
de una política, económica 
central que abra paso a una 
política regional acertada”.

El estudio señala que Cana
rias y Baleares son las que 
más han aumentado su par
ticipación en la ocupación, la 
población y la producción 

«españolas, lo que supone un 
crecimiento anual acumulativo 
en el período 85-89 (5,5% 
para Canarias y 5,9% para 
Baleares), superior al de todas 
las regiones españolas, cuya 
media se situa en el 4,7%.

La Comunidad Valenciana 
y Murcia también crecen a un 
buen ritmo (5,4%), aumentan
do su participación en el total 
de la población, el empleo y 
el PIB de España.

Por su parte, Andalucía con 
un 4,9% se sitúa en una situa
ción favorable ya que su tasa 
de crecimiento acumulativa 
del PIB supera la media espa
ñola, gracias principalmente, 
al fuerte tirón del sector de 
la construcción debido a las 
numerosas obras públicas.

Las comunidades autóno
mas que acusan un mayor

retroceso siguen siendo Extre
madura, Castilla-La Mancha y 
Castilla-León.

Por su parte, Cataluña man
tiene una tasa anual acumu
lativa de desarrollo del PIB 
situada en 5,0%, mientras que 
Madrid, con un 4,6% se situa 
por debajo de la media espa
ñola por primera vez en trein
ta años.

Respecto a la comisa can
tábrica, en el período 85-89 
ha continuado viviendo su cri
sis, como atestiguan las caídas 
de sus participaciones en 
población, empleo y PIB; si 
bien los resultados negativos 
han cambiado en el ejercicio 
1989, en el que la tasa de cre
cimiento del PIB ha igualado 
(Asturias, 5,2%) o superado 
(Cantabria, 6,4%, País Vasco, 
5,7%) a la del PIB español 
(5,2%).

Desigualdad con respecto 
a la CEE

No obstante, Almunia 
subrayó “que no son tan 
importantes las diferencias 
regionales internas como las 
desigualdades entre las regio
nes españolas con respecto a 
las europeas”. A pesar que 
desde 1985 las Comunidades 
Autónomas han ido reducien
do “relativamente” las dife
rencias que tenían con respec
to al crecimiento del PIB de 
la CEE y de España, todavía 
se observan desequilibrios 
importantes entre las regiones 
que conforman el panorama 
español. El importante reto de 
“acercamiento” al PIB euro-

Castilla-La Mancha entró en una fase de recesión en el período 1985-89.

peo, resulta utópico si se tiene 
en cuenta el déficit público 
que sigue manteniendo es 
considerablemente mayor que 
laCE.

El estudio destaca que “la 
interpendencia de las Comu
nidades Autonómicas entre sí, 
y con el conjunto de la eco
nomía española, y de esta últi
ma con la CEE, no admite, 
en la actualidad, políticas 
regionales independientes”. 
Con el fín de converger hacia 
Europa, el desarrollo de las 
Autonomías debe ir ligado a 

:1a política económica, y ambas 
ser sensibles al desarrollo eco
nómico europeo.

Sin embargo, señala que las 
divergencias observadas entre 
España y Europa en el perío
do 85-89, muestran un difícil 
recorrido para llegar a “rozar” 
los límites comunitarios. En 
1986, el crecimiento de gasto 
nacional superaba el 7% fren
te al 3% de los países de la 
CEE.

Alza de
precios

El alza de precios fue 
la consecución lógica de 
un gasto nacional que 
no podía atender las 
posibilidades producti
vas internas.

Otro desequilibrio es 
el de la balanza por 
cuenta corriente en 
1989, en el que España 
cuenta con un -4’9% del 
Producto Interior Bruto 
frente a Europa. Con 
respecto al déficit públi
co en 1989, España se 
situaba en un 3’5% PIB, 
como consecuencia del 
comportamiento de las 
autonomías, lo que 
supone un distancia- 
miento con respecto a 
la CEE en un 1’5%.

BARCELONA. (Efe)., pi 
ministro de Industria, CIahhJ 
Aranzadi, dijo el lunes por u 
noche que la compañías eléc 
tricas deberían tener diseñada 
la reordenación del sector antes 
de la aprobación del Plan Ener 
gérico Nacional (PEN), 
será presentado en el Parlamen- 
to antes del próximo verano

Aranzadi, que asistió en Bar
celona a la presentación de uní 

. proyecto de investigación deno
minado “Soda”, incluido dentroi 
del programa Eureka de la CE 
indicó que la presentación de! 
PEN se ha retrasado debido a 
la incertidumbre generada por 
el conflicto del Golfo Pérsiw.

Bai

L
L
B.

B.

B.
Respecto a la reordenación 

del mapa eléctrico español 
señaló que ya existen acuerdos 
unánimes en el sector respecto 
a la creación del denominado 
holding catalán y la constitución 
de una sociedad que gestione 
los activos nucleares.

El ministro de Industria rehu
só defínirse sobre como debería 
estructurarse la reordenación 
del mapa catalán, donde existen' 
tres empresas -Fecsa, Enher e 
Hidroeléctrica de Cataluña-, 
aunque precisó que todas las 
compañías reconocen que su' 
reestructuración sería muy posi
tiva para el sector.

Indicó que la fórmula con
creta de reestructuración del.- 
mapa eléctrico catalán deberá 
ser acordada por las propias 
empresas implicadas, eludiendo 
de esta forma la iniciativa del 
Ministerio de Industria.

En este sentido, Endesa y 
Fecsa han intensificado en las 
últimas semanas las negociado-, 
nes para acordar una fórmula 
que permita iniciar la reorde
nación del sector eléctrico en 
el mercado catalán.

Aranzadi recordó, no obstan
te, que cualquier iniciativa que. 
presenten las empresas eléctri
cas debe adecuarse a los cri
terios expuesto el pasado mes 
de julio por el Ministerio de 
Industria.
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B.
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Mario Conde aboga por una 
política económica de ajuste

La deuda del Tesoro es de 
2.589 millones de dólares

MALAGA. (Efe).- El presi
dente de Banesto, Mario Con
de, abogó ayer en Málaga por 
el mantenimiento de la política 
de ajuste de la economía espa
ñola, para afrontar con garan
tías el futuro en el mercado 
internacional.

Mario Conde, en una con
ferencia sobre “El papel del 
empresario en el proceso de 
ajuste de la economía españo
la”, pronunciada en la Univer
sidad de Málaga, defendió que 
el enfriamiento de la economía 
ha conseguido detener la ace
leración de los desequilibrios, 
pero hasta ahora no ha podido 
reducirlos a un nivel soportable.

“Ello significa -según el diri
gente bancario- que una actitud 
responsable, con un horizonte 
de medio y largo 
perseverar en las 
contención”.

Señaló también 

plazo, debe 
medidas de

que la eco-

nomía española se encuentra 
actualmente en una situación de 
“debilidad relativa” en relación 
con las de otros países europeos 
y en función de los aconteci
mientos internacionales (Orien
te Medio y Europa del Este).

El presidente de Banesto 
basó su razonamiento en que 
la política energética no ha 
logrado reducir sustancialmente 
la dependencia española del 
petróleo, como ha sucedido en 
los países de la OCDE, y dijo 
que también el déficit de 
infraestructuras en general, y 
del transporte, en particular, 
han afectado negativamente a 
la competitividad de la econo
mía española.

El esfuerzo de equipamiento 
realizado en los últimos años, 
aseguró, ha sido considerable, 
pero la generación del ahorro 
total no ha acompañado el cre
cimiento de la inversión.

MADRID. (Efe).- El Tesoro 
aumentó su endeudamiento 
exterior en 1990 en 2.589 millo
nes de dólares, con lo que a 
31 de diciembre pasado se situó 
en 6.816 millones de dólares, 
unos 659.765 millones de pese
tas.

Según datos de la subdirec
ción general de financiación 
exterior, que publica en su últi
mo número el Boletín de Infor
mación Comercial Española, la 
deuda del Tesoro representa el 
15,33 por ciento del conjunto 
del endeudamiento exterior, 
casi cuatro puntos más que en 
1989.

La práctica totalidad de la 
nueva deuda exterior del Teso
ro ha sido captada en los mer
cados financieros internaciona
les, ya que el resto, unos 400 
millones de dólares, provienen 
de la deuda del Instituto Nacio
nal de Industria asumida por 

el Tesoro.
La mayor parte del endeu

damiento exterior del Tesoro se 
concentra en divisas europeas, 
fundamentalmente en ECUS y 
en francos franceses, aunque el 
dólar sigue siendo la primera 
moneda con mayor participa
ción en la deuda exterior del 
Tesoro Público.

La moneda estadounidense 
supone el 43,4 por ciento del 
endeudamiento del Tesoro, un 
8,2 por ciento menos que en 
el ejercicio anterior.

De acuerdo con la informa
ción de Economía, cerca del 90 
por ciento del endeudamiento 
exterior está contraído a tipos 
de interés fijo (88,82 por cien
to).

La vida media de la deuda 
exterior era, a día treinta y uno 
de diciembre del pasado año, 
de 5,3 años.

(bestión integral Ul

Insirió también en la impor
tancia de preservar la gestión - 
integral del sector eléctrico para : 
mantener la filosofía del Marco- 
Legal Estable como elemento: 
determinante del sistema retri-. 
butivo, lo que significa continuiri 
con la fórmula de tarifa única."

Destacó que, desde esta pers
pectiva, la reordenación riel- 
mapa eléctrico debe acometerse 
desde criterios sectoriales y no 
individuales.

El ministro de Industria tam-j 
bién se refirió a la inminentes 
constitución del grupo G^j 
Natural, resultante de la fusión 2 
entre Catalana de Gas y Gas| 
Madrid, al afimar que este pro-1 
yecto contribuirá a consoliriar I 
el sistema gasístico español yj 
mejorar su funcionamiento. 1

Respecto al programa Eure-1 
ka, Aranzadi destacó la impor-1 
tante participación de 
empresas españolas en este tipo i 
de proyectos aunque admitió la 1 
necesidad de potenciar esta | 
iniciativa. i

El

In

Ci

El

Te

Eí

Ei
A

J
2022



t^aTribuna ECONOMIA Miércoles, 27 de
Febrero de 1991

^ Cotizaciones de la Bolsa de Madrid

Gas 
iión 
Gas 
iro-j 
dar

moMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

M Banesto________________ 3.830‘00 3.800'00

uExterior______________ 3.460'00 3.450'00

R Central 4.590'00 4.775'00

lo” R Hispano 2.775'00 2.735'00

- El R^opular______________ 9.800'00 9.730'00
indio 
«r la Bjantander____________ 5.030'00 5.090'00

eléc- 
íñada

R. Valencia 1.375'00 1.340'00

antes 
Ener-

Rarclays Bank___________ 730'00 730’00

^ue B. Zaragozano 2.925'00 2.765'00
men- 
rano. B. Cto. Balear 3.530'00 3.530'00
Bai

le un
B. Bilbao-Vizcaya 2.975'00 2.990'00

leño- B. Alicante 4.820'00 4.820'00
íntro
iCE, B. Vitoria 2.680'00 2.680'00
1 del 
do a

1 por-
B. Andalucía 8.450'00 8.400'00

B. Castilla 28.900'00 28.100'00
■sico.
ición B. Herrero 4.200'00 4.300'00
añol,

5.900'00 5.890'00¡rdos B. Pastor
)ecio 
nado 
ición 
tione

B. Vasconia 4.050'00 4.050'00

B. Atlántico 3.020'00 3.050'00

B. Galicia 5.250'00 5.210'00
thu-
Jería B. Fomento 1.715'00 1.710'00
ición 
isten' 
ler e 
iña-, 
> las

Bankinter 8.250'00 8.220'00

B. Progreso 2.995'00 2.990'00

Aguas Barcelona 2.890'00 2.850’00
í su 
posi- Catalana de gas 4.750'00 4.800'00

con
de!,

berá i 
'pias j

Eléct. Viesgo 3.125'00 3.150'00

Eléct. Reun. Zaragoza 835'00 822'00

F.E.C.S.A. 713'00 727'00
:ndo

del Hidrocantábrico 1.760'00 1.745'00

ia y 
i laS'

Hid. Cataluña 390'00 391'00

Hid. Española 500'00 501'00
ICIO-,
nula Iberduero 715'00 710'00
rde-
i en' Saltos del Nansa 7.250'00 7.200'00

tan- Sevillana Eléc. 570'00 574'00

que 
Ctrl--;

Unión Eléc. Fenosa 580'00 579'00

cri- Emp. Nae. Eléctric. 2.380'00 2.375'00
mes

de. Eléc. Ribagorzana 1.485'00 1.495'00

Gas y Eléctric. 2.970'00 2.850'00

Unión Ind. Agrogan. 2.050'00 2.100'00

}or- El Aguila 1.450'00 1.455'00
tión- 
lara' 
irco^

Azucarera 5.750'00 5.500'00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.550'00 2.580'00
:nto-
5tri^ Campofrío 10.000'00 9.880'00
nuiil
lica.' Ebro Agrícolas 2.750'00 2.720'00
ers-‘ 
del.

erse'
Tabacalera 4.290'00 4.280'00

Koipe 3.490'00 3.430'00
n0‘

Finanzauto 1.730'00 1.710'00
am- 
:nte ^land 3.290'00 3.250'00

NOMBRE VALOR APERTURA ÍMI^

2.400'00Agromán 2.450'00
Portland Valder. 19.250'00 18.900'00
Valenc. Cementos U.440'00 U.300'00
Uralita, S.A. 1.860'00 1.850'00
Cristalera Eso. 7.600'00 7.550'00

Dragados y Const. 2.850'00 2.830'00
Obras y Const. Ind. 9.190'00 8.900'00

Vallehermoso 2.500'00 2.515'00
Bami 870'00 865'00

Prima Inmobiliaria

Inm. Met. Vasco-Centr. 5.000'00 4.945'00

Sotogrande 548'00 559'00

Inmob. Urbis 1.580'00 1.565'00

Focsa 12.700'00 13.000'00

Hornos de Ibe. Alba. 2.560'00 ' 2.500'00

Financiera y minera 5.410'00 5.410'00

Cubiertas 15.910'00 16.000'00

Huarte 2.160'00 2.095'00

Urbanizaciones y Trans. 575'00 575'00

Filo, S.A. 1.550'00 1.590'00

Corp. Fin. Alba 5.600'00 5.600'00

Cía. Gral. Invers. 1.180'00 1.180'00

Cofir 1.995'00 1.930'00

Corp. Fin. Hispamer 3.200'00 3.190'00

Papelera Española 310'00 305'00

Sarrió, S.A. 775'00 763'00

Eppic 315'00 289'00

Argón 3.900'00 3.900'00

Ercros 1.075'00 1.095'00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.480'00 1.430'00

Carburos metálicos 4.500'00 4.350'00

Repsol 2.520'00 2.495'00

Cepsa 1.850'00 1.870'00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vended
1 dólar USA....................... 94’085 94’321
1 ecu...................................... 128’150 128’470
1 marco alemán.................. 62’167 62’323
1 franco francés.................. 18’282 18’328
1 libra esterlina................... 181’952 182’408
100 liras italianas......... ....... 8’311 8’331
100 francos belgas............... 301’942 302’698
1 florín holandés................. 55’156 55’294
1 corona danesa.................. 16’166 16’206
1 libra irlandesa.................. 165’693 166’107
100 escudos portugueses.... 70’952 71’130
100 dracmas griegas........... 57’898 58’042
1 dólar canadiense.............. 81’618 81’822
1 franco suizo...................... 72’679 72’861
100 yens japoneses.............. 70’991 71’169
1 corona sueca.................... 16’739 16’781
1 corona noruega................ 15’920 15’960
1 marco finlandés............... 25’708 25’772
100 chelines austríacos....... 883’095 885’305
1 dólar australiano.............. 73’618 73’802

NOMBRE VALOR

Petromed

APERTU RA ULTIMO

6.200W 6.200‘00

310‘CX) 312‘00La Seda de Barcelona

Sniace 282'00 283'00

Emp. Nac. Celulosa 1.540'00 1.475'00

Fosforera 2.450'00 2.410'00

Algodonera S. Antonio 720'00 715'00

Tafisa Serie B 1.525'00 1.590'00

Corp. Mapfre 5.500'00 5.500'00

Unión y el Fénix 6.670'00 6.540'00

Azkoyen 2.100'00 2.090'00

Dimetal 3.800'00 3.760'00

Nicolás Correa 2.900'00 2.900'00

A. Hornos Vizcaya 246'00 236'00

Acerinox 5.820'00 5.780'00

Asturiana Zinc 4.500'00 4.230'00

Esp. del Zinc 1.420'00 1.450'00

Mat. y Construcción 525'00 525'00

M. Montana Quijano 265'00 263'00

Met. Duro Felguera 1.395'00 1.375'00

Amper 1.120'00 1.100'00

Tubacex 518'00 520'00

Zardoya Otis 11.830'00 11.860'00

Citroen Hisp. 5.300'00 5.030'00

Tudor 1.210'00 1.175'00

Nissan M. Ibérica 565'00 545'00

Telefónica 921'00 925'00

Autop. M. Nostrum 1.245'00 1.210'00

Autopistas C. Esp. 925'00 950'00

Prosegur 3.740'00 3.750'00

Vidrala 2.450'00 2.400'00

Commerzbank 16.400'00 16.050'00

Volkswagen_____________ 23.400'00 23.400'00

El papel hizo su aparición
MADRID. (Fax-Press).— Las realizaciones de bene

ficios estuvieron presentes a lo largo de toda la jomada 
de ayer por lo que al cierre de la sesión el índice 
general madrileño retrocedió 4,73 puntos.

Las fuertes subidas registradas en los últimos días, 
y muy especialmente la del lunes, provocó una salida 
del papel muy dispuesto a recoger las plusvalías acu
muladas en la mayoría de las sociedades. Los inver
sores, que continúan con las miras puestas en lo.s 
acontecimientos del óolfo, mostraron cierta cautela 
al anuncio de la retirada iraquí del territorio de Kuwait, 
pues en cierto modo estaba descontado, y también 
preocupa la situación de la economía una vez que 
la guerra haya finalizado.

Una vez más, volvió a ser el juego a muy corto 
plazo quien indicó la línea a seguir, a la espera de 
un panorama más positivo para la renta variable.

La actividad disminuyo frente a los 21.781 millones 
de pesetas efectivas del día anterior aunque sí se 
mantuvo un buen intercambio de acciones.

'M BANCO DE MADRID
las 
ipo 
í la 
;sta

'D_„,f^ LOMBARDIA
DünCS{0 LACACI
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Manuel García Pelayo tenía 82 años.

Virgilio Zapatero, ministro de Relaciones con las Cortes.

El ministro de Relaciones con las Cortes no vincula el mismo a la remodelación del Gabinete

V. Zapatero: ^^El debate sobre el Estado 
de la Nación, hacia el día 20 de marzo’’

El Grupo Popular es partidario de que se celebre cuanto antes, según afirmó Rodrigo Rato

El ministro de Relaciones con las Cortes, Virgilio Zapa
tero, eludió ayer pronunciarse sobre la hipótesis de 
que el presidente del Gobierno informe sobre la remo- 
delación del Gabinete durante el debate sobre el estado 
de la Nación en el Congreso de los Diputados.

MADRID. (Efe).- Zapatero 
respondió a la pregunta de un 
periodista en este sentido que 
“prefiero no hacer previsiones 
al respecto; es mejor que esa 
hipótesis se despeje previa
mente, y quien puede hacerlo 
es únicamente el presidente 
del Gobierno”.

El ministro informó ayer a 
la Junta de Portavoces de la 
Cámara de que el Gobierno 
está barajando las fechas de 
la última quincena de marzo 
para realizar el debate sobre 
el estado de la Nación.

Zapatero precisó, a los 
informadores que la fecha

Tres de los detenidos en el alijo de 
2 Tni de coca, a disposición judicial

MADRID. (Efe).- El mer
cante “Bongo”, apresado el fin 
de semana pasado con dos tone
ladas de cocaína, llegará hoy 
al muelle del Arsenal de Las 
Palmas de Gran Canaria con 
sus diez tripulantes detenidos 
y los once agentes que inter
vinieron en la operación.

Los dos mil kilos de droga 
que el “Bongo” traía desde 
Colombia escondidos en sus 
bodegas fueron traspasados a 
un barco del Servicio de Vigi
lancia Aduanera ya que el mer
cante tiene, además de un 

concreta se conocerá previsi
blemente el próximo martes 
y añadió que la del día 20 
es sólamente “indicativa”.

Desde hace varias semanas, 
los representantes del Grupo 
Parlamentario Popular pre
guntan todos los martes al 
ministro, en las reuniones de 
la Junta de Portavoces de la 
Cámara Baja, sobre la fecha 
del Debate del Estado de la 
Nación, que tradicionalmente 
se ha celebrado en febrero.

Virgilio Zapatero se había, 
limitado a manifestar hasta 
ahora, tanto en la Junta de 
Portavoces como ante la opi- 

motor auxiliar averiado, una vía 
de agua en el casco.

Los diez tripulantes deteni
dos son los colombianos Libar
do Patiño Restrepo -capitán del 
barco-, Carlos Alberto Restre
po, Pablo Gómez Armando 
Moideno Buenaventura, Salo
món González, Roque Guillork, 
Oscar Izquierdo Romero, Sixto 
Manuel Díaz, Nicolás Segundo 
Tejera y el peruano Armando 
Jorge Sotana Cruz.

En relación con el alijo de 
droga también fueron detenidos 
en Madrid la colombiana 

nión pública, que el Gobierno 
comunicaría con una semana 
de antelación a las fuerzas 
políticas la fecha del debate 
sobre el Estado de la Nación.

El portavoz del Grupo 
Popular en el Congreso, 
Rodrigo Rato, reiteró que el 
PP es partidario de que se 
celebre cuanto antes.

EI liderazgo de González 
y Guerra

Por otra parte, el presi
dente de la Fundación Europa 
y militante socialista, Enrique 
Curiel, manifestó ayer en 
Valencia que cualquier pro
ceso de renovación en el 
PSOE “debe hacerse sobre la 
base del liderazgo de Felipe 
González y Alfonso Guerra”.

Curiel ha insistido en que 
la renovación “es hacer cam-

Gabriela Flores y en Lugo el 
matrimonio gallego compuesto 
por Abraham Jorge López y 
María Rodríguez Sindín.

Según la Dirección General 
de la Policía, Jorge López 
encargó a narcotraficantes del 
cartel colombiano de Medellín 
la cocaína para posteriormenete 
llevaría a Galicia y distribuiría 
a otros traficantes de España 
y de Holanda. Los tres dete
nidos en la península han pasa
do ya a disposición del titular 
del juzgado número uno de la 
Audiencia Nacional.

bios desde la estabilidad” y 
ha aludido a la “experiencia 
traumática” que supusieron 
“diez años de un proceso que 
no acabó en renovación sino 
en la destrozo” del PCE.

El ex-dirigente comunista 
ha asegurado que la derecha 
“no está en el Gobierno pero 
tiene poder e intenta ejercerlo 
en campañas como la empren
dida por la CEOE contra un 
proyecto de ley de control de 
contratos”.

Enrique Curiel no ha que
rido pronunciarse sobre su 
posible inclusión en la can
didatura del PSOE al Ayun
tamiento de Madrid, aunque 
posteriormente ha dicho que 
en la entrevista que ayer man
tuvo con la alcaldesa de 
Valencia “le voy a tener que 
pedir opinión sobre temas 
municipales”.

La coca procedía de Colombia.

Falleció García 
Pelayo, primer 
presidente del 
TC de la era 
democrática

CARACAS. (Efe).- El que 
fuera presidente del primer Tri
bunal Constitucional español de 
la era democrática, Manuel 
García Pelayo, falleció ayer, en 
Caracas, informó una fuente 
consular española.

García Pelayo estuvo gran 
parte de su vida exiliado en 
Venezuela y fue llamado para 
presidir el Tribunal Constitucio
nal al instaurarse la democracia 
en España, cuando contaba 71 
años.

García Pelayo, que era cate- * 
drático en Derecho Constitucio
nal, renunció al cargo alegando 
motivos de salud.

A su vuelta a Venezuela 
sufrió una trombosis que le obli
gó a permanecer recluido en 
su casa en los últimos años.

García Pelayo, casado con 
una venezolana, falleció a las 
17.30 hora local (21.30 GMT) 
de ayer y sus restos serán repa- 

. triados a España.
El voto del primer presidente 

del Tribunal Constitucional fue 
decisivo en importantes senten
cias del Alto Tribunal.

El voto de calidad del pre
sidente del Constitucional, cuyo 
valor es doble, decidió el empa
te que se produjó en la votación 
de los miembros del Alto Tri
bunal en la sentencia que dic
taminó la constitucionalidad de 
la expropiación de Rumasa, así 
como en la que decidió que 
la Ley del aborto no era incons
titucional.

García Pelayo estaba en 
posesión de las grandes cruces 
españolas de la Orden de Isabel 
la Católica, de la de San Rai
mundo de Peñafort y de las 
ordenes venezolanas de Fran
cico de Miranda, Andre Bello, 
Diego de Losada y José María 
Vargas.

En el decimosegundo aniver
sario de la Constitución, el 6 
de diciembre de 1990, le ^® 
concedida la Orden del Mérito 
Constitucional, con la que se 
premia a aquellas personas que 
hayan realizado actividades 
relevantes al servicio de la 
Constitución.

Pelayo publicó 15 libros entre 
los que destacan “Derecho 
Constitucional comparado 
(1950), “El reino de Dios, 
arquetipo político” (1959), 
transformaciones del Estado 
contemporáneo” e “Idea de la 
política y otros escritos” (1983)-

1
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Cosculluela 
expresa el apoyo 
del Gobierno a 
la Autovía de 
Leizarán

PAMPLONA. (Efe).- El 
ministro de Obras Públicas y 
Urbanismo, Javier Sáenz Cos
culluela, visitó ayer las obras de 
la Autovía del Norte, amena
zada por ETA, y expresó el apo
yo “claro, rotundo y total” del 
Gobierno central a las institu- 

' ciones navarras y guipuzcoanas 
en la ejecución de las mismas.

El titular del MOPU se tras
ladó al tramo de la variante de 
Lekumberri, perteneciente al 
tramo navarro de la autovía que 

1 unirá Pamplona con San Sebas- 
! tián, acompañado por el pre

sidente del Gobierno Foral, 
Gabriel Urralburu; el consejero 
de Obras Públicas, Antonio 
Aragón, y el delegado del 
Gobierno en Navarra, Jesús 
García Villoslada.

“Quiero expresar -apuntó a 
los periodistas- mi solidaridad 
ante las decisiones tan pulcra
mente desarrolladas tanto desde 
una perspectiva medioambien
tal, como desde la garantía de 
los derechos individuales, en 
relación con las fincas expro
piadas”.

El ministro aseguró estar 
impresionado por la magnitud 
de las obras, de las que destacó 
su “funcionalidad extraordina
ria” y apuntó que en un futuro 
“tendrán una virtud suplemen
taria, cuando saquemos adelan
te nuestro proyecto de la auto
pista que irá desde Madrid por 
Guadalajara y Soria a conectar 
con esta infraestructura que 
nace en el valle del Ebro”.

La Ejecutiva del 
PP autoriza la 
fusión con Unión 
del Pueblo 
Navarro

MADRID. (Efe).- La Ejecu
tiva del Partido Popular, reu
nida ayer, autorizó al presidente 
del partido en Navarra, Jaime 
Ignacio del Burgo, a negociar 
con UPN ia fusión de estos par
tidos en Navarra, dijo un por
tavoz del PP.

El documento base, que 
autoriza al presidente del PP 
en Navarra a negociar con los 
dirigentes de UPN, considera 
que esta formación se integraría 
en todos los órganos directivos 
del PP a nivel nacional y que 
los dirigentes del PP en Navarra 
se integrarían en los órganos 
directivos de UPN, de tal forma 
que UPN tendrá una represen
tación de sus dirigentes en los 
órganos directivos nacionales 
del PP, según la misma fuente.

Esta fuente consideró el 
acuerdo “importantísimo” por
que las leyes de esa Comunidad 
Foral obligan a que, en caso 
de que ningún partido consiga 
la mayoría absoluta, después de 
unas elecciones debe gobernar 
la lista más votada.

El documento base especifica 
que en las listas con las que 
se concurra a las elecciones 
generales y europeas, la can
didatura figurará bajo las siglas 
del PP y en las elecciones de 
carácter local, bajo las siglas de 
UPN.

Nicolás Redondo, secretario general de la UGT.

El líder sindical afirma que es prudente reivindicar subidas del 9%

N. Redondo teme un giro a 
la derecha dei Gobierno

UGT pidió ayer la supresión de los contratos de fomento de empleo

Nicolás Redondo aseguró ayer en León que reivindicar 
una subida salarial del 9% es una actuación por parte 
de los sindicatos “prudente y moderada”. “En esto 
po vamos a retroceder digan lo que digan el Gobierno 
y los empresarios, porque las previsiones generalizadas 
de inttación se sitúan en el 7 por ciento”, agregó.

LEON. (Efe).- El secreta
rio general de la UGT, que 
presidió una reunión de las 
ejecutivas provinciales de la 
UGT en Castilla y León, 
advirtió que en España “la 
situación económica y social 
va a ser muy complicada” 
durante este año, después de 
que, según dijo, haya fraca
sado la política del Gobierno 
socialista.

Redondo acusó al Gobier
no de presionar a los empre
sarios para que no permitan 
subidas salariales superiores 
al 5 por ciento, lo que para 
el secretario de la UGT 
supondría “un castigo” a los 
trabajadores.

También señaló el secreta
rio general de la UGT que 
“cualquier intención” del 
Gobierno de “endurecer” las 
medidas económicas será

El titular de Exteriores chino dijo que los sucesos de Tiananmen están olvidados

Ordóñez: “El diálogo con 
China es amistoso y eficaz”

MADRID. (Efe).- El minis
tro de Asuntos Exteriores, 
Francisco Fernández Ordóñez, 
dijo ayer tras entrevistarse con 
su colega chino, Qian Qichen, 
que el diálogo que mantienen 
ambos países es “frecuente, 
amistoso y eficaz”.

Ordóñez puso como ejemplo 
de ese diálogo el hecho de que 
en los últimos cuatro meses se 
haya entrevistado en tres oca
siones con Qian Qichen, lo que, 
a su juicio, da idea del nivel 
de las relaciones entre España 
y China, que los dos gobiernos 

rechazada por su sindicato, 
que insistirá en la necesidad 
de una política “más inclinada 
a lo social”.

Nicolás Redondo afirmó 
que su sindicato teme “un 
deslizamiento” del Ejecutivo 
a la derecha, con la aplicación 
de una política “más descar
nada en asuntos sociales y 
económicos”, y recalcó que la 
UGT insistirá en la unidad 
de acción “para hacer frente 
a una negociación colectiva 
que se presenta difícil”.

Por otra parte, UGT pidió 
ayer la supresión de los con
tratos de fomento de empleo, 
a través de la derogación del 
Real Decreto 1989/1984 
encargado de regularlos, 
según manifestó el secretario 
de acción sindical, Apolinar 
Rodríguez.

En un encuentro con perio- 

quieren estrechar, para lo cual 
suscribieron ayer un acuerdo 
sobre supresión de visados para 
los diplomáticos. Asimismo, los 
jefes de las diplomacias espa
ñola y china acordaron que este 
año se reúnan dos comisiones, 
una en Pekín sobre cooperación 
científico-técnica y otra en 
Madrid acerca de relaciones 
económicas.

La supresión del visado para 
diplomáticos supone, según 
Ordóñez, la eliminación de un 
problema “aparentemente 
menor, pero que perturbaba la 

distas para comentar el infor
me de expertos sobre moda
lidades de contratación, el 
dirigente ugetista señaló que 
este decreto “rompe los prin
cipios de causalidad en la 
contratación y abre una vía 
para que el empresario pueda 
contratar bajo cualquier cir
cunstancia”.

Temporalidad en los 
contratos

Esta es la principal razón, 
según el sindicato socialista, 
por la que las tasas de tem
poralidad de los contratos en 
España llegan en la actuali
dad hasta un 31,5 por ciento 
cuando en la CE la media 
representa un 10 por ciento.

UGT abunda en el hecho 
de que sin este decreto de 
fomento de la contratación 
temporal, la media española 
se adecuaría a la comunitaria, 
pues “índices de temporali
dad en el empleo con dos 
dígitos y del grado que se 
registran en España denotan 
una crisis muy grave en el 
mercado laboral”. 

relación diaria y normal entre 
los dos países”, mientras que 
para Qian Qichen es una prue
ba del interés de España y Chi
na por reforzar sus relaciones.

En relación a los sucesos de 
la plaza de Tiananmen ocurri
dos en junio de 1989 cuando 
las autoridades chinas reprimie
ron a los estudiantes que pedían 
más democracia en el país, Qian 
Qichen aseguró que “ya está 
terminado el caso. En China 
ya no hay delincuentes políticos 
y todo el mundo puede expresar 
sus opiniones”, añadió.

El Tribunal de 
la CE condena a 
España por la- 
forma de aplicar 
el IVA

BRUSELAS. (Efe).- El Tri- 
bunal de Justicia de la Comu
nidad Europea (CE) condenó 
ayer a España por percibir el 
montante del Impuesto sobre el 
Valor Añadido (IVA) relativo 
a productos importados no suje
tos a dicha tasa por haberse 
pagado en el país de origen.

La sentencia del Tribunal 
comunitario de Luxemburgo 
subraya que España exigía el 
IVA completo sobre ciertos 
productos importados que ya 
habían pagado este impuesto en 
el país de compra, sin que se 
limitara a percibir la diferencia 
entre el IVA aplicado en Espa
ña y el del país de origen del 
producto.

Esta práctica de la Adminis
tración de Aduanas española 
afectaba, sobre todo, a produc
tos como automóviles, barcos 
de recreo, mobiliario y maqui
naria industrial, según comuni
caron fuentes del Tribunal.

España practicaba la “doble 
imposición” de IVA, supuesto 
prohibido en el Tratado de la 
CE, sin permitir que las expor
taciones de sus productos fue
ran sometidas a la misma prác
tica, lo que implica una “dis
criminación fiscal”, según el 
Tribunal.

La razón esgrimida por las 
autoridades españolas para 
practicar la doble imposición de 
IVA es que “España se estaba 
convirtiendo en el basurero de 
coches y maquinaria de segunda 
mano de la CE”.

Aplazado el 
juicio contra 
varios presuntos 
miembros de 
ETA en París

PARIS. (Efe).- El juicio que 
debía celebrarse ayer contra 
varios presuntos miembros de 
ETA, entre ellos Juan Carlos 
Etxeberria Armendia, alias “Bo
ta”, fue aplazado hasta el. 18 
y 19 de junio próximos a peti
ción de los abogados, que ale
garon no haber tenido tiempo 
suficiente para preparar la 
defensa.

Los otros acusados que iban 
a ser juzgados ayer son los tam
bién españoles Ignacio Aguirre 
Saenz, Aitor Oteiza Olazabal, 
José Águirrebarrena Ruiz de la 
Cuesta, quien obtuvo la nacio
nalidad francesa por matrimo
nio, y los franceses Nadine 
Sorrondo, Chantall Bernardet
te, Maite Bergara y la esposa 
de Aguirrebarrena, Dominique 
Mendiboure.

El Tribunal Correccional de 
París aceptó esta petición ya 
que la mayoría de los incul
pados han cambiado de abo
gados hace tan sólo unos quince 
días, para un sumario abierto 
hace más de dos años.

Las letradas Christiane Fan
do y Mireille Glaymann, abo
gadas habituales de los presun
tos militantes de ETA encar
celados en Francia, han sido 
sustituidas por Yon González, 
Calire Freyssinet y Marie Chris
tine Etelin.



Miércoles, 27 de
Febrero de 1991 GENERAL La Tribuna

El rey de 
Tailandia 
legitima el golpe 
militar del 
pasado sábado

BANGKOK. (Efe).- El rey 
Bumibol Adulyadej de Tailan
dia, legitimó ayer el golpe mili
tar del pasado sábado en su 
país y pidió al pueblo que siga 
las órdenes de la nueva Junta 
Militar.

Esta Junta, formada bajo la 
presidencia del comandante 
supremo del Ejército, Sunthom 
Kongsompong, con el nombre 
de Comando para el Manteni
miento de la Paz Nacional, reci
bió la legitimidad del monarca.

Los militares también anun
ciaron ayer que la ley marcial 
se mantendrá hasta el nombra
miento de un Gobierno provi
sional en los próximos “siete 
o diez días”.

Tailandia es una monarquía 
constitucional desde que en 
1932 se abolió el sistema de 
monarquía absolutista y el rey 
es ampliamente respetado en el 
país, incluso con devoción.

Nada más dar el golpe de 
Estado, el sábado por la maña
na, el jefe de la Junta Militar 
expresó su lealtad al rey y 
denunció los intentos del 
Gobierno de obstaculizar una 
investigación sobre una posible 
acción para acabar con la 
monarquía hace unos años.

En una declaración leída en 
el acto por la Junta, elaborada 
con la aquiescencia del rey, se 
acusó al hasta entonces primer 
ministro, Chatichai Chunhavan, 
de gobernar “sin la confianza 
del pueblo en general”.

Colombia firmó 
un acuerdo de 
cooperación 
judicial bilateral 
con EEUU

WASHINGTON. (Efe).- El 
presidente de Colombia, César 
Gaviria, firmó ayer en Washing
ton un “Acuerdo de Asistencia 
Legal Mutua” que posibilitará 
la cooperación judicial bilateral.

Asimismo, el acuerdo permi
tirá que las pruebas que los tri
bunales de EEUU tienen sobre 
narcotraficantes puedan ser uti
lizadas por la justicia de Colom
bia.

Este acuerdo, que es uno de 
los cuatro que Gaviria firmó 
ayer, establece la puesta en 
marcha de mecanismos ágiles 
para el intercambio de infor
mación, pruebas y evidencias 
entre los sistemas judiciales de 
ambos países.

Igualmente, permitirá que 
esas informaciones de EEUU 
puedan ser utilizadas para las 
eventuales condenas de narco- 
traficantes que se hayan entre
gado al Gobierno colombiano.

La firma del convenio ha sido 
interpretada por el Gobierno 
colombiano como “un respaldo 
le los Estados Unidos a la polí- 
ica contra el narcotráfico de 
Colombia”.

Gaviria aseguró que Estados 
Jnidos reconoce que el esfuer- 
o por conseguir un “sistema 

judicial sólido es importante” 
favorecerá los intereses de los 
□s países.

Myail Gorbachov viajó ayer repentinamente a Minsk.

Con el objetivo de reestructurar de nuevo el sistema de poder soviético

Gorbachov propone a los 23 
ministros del nuevo Gabinete

EI Soviet Supremo prohíbe actividades contra el referéndum del día 17

El presidente soviético, Mijail Gorbachov, también jefe 
del Ejecutivo, pidió ayer el acuerdo al Parlamento 
de la Unión Soviética para el nombramiento de veinte 
ministros y tres viceprimeros ministros para el nuevo 
Gabinete surgido tras la reestructuración del sistema 
de poder.

MOSCU. (Efe).- Entre los 
20 ministros propuestos figura 
la confirmación de los de 
Defensa, Dmitri Yazov, del 
presidente del Comité de 
Seguridad del Estado (KGB), 
Vladimir Kriuchkov, de Cul
tura que ahora también lo 
será de Turismo, Nikolai 
Gubenko, y de Comercio, 
Kondrat Terej.

Gorbachov propuso al pre
sidente de los sindicatos ofi
ciales soviéticos, Vladimir 
Scherbakov, al ex ministro de 
Contrucciones Lev Riabevy a 
Fiodor Senko como vicepri
meros ministros, y para el 
reinstalado Ministerio de 
Agricultura, que había sido 
reemplazado por el “gosagro- 
prom” (complejo agroindus
trial de la URSS) que ahora 
desaparece, a Viachelav 
Chernoivanov.

Miembros de Estonia, Letonia y Lituania asistieron a su inauguración

El Consejo Nórdico cooperará 
con las repúblicas bálticas

COPENHAGUE. (Efe).- Los 
cinco miembros del Consejo 
Nórdico están dispuestos a con
siderar la cooperación con 
Estonia, Letonia y Lituania 
como un hecho que no puede 
dejarse de lado. Así se despren
de de la sesión inaugural del 
Consejo Nórdico, que desde 
ayer y hasta el 1 de marzo reúne 
en la capital danesa a 87 dipu
tados y 80 representantes de los 
Gobiernos de Islandia, Norue
ga, Suecia, Finlandia y Dina
marca, además de las autono
mías de Groenlandia, islas

Para el nuevo ministerio de 
Ecología, el presidente ha 
propuesto a Nikolai Voront- 
sov y para justicia a Sergei 
Lushikov.

Según la nueva estructura, 
el Gabinete contará con 32 
ministerios, doce comités y un 
consejo estatal para la refor
ma económica.

El Parlamento estudiará las 
candidaturas propuestas por 
Gorbachov y dará su veredic
to en los próximos días, infor
mó la agencia Tass.

El Sóviet Supremo de la 
URSS declaró ilegal ayer 
cualquier intento de boicotear 
el referendum que se cele
brará el próximo 17 de marzo 
sobre el mantenimiento de la 
URSS como un único Estado, 
el primero que se celebra en 
la historia del país.

La decisión, aprobada por

Feroe y Aaland.
Como invitados especiales, 

asisten por primera vez a una 
sesión del Consejo los presiden
tes de Estonia, Arnold Ruutel, 
y Letonia, Anatolis Gorbunovs, 
y el vicepresidente de Lituania, 
Bronislovas Kuzmickas.

Tras dar la bienvenida a los 
representantes de Estonia, 
Letonia y Lituania, el presiden
te del Consejo Nórdico, el 
danés A. Joergensen, aseguró 
que el organismo otorga “apoyo 
político a la democracia par
lamentaria” en las repúblicas. 

292 votos a favor, 32 en con
tra y 24 abstenciones, cons
tituye una seria advertencia 
para seis repúblicas (las tres 
bálticas, Armenia, Georgia y 
Moldavia), cuyos gobiernos 
han anunciado que no pien
san participar en la consulta.

Gorbachov, en Minsk

Por otra parte, Gorbachov 
llegó ayer a Minsk, capital de 
Bielorrusia, donde se reunió 
con diputados, intelectuales y 
obreros, a fin de conocer de 
cerca la situación en esa repú
blica soviética fronteriza con 
Polonia, informaron a Efe en 
la oficina de prensa del 
Kremlin.

Karen Karaguezian, uno de 
los portavoces de la oficina 
de prensa del presidente, 
comentó a Efe que es “un 
viaje normal”, a pesar de no 
haber sido anunciado, ya que 
el presidente, desde que llegó 
al Kremlin, ha intentado 
siempre estar informado de 
lo que sucede en las distintas 
repúblicas de la URSS.

El Consejo Nórdico “rechaza 
la violencia” y considera “ob
via” la cooperación internacio
nal con los bálticos, dijo el ex 
primer ministro socialdemócra
ta, quien lamentó que entre las 
48 propuestas presentadas no 
hubiera ninguna sobre una polí
tica exterior conjunta de las cin
co naciones nórdicas.

El ministro del Interior, 
danés, T. Pedersen, dijo que el 
Consejo quiere establecer una 
“comunidad con los Estados 
bálticos” en medio ambiente, 
comunicación y cultura.

Al menos 200 
muertos en un 
corrimiento de 
tierras en Papúa 
Nueva Guinea

HONG KONG. (Efe).- Al 
menos doscientas personas 
resultaron muertas en Papúa 
Nueva Guinea por un enorme 
corrimiento de tierras debido a 
intensas lluvias, según informó 
el primer ministro del país, 
Rabbie Namaliu, y recogieron 
emisoras de radio de Hong 
Kong.

Namaliu calificó el suceso 
como “la peor catástrofe natu
ral en la historia” del país.

El desprendimiento de tierras 
arrasó viviendas, carreteras y 
pueblos enteros en la provincia 
de Chimbu, 300 kilómetros al 
norte de la capital, Puerto 
Moresby. El corrimiento de 
tierras, producido como conse
cuencia de semanas de intensas 
lluvias, afectó a varios pueblos, 
con una población total de más 
de 5.000 personas al nordeste 
de la mencionada provincia.

Por otra parte, diecinueve 
personas murieron al volcar el 
autobús en el que viajaban 
como consecuencia de un des
prendimiento de tierra, en una 
carretera de lar República sovié
tica de Kirguizia, en la zona 
asiática de la URSS.

Otros 29 pasajeros resultaron 
heridos de diversa considera
ción, informó Interfax.

En Italia, otras cuatro per
sonas murieron ayer y veinte 
sufrieron heridas de gravedad 
al derrumbarse un ala de un 
edificio de seis plantas en Nápo
les (sur de Italia) a causa de 
un escape de gas.

Nuevo atentado 
contra una 
estación de 
ferrocarril en 
Gran Bretaña

LONDRES. (Efe).- Una 
bomba colocada posiblemente 
por el Ejército Republicano 
Irlandés (IRA) causó la explo
sión que se produjo a primeras 
horas de la mañana de ayer en 
una estación de trenes en Hert- 
fordshire, al Norte de Londres, 
informó la Policía de ese con
dado inglés.

El inspector Ian Noble dijo 
que ninguna persona resultó 
herida y que la Policía no reci
bió ninguna llamada telefónica 
que advirtiera de la colocación 
de la bomba.

El artefacto explosivo fue 
colocado en las vías de ferro
carril cercanas a la estación de 
St. Albans, en Hertfordshire, y 
que obligó al cierre de la línea 
que une esa estación con Lon
dres.

La semana pasada, el IRA 
colocó una bomba en la esta
ción londinense de Victoria que 
causó la muerte a una persona 
y cuarenta y tres resultaron 
heridas.

El lunes por la mañana las 
estaciones principales de metro 
y ferrocarril londinenses fueron 
cerradas durante varias horas 
como medida de seguridad y 
tras haber recibido amenazas de 
colocación de bombas.
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El Stylo Daimiel sigue imparable.

Los colegiados no supieron estar a la altura de las circunstancias

Aunque el Stylo no realizó un partido 
brillante, acabó ganando en Almagro

Los locales fallaron numerosas canastas fáciles

Desde el primer momento e incluso antes del comienzo 
del partido se preveía en Almagro un partido duro 
e interesante. Por un lado, se enfrentaba el Almagro, 
con chicos todos de la localidad, a un equipo como 
el Stylo Daimiel cunado de buenos jugadores venidos 
de distintos puntos de la provincia a base de talonario.

Eugenio RAMOS

77 CB. Almagro: Zana, 
Angel (3), Diego, Carmelo 
(15), Paco (6), Nacho (14), 
Roldán (12), Santacruz (25) y 
Manolo (2).

93 Stylo Dimiel: Martínez 
(40), Jerónimo (7), Manolo, 
López (6), González (12), Gar- 
cía-Velasco, García-Pareja 
(14), Barragán (12) y Pozo (2).

Arbitros: Granados y 
Muñoz de Ciudad Real. A 
pesar de que son unos buenos 
colegiados no supieron estar 
a la altura de las circunstan
cias. Permitieron el juego 
demasiado “sucio” de los dai-

El Grupo 76 femenino no pudo derribar 
las ^‘torres” del Señorío de Illescas

CECILIO

35 CB Gru^ 76: Tolosa (5), 
Gema (5), Maripi (6), Merce (2), 
Marta (2), Chus (2), Pili (5), A. 
Martínez (4), Ana, Loli, Cristina 
(2). Treinta y una personales. 
Excluidas Chus, Pili, Ana y 
Marta.

75 Señorío de Illescas: Rues
cas (14), Cruz (2), Cobo (11), Ibá
ñez (3), Rodríguez (16), Fontelos, 
Bastante, Bonilla (2), Martín (7), 
Calderón (6), Fernández y Buy- 

mieleños así como las cons
tantes quejas e insultos de su 
entrenador y no supieron cor
tar los malos modos emplea
dos por los líderes. Para nues
tro modo de ver tuvieron que 
“descalificar” al entrenador 
visitante, que se dedicó a 
insultar a los jugadores alma- 
greños y al público con gestos 
“sucios y feos” que dicen muy 
poco en favor de una persona 
que entrena a un equipo de 
baloncesto.

Comentario: La diferencia 
entre ambos equipos sobre el 
papel era abrumadora, incluso 
los visitantes, comentaban 
antes del encuentro que ganar 

trago (14). Hicieron diecinueve 
personales y no sufrieron ningu
na expulsión.

Comentario: Las chicas del 
Grupo 76 fueron luchadoras des
de el principio del encuentro. 
Estas chicas siempre lo han sido 
y lo intentaron todo, probable
mente antes del encuentro pen
saran que incluso se podía ganar, 
como dicen “torres más altas han 
caído” pero estas torres eran 
imposibles y más teniendo en 
cuenta que el Grupo 76 cuenta 

por menos de 30 puntos de 
diferencia era como una 
derrota para ellos.

No obstante, y viendo los 
primeros minutos, nadie podía 
imaginar que el equipo dai- 
mieleño marchara actualmen
te líder en la clasificación ya 
que no estaba demostrando 
nada de nada, o por el con
trario tenemos que decir que 
los almagreños supieron con
tener a los visitantes e incluso 
adelantarse varias veces en ei 
tanteador. No obstante a par
tir del minuto 14 los daimie- 
leños con un parcial de 0-10 
conseguían una ventaja de seis 
puntos que al final del primer 
tiempo se convirtieron en sólo 
cinco.

No obstante Martínez, que 
fue la figura del encuentro, 
encestaba con mucha facili
dad, mientras que los alma
greños fallaban canastas fáci
les, lo que hizo que se llegara 

con un juego de gran calidad 
pero adolece de altura, salvo una 
o dos que destacan. Les fue 
imposible dejar constancia de ese 
buen juego del que hablaba, pues 
cada ve., que una de ellas levan
taba un brazo se encontraba con 
alguna .nano contrincante que les 
impedía cualquier posibilidad de 
realiza- cualquier jugada.

En el Señorío de Illescas hay 
5 chicas que están en los 1,90 
cms. de altura y a Alcázar sólo 
vinieron 4, menos mal porque así 

al minuto 6 del segundo tiem
po con un marcador de 46-52 
que hacía concebir esperanzas 
a los almagreños.

A partir de este momento 
el equipo visitante comenzó a 
hacer marrullerias mientras 
que los locales se veían pri
vados de algunos de sus juga
dores claves con cinco perso
nales y esto hizo que el par
tido dejara de ser vistoso.

Así el partido poco a poco 
se fue decantando por parte 
visitante, que desde luego 
demostraron tener un gran 
equipo y cuya victoria no se 
puede poner en duda, pero 
sin embargo, no necesitan de 
la ayuda de los árbitros, que 
tendrían que ser un poco, al 
menos, un poco más neutrales.

Por último añadir que el 
público acudió en masa, hubo 
unos trescientos espectadores 
que de principio a fin anima
ron a sus jugadores.

la derrota fue solo de 40 puntos 
y tanta envergadura hacia que 
el movimiento de manos de las 
locales para intentar robar un 
balón en los rebotes fuera vano 
e incluso que esas manos siempre 
se estrellaran en el cuerpo de 
las rivales y por tal motivo se 
cargaran de personales. En defi
nitiva un partido fácil para las 
visitantes a pesar de que las loca
les lucharon hasta el final por 
conseguir salir lo más airosas 
posibles del encuentro y esto era 
lo único a lo podían aspirar.

El líder 
Puertollano ganó 
con dificultades 
al Almagro
(78-84)

E.R.

78 CB Almagro: Rivero, 
Alvarez (3), Guerra (4), Domín
guez, Benedi (17), Aparicio 
(26), José Ignacio (18), Paco y 
Luis (10).

84 Puertollano: Suárez (3), 
Barba (16), Ramírez, De Tera 
(6), Muela, Villar (2), Martínez 
(17), Sánchez, Félix (2), Jiménez 
(14), García (14) y Monroy (10).

Arbitros: Rivas y Parra, bue
na actuación, aunque quizá fue
ron demasiado “buenazos“ ya 
que tuvieron que aplicar el 
reglamento más a rajatabla y 
haber enseñado alguna técnica 
en cualquiera de las muchas 
interrupciones que hubo por las 
diversas quejas de los visitantes.

Comentario: Partido en el 
que nuevamente los hombres de 
Almagro contaban con innume
rables bajas como pueden ser 
las de hombres de la categoría 
de Víctor, Miguel Angel o Luis 
Alberto, lo que hizo que los 
almagreños solamente pudieran 
contar con nueve hombres para 
todo el encuentro.

El equipo de Puertollano, 
muy igualado y conjuntado, 
traía doce hombres, que al final 
jugaron todos y que hicieron 
que el Almagro, jugara con los 
justos ya que fueron descalifi
cados con cinco personales 
varios de sus jugadores iniciales.

No obstante, en el primer 
tiempo, los chicos de Paco Ure
ña, entre los que había varios 
junior (4 concretamente), bas
tante hicieron con poder con
tener a un equipo como el Puer
tollano que se veía superior tan
to por altura como en número 
de jugadores.

Él descanso del encuentro 
llegó con un marcador favorable 
a los locales por 44-41 en medio 
de la gran ilusión que esto supo
nía tanto para los jugadores 
como los aficionados, que bien 
es cierto, tampoco fueron 
muchos los que se dieron cita 
en el campo.

Ya el segundo tiempo, y con 
las bajas que iba sufriendo el 
equipo encajero, los de Puer
tollano se fueron creciendo y 
utilizando el banquillo, lo que 
de todas formas no les hacía 
destacarse en ningún momento, 
ya que los de yMmagro, no 
daban el partido por perdido.

Al final, ese resultado que 
señalaba el marcador de 78-84. 
que fue justo.
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Resultados y clasifícaciones en las categorías provinciales y regionales

La jornada fue favorable^ en general, 
para los equipos de la provincia

Solamente el Pedro Muñoz no pudo ganar en Cuenca

De los siete equipos provinciales en las distintas com
peticiones regionales, seis consiguieron la victoria, lo que 
se puede considerar como una jomada muy buena en 
general. El Pedro Muñoz fue el único que no pudo puntuar 
en la cancha de la S. Conquense. Lo más importante 
fue la victoria de Retamar en la Regional Juvenil.

Jesús GALIARPO

En Segunda División Mas
culina los resultados fueron: 

Cátedra 70 BM. 27-BM. 
Toledo 15; UD. Torrijeña 
21-BM. Azuqueca 19; BM, 
Manzanares 23-BM. Talavera 
15; CABM. Villarrobledo 
18-BM. Cuenca 19; S. Con
quense BM. 23-D. Pedro 
Muñoz 20; CP. Tarancón 
21-BM. Alcarreño 31.

La clasificación está:
BM. Alcarreño, 38 puntos; 

CABM Villarrobledo, 29; BM. 
Toledo y BM. Cuenca, 28; 
Cátedra 70, 21; BM. Tarancón, 
17; BM. Manzanares, 15; UD. 
Torrijeña, 14; BM. Azuqueca, 
11; BM. Talavera, 8; D. Pedro 
Muñoz, 6; S. Conquense BM., 
5 (BM. Manzanares, 4 puntos 
menos por sanción).

El partido más interesante 
de la jomada fue el que dis
putaron Villarrobledo y Cuen
ca, dos equipos de la zona 
alta de la tabla. Fue un partido 
muy igualado con ventajas 
cortas por parte de uno y otro 
lado. Al final la victoria sonrió 
a los visitantes, después de 
perder un contraataque fácil 
los locales con la posibilidad 
de empate. Perdió sólo el 
equipo local por sus errores 
en el lanzamiento, tanto desde 
los 7 metros como en los 
contraataques.

El resto de la jornada fue 
normal, destacando la victoria 
de los de Malagón sobre un 
Toledo que va a menos. Torri
jeña y Azuqueca también 
jugaron un partido muy reñido 
y la victoria local fue muy ajus

En Balonmano juvenil, el 
Retamar ganó al Azuqueca

El Express Cargo superó 
fácilmente al Talavera

León MUÑOZ

27 Retamar: César, Gustavo, 
Oscar (1), Gregorio (5), Adolfo 
(2), Jesús (5), Angel (2), Miguel 
(9 dos de penalti), Pepe, Elias 
(1) y Raúl (1).

17 Azuqueca: Santiago, Rodrí
guez, Germán (8 cinco de penal
ti), Diego (2), Francisco (2), 
Manu (1), David (1), Carlos, Joa
quín (2), Pantoja, Alberto (1).

Arbitros: Oliver Calero y 
Romero Molero. Su actuación 
tuvo errores de apreciación pero 
no influyeron para nada en el 
resultado.

Comentario: Tercera jornada 
de esta segunda fase de juveniles 
de balonmano que se disputaba 
en la cancha de Pedro Muñoz, 
donde se presentaba un Azuque
ca muy motivado pero enfrente 
encontró a un equipo que está 
muy metido en la competición 
y que en este como en los ante
riores encuentros salieron los 

tada. Manzanares ganó fácil 
a Talavera y los alcarreños 
hacían lo propio en Tarancón. 
Pedro Muñoz no pudo pun
tuar en Cuenca y perdía por 
una corta renta de tres goles, 
pese a realizar un buen 
encuentro.

Segunda División Femenina

En Segunda División Feme
nina se dieron estos resul
tados:

Y. Sonseca 19-S. Conquense 
BM. 11; BM. Alcázar 21-CBM. 
Pedroñeras 17; Puertollano I. 
30-H. Madridejos 11.

La clasificación está:
BM. Puertollano, 15 puntos; 

S. Conquense BM. 12; Y. Son
seca, 8; BM. Ciudad Real, 7; 
BM. Alcázar, 6; H. Madride
jos, 4; CBM. Pedroñeras, 2. 
(Y. Sonseca, 4 puntos menos. 
H. Madridejos, 2 puntos 
menos: ambos por sanción).

Puertollano y Alcázar juga
ron sus encuentros en casa y 
ambos ganaron. Puertollano 
ganó fácil y por una gran dife
rencia a las chicas de Madri
dejos, dejando constancia las 
de la ciudad industrial que son 
claras favoritas para la fase 
de sector. Las chicas de Isi
doro vencían por 4 goles a 
las de las Pedroñeras, una ven
taja corta para el juego que 
debían desarrollar unas y 
otras. Ciudad Real descansó 
y sigue en la zona media de 
la tabla.

En el campeonato regional 
juvenil los resultados fueron:

En el grupo A:
S. Conquense BM. 21-BM.

chicos que entrena Dimas a 
resolver lo antes posible. Como 
detalle podemos poner el de que 
a los 15 min. vencía el Retamar 
por 9 a 2, a partir de este 
momento el equipo de Azuqueca 
mostraría una dureza que no 
venía a cuento y algunos juga
dores del equipo local debieron 
ser atendidos de golpes que 
habían recibido en el juego, no 
obstante los locales no se dejaron 
sorprender.

En esta mañana soleada de 
domingo y como ya viene siendo 
habitual cuando juegan los juve
niles de balonmano de Pedro 
Muñoz se dieron cita muchos 
aficionados.

La próxima jornada le corres
pondía jugar al D. Retamar con 
el Conquense pero este encuen
tro no se disputará porque la 
Federación ha descalificado y 
retirado de la competición al 
equipo de Cuenca.

La competición juvenil está, cada vez, más emocionante.

Toledo 21; D. Retamar 
27-BM. Azuqueca 17.

En el grupo B:
BM. Prado 21-BM. Villarro

bledo 16; BM. Cuenca 10-BM. 
Ademar 30.

La clasificación está:
En el grupo A:
D. Retamar, 6 puntos; BM.

Azuqueca, 2; BM. Toledo y 
S. Conquense, 1.

En el grupo B:
BM. Retamar, 6 puntos; 

BM. Prado, 4; BM. Villarro
bledo, 2; BM. Cuenca, 0.

La victoria de 10 goles de 
Retamar pone a un paso las 
semifinales para los chicos de 
Dimas. La otra plaza en este 
grupo se la van a tener que 
jugar Azuqueca y Toledo. En 
esta segunda fase, los equipos 
están mucho más igualados y 
cada partido es casi una final, 
pero los equipos que repre
sentan a la provincia lo están 
haciendo bastante bien por el 
momento aunque todavía que
dan partidos por disputar.

J. R. PEINADO SIMON

23 Express Cargo: Jesusma, 
Terrizo (ps). Cotillo, Cayetano, 
Acedo (1), Márquez (4), Parra, 
Rivera (4), Chiqui (8), Reyes 
(5), Alises (1) y Jüan Carlos. 
Entrenador Navas.

15 Talavera: Delgado, Váz
quez, David, Rodrigo, Ignacio 
(1), Díaz (4), Sánchez (3), 
Barrios (4) y Garci (3).

Arbitro: Embid y Gálvez. Sin 
complicaciones, pues los juga
dores actuaron con la máxima 
deportividad.

Comentario: Poco público 
acudió al pabellón cubierto de 
Manzanares.

Comenzó el encuentro con un 
equipo fallón en ataque, el 
Express Cargo, que nó acertaba 
a la puerta talaverana, pero sin 
embargo en defensa se mostraba 
seguro, ante los visitantes, al 
cual le sobraban muchos kilos

EI Grupo Bf 
ai rojo vivo

En el grupo B Prado 
ganaba de 5 goles a 
Villarrobledo y aquí lo 
van a tener más difícil 
los equipos para estar 
en las dos primeras 
posiciones. Destacando 
como parece la EM. 
Cuenca, son tres equi
pos con la misma opción 
para las dos plazas. Tie
nen ventaja Ademar y 
Prado, pero no hay que 
olvidar a Villarrobledo 
que tendrá que jugar en 
la segunda vuelta dos 
partidos en casa y eso 
le dará opción a recu
perar posiciones. Los 
golaverages particulares 
y generales van a tener 
mucho que ver en la cla
sificación final. 

y le faltaba mordiente, pues 
cuando el marcador lo llevaban 
en contra se lo ibah poniendo 
cada vez más fácil a los hombres 
de Paco Navas, llegando al final 
de la primera media hora con 
el resultado de 13 a 9. Esta pri
mera parte estuvo más equili
brada, pero sin problemas serios 
para los manzanareños.

La segunda mitad fue de cla
ro color lócal, pues conforme 
iba pasando el tiempo se iba 
notando más la diferencia en 
el marcador. Destacó el jugador 
Rivera, que impusó su veteranía 
y el extremo Chiqui, que rompía 
bien en la zona de seis metros. 
Ha sido una segunda parte un 
poco insulsa por la diferencia 
en el electrónico, en donde el 
Talavera jugaba más a que no 
le hicieran goles que a acortar 
distancias. En definitiva, resul
tado justo tras lo visto a lo largo 
de los sesenta minutos de 
partido.

El Viajes Arenas 
se lo puso muy 
difícil al
Almodóvar * 
(81-75)
_________________ Paco SAURa

W (39 y 42) C.B. Almodóvar: 
Moreno (9), García (22), Quin* 
tana (14), Lozano (18), Jiménez 
(6), -cinco inicialDorado (4) 
Sendarrubias (6) y Ruiz (2) ' 

75 (27 y 48) G.B. Manzanares 
Vi^es Arenas: Romero (16), Fer
nández (6), Cuadrado (16) 
Noblejas (8), Bernáldez (23)’ 
-cinco inicialBaeza, Gijón (2) v ’ 
Sánchez (4). i

Arbitros: Luchena y Romero i 
tuvieron una aceptable actua- i 
ción, señalaron 43 faltas perso
nales, 21 para el Almodóvar y 
22 para el Viajes Arenas. Ade
más señalaron dos técnicas, una 
para cada equipo, fue eliminado 
el jugador visitante Sánchez y el 
local Jiménez. i

Comentario: Poco público en i 
el Pabellón Polideportivo de i 
Puertollano para observar el 
duelo provincial entre el octavo 
clasificado, Almodóvar, y el sex- ' 
to. Viajes Arenas. El partido fue j 
entretenido por la incertidumbre ! 
en el marcador hasta el final del ¡ 
mismo. ;

El Almodóvar puso en prác- । 
tica su habitual defensa indivi- i 
dual, por su parte el equipo de 
Manzanares usó la defensa en i 
zona, que en algunas fases del j 
partido le dio muy buen resul- ! 
tado. Durante los trece primeros | 
minutos, el Almodóvar fue por 
delante en el marcador sin ven
tajas sustanciosas, no superaron 
los cinco puntos, ya que la defen
sa en zona del Viajes Arenas j 
no lo permitió. A partir del j 
minuto trece sí consiguió el 
Almodóvar adelantarse clara- 
mente y llegó a ventajas de diez i 
puntos (35-25). En el aspecto : 
técnico, el Almodóvar basó su 1 
juego en el contraataque, como 
viene siendo habitual, sus pivots 
estaban en baja aunque Lozano 
salvó la cara, el que no dió su í 
nivel fue Jiménez que en el ; 
minuto catorce ya tenía cuatro ! 
personales. El Viajes Arenas i 
demostró un buen tiro exterior, j 
y sus pivots, de gran altura, con- ] 
tribuyeron en los rebotes. El j 
resultado de los primeros veinte 
minutos de (39-27) reflejaba la 
superioridad del Almodóvar en 
el contraataque.

En la segunda mitad el Viajes 
Arenas gracias a una gran pre
sión defensiva, acortó las distan
cias, en el minuto 7 el conjunto 
de Manzanares empató el 
encuentro a 46 con lo que este । 
ganó en emoción. El Almodóvar j 
no se amilanó y supo contener j 
el ímpetu de los visitantes que l 
no estaban dispuestos a perder 
el partido, se produjeron empa
tes a 48,51 y 56 puntos y las 
alternativas en el marcador se j 
sucedieron hasta el minuto 
catorce. A partir de ese momen
to, el Almodóvar comenzó a 
separarse de nuevo, gracias a tres 
o cuatro contraataques fulminan
tes de Andrés* Quintana, que 
despertaba después de haby 
estado inadvertido durante todo 
el encuentro. A falta de dos 
minutos el conjunto local vencía 
por nueve puntos y el Viajes 
Arenas, aunque lo intentó, no 
pudo superarlos.

En definitiva, un buen espec
táculo de baloncesto entre dos 
quintetos que se emplearon a 
fondo.

.2022
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S El Campeonato 
de ajedrez 
infantil se 
celebró en 
Alcázar

Baloncesto liga provincial masculina

El Almadén se impuso al 
Repsol Química (84-93)

La directiva del 
Atlético 
Tomelloso 
celebró sesión 
extraordinaria

CECILIO Los locales no pudieron con la superioridad visitante Jesús GALLARDO
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El torneo se ha celebrado por 
el sistema suizo a 8 rondas 
durante los días 16, 17, 23 y 24 
de febrero en el Pabellón poli- 
deportivo “Antonio Díaz 
Miguel” de Alcázar de San Juan.

En la categoría masculina han 
participado 41 chicos y en la 
femenina 19, de los diferentes 
colegios de la localidad, con eda
des entre los 7 años, la más 
pequeña y 16 el mayor.

Las clasificaciones quedaron 
de la siguiente forma:

En categoría marculina: 1‘^ F. 
Abengózar 6,5, M. Sunna 6,5, 
S. Abengózar 6,5, J.L. Pascual 
6, 0. Carbayo 6 y M. Tolosa 
6.

El torneo masculino ha sido 
muy disputado, según se puede 
apreciar por la escasa diferencia 
de puntos que hay entre los cla
sificados. Se podría destacar la 
actuación de los hermanos 
Abengózar, que no han perdido 
ninguna partida, habiendo cedi
do únicamente puntos en tres 
tablas. También la excelente par
tida jugada por Maner Sunna en 
la última ronda frente a otro 
estupendo jugador, Manuel 
Galán.

En categoría femenina: R. B. 
Salomón 7,5 puntos, M. García 
6,5, C. Bruner 6, E. Cano 5,5, 
M. Méndez 5, V. Soto 4,5 y R. 
Fresno 4,5. Excelente actuación 
de Rosa Belén que solo cedió 
medio punto de los 8 en litigio. 
Destacar también la actuación de 
la más pequeña de todos los par
ticipantes, María Méndez que 
dentro de pocos días cumplirá 
8 años de edad.

Juan A. Pérez, 
de Carrión, 
vencedor del IlI 
Cross Deportes 
Zeus

P.S.
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En la mañana del domingo, 
con un tiempo primaveral, se 
celebró en el Circuito de la 
Dehesa Boyal de Puertollano, el 
ni Cross Deportes Zeus, orga
nizado por esta firma comercial 
y al que concurrieron muchos 
atletas de la provincia, recibien
do todos ellos material deportivo 
de la firma organizadora. Las 
Pniebas fueron presenciadas por 
el concejal de Deportes, Antonio 
Rivilla.

Dentro de la prueba hubo 
diferentes categorías, benjamín, 
alevín, infantil, cadete, junior, 
promesas, sénior y veteranos, 
tanto en femenino como en 
'nasculino.

Eos vencedores en categoría 
promesa masculino fueron, Juan 
^ntonio Santos, seguido de 
Julián Fernández del Campo. En 
^nior masculino el primero fue 
Jtran Antonio Pérez, de Carrión 
de Calatrava, seguido de Fran- 
^sco Jesús Pérez y Sacramento 
Eniz. En veterano femenino, la 
primera fue Manuela Medina, 
^guida de Josefina Nieto e Isa
el Rodríguez y en masculino.

El encuentro fue entrete
nido dada la entrega que 
realizaron ambos equipos 
durante todo el partido. 
Sin duda alguna, venció el 
mejor sobre la cancha, 
además elAlmad'én 
demostró por qué ocupa 
la segunda posición en la 
tabla clasifícatoria.

Paco SAURA

84 (32 y 52) Repsol Quí
mica: Ruiz (15), Fernández 
(20), Alvarez (7), Díaz (8), 
Monroy (14), -cinco incial-, 
Patiño (9), Arenas (6) e Hino
josa (2).

93 (49 y 44) C.B. Almadén: 
Delgado (19), Sobrino (14), 
Cavanillas (24), Delgado (13), 
Rico (14), -cinco inicial-. Tre
nado (4), Salcedo, Plaza (3) 
y Merchán (2).

Arbitros: Luchena y Rode
ro, su actuación fue buena a 
pesar de ser muy protestados 
por el público. Señalaron un 
total de 49 faltas personales, 
26 para el conjunto local y 23 
para el visitante, fueron eli
minados cuatro jugadores, dos 
de Almadén y dos del Repsol 
Química.

Comentario: El partido 
comenzó con fuertes defensas 
por parte de ambos equipos. 
El Almadén se puso por delan
te en el marcador enseguida, 
debido a su mayor acierto en 
el ataque, y el entrenador local 
se vio obligado a solicitar un 
tiempo muerto a los cinco 
minutos, cuando el resultado 
era de 7-14. Este tiempo pare
ce que dio frutos, ya que tres

Segunda División Femenina de balonmano

El Puertollano superó con 
facilidad al Madridejos

P.S.

30 (12 y 17) C.B. Puertollano 
Ind: García, Orihuela (10), 
Moreno (2), Pacheco (7), Cres
po (3), Barrera (2), Padilla (5), 
-equipo inicial-. Delgado, Sán
chez y García (1).

11 (5 y 6) Hifeinsa Madri
dejos: Durango, Camuñas (1), 
Sánchez (5), Ariza (2), Punzón, 
Sánchez (1), Fernández, -equipo 
inicial-, Fernández (1), Cortís 
(1), Mora y Hebrero.

Arbitros: Segundo y Romero. 
Tuvieron una buena actuación 
si bien el partido no entrañó 
problemas. Señalaron tres exclu
siones, dos a Puertollano y tres 
a Madridejos.

Comentario: Partido entre 
primer clasificado, Puertollano 
con trece puntos, y Madridejos, 
sexto en la tabla con cuatro. A 
tenor de las posiciones de ambos 
conjuntos, la victoria parecía 
fácil para el líder, y así fue pues 
el Madridejos no opuso apenas

Jugó mejor el Almadén.

minutos después el Repsol 
Química empataba el partido 
a 18 puntos, pero esta situación 
duró poco, pues seguidamente 
el Almadén volvió a tomar las 
riendas del partido. Pasaban 
los minutos y las distancias 
eran cada vez mayores, en el 
minuto 19 con el marcador con 
un claro 28-46 a favor de los 
de Almadén, Jesús Arriaga se 
vio obligado a solicitar otro 
tiempo para intentar remontar 
algo antes del final de los pri
meros veinte minutos. La pri
mera mitad finalizó con un 
rotundo 32-49 para el equipo 
Visitante.

En la segunda mitad los quí
micos redujeron algo las dis-

deportivo de Puertollano pre
sentó un aspecto lamentable en 
cuanto a afluencia de público. 
Las chicas de Puertollano uti
lizaron su habitual defensa 5-1, 
Madridejos utilizó la misma y 
en un principio, le dio buen 

tancias debido al gran pressing 
que realizaron, pero nunca 
bajaron de los nueve puntos 
por lo que el Almadén nunca 
estuvo en aprietos. Los locales 
utilizaron dos tiempos para 
intentar solucionar la difícil 
situación, pero no fue posible, 
tan sólo al final se acercaron 
algo pero ya no había tiempo. 
El resultado final es un fiel 
reflejo de lo que ocurrió en 
la pista (84-93).

Las claves de la victoria del 
Almadén estuvieron en el 
mejor lanzamiento y en los 
contraataques. Por su parte el 
Repsol Química falló muchos 
contraataques, y se perdieron 
numerosos balones, debido 
quizás al nerviosismo.

las de Puertollano no conseguían 
entrar en el partido, el conjunto 
de Madridejos no supo aprove
char esto para adelantarse más 
en el luminoso, y en cuanto las 
jugadoras de Puertollano logra
ron entrar en el choque borraron 
del mapa a las chicas toledanas. 
Las diferencias a favor local fue
ron aumentando, y el equipo de 
Madridejos se mostró incapaz de 
superar la buenísima defensa de 
Puertollano. La primera mitad 
finalizó con el resultado de 12-5 
para Puertollano.

En los segundos treinta minu
tos el desarrollo del partido fue 
el mismo que en la primera par
te, el equipo industrial basaba 
su éxito en la buena defensa y 
en el contraataque y el Madri
dejos era incapaz de abrir hue
cos. El partido atravesó fases de 
auténtico aburrimiento, debido 
a la poca intuición visitante en 
el ataque, ya que tropezaban una 
y otra vez en la defensa local, 
y aunque sacaban la falta no

A las 5 y media del pasado 
sábado y en el salón de actos 
del Instituto de Bachillerato 
daba comienzo la Asamblea 
Extraordinaria del At. Tomello
so con un punto importante en 
el orden del día como era la 
presentación de propuestas de 
la Junta Directiva de cara a este 
final de temporada. Fueron poco 
más de 200 los socios y aficio
nados que se dieron cita y creo 
que fue una concurrencia pobre 
para lo importante del tema a 
tratar. No obstante los presentes 
participaron en la Asamblea tan
to con sus propuestas como con 
sus preguntas o sugerencias.

En primer lugar se leyó el 
Acta de la sesión anterior, que 
fue aprobada. Posteriormente 
Vicente García, presidente, hizo 
un balance de como estaban las 
deudas del club y dijo que el 
déficit previsto iba a rondar los 
14 millones de pesetas, déficit 
no demasiado grande y asumible 
si se tiene en cuenta comcf está 
el mundo futbolístico y como 
están de deudas muchos otros 
clubs. Dijo también que la Junta 
Directiva había firmado una 
póliza de 5 millones de pesetas 
para hacer frente a unos pagos 
que se tenían pendientes y que 
esto había paliado un poco la 
situación.

A continuación leyó la pro
puesta de la Junta Directiva de 
cara a los próximos encuentros. 
Las entradas en lo que queda 
de temporada se pondrán a la 
venta al precio de 1.500 pts. 
entrada general, 1.000 pts. para 
el jubilado no socio, 1.000 pts. 
para el socio y 500 pts. para 
el socio jubilado. También, y 
para que el socio no se vea gra
vado demasiado, se van a poner 

. a la venta unos bonos, que val
drán para los siete encuentros 
que el Tomelloso debe de jugar 
aún en casa, al precio de seis 
mil pesetas para los socios y tres 
mil para los socios jubilados y 
con los cuales se podrían ahorrar 
una entrada, es decir mil pesetas ' 
los socios y 500 los socios 
jubilados.

Con esta medida se pretende 
que el déficit sea el menor posi
ble y que se pueda salvar eco
nómicamente una temporada 
que en lo deportivo va por el 
buen camino. Se levantó la 
sesión sin que el presidente 
pidiera el voto afirmativo para 
la propuesta que hizo la Direc
tiva pero con el sentimiento de 
que todos los allí presentes esta
ban de acuerdo con ella como 
única solución para la grave 
situación económica del club.

Con esta medida, una más 
para tratar de solucionar el 
tema, el socio es el que tiene 
que soportar el peso económico 
del equipo, pero es que el socio 
es el que tiene que soportarlo 
siempre, para bien o para mal. 
El socio es quien quiere fútbol 
y es quien tiene que pagarlo, 
todo lo demás son teorías, que 
no prácticas. Esperemos que 
esta sea ya la última medida que 
se tenga que tornar y que el 
tema se solucione, más cuando 
en el terreno deportivo se van
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Los médicos que le atienden aseguran que no hay peligro, pero que ‘'no es para tomárselo a broma

Johan Cruyff sufrió ayer un síndrome 
de insufícienda coronaria aguda

Fernando: “La 
polémica en el 
vestuario del - 
Valencia está ya 
zanjada”

El técnico azulgrana fue internado en la Unidad de Cuidados intensivos del Centro Sant Jordi

Johan Cruyff padece síndrome de insuficiencia coronaria 
en estado agudo, según informó el doctor Mario Petit, 
cardiólogo del Centro Quirúrgico Sant Jordi, en el que 
se encuentra internado el entrenador del FC Barcelona 
desde la tarde de ayer a las 17,20 horas en la Unidad 
de Cuidados intensivos del citado centro.

BARCELONA (Efe).- El 
citado doctor, que ha faci
litado el primer parte médico 
sobre el estado del entrena
dor holandés, adelantó que 
hasta hoy no se facilitará un 
nuevo parte médico, tras 
efectuarle diversas pruebas.

A la clínica acudió el pre
sidente del FC Barcelona, 
José Luis Núñez, antes de 
dirigirse al Ayuntamiento de 
la Ciudad Condal a firmar 
el acuerdo con el COOB de 
cesión de las instalaciones 
para la celebración de diver
sas competiciones de los Jue
gos Olímpicos de 1992.

Anton Parera, gerente del 
club, que estuvo desde el pri
mer momento junto a Cruyff, 
señaló que “el técnico está 
muy tranquilo y le han desa
parecido los dolores en el 
pecho, por lo que se encuen
tra mejor y más animado”.

Parera adelantó que según 
confirmación de los médicos 

que han atendido a Cruyff “el 
técnico no corre ningún peli
gro, aunque no es para tomar
lo a- broma”.

Mal desde el jueves

Tony Bruins, técnico del 
FC Barcelona, afirmó que 
Johan Cruyff empezó a encon
trarse mal el pasado jueves, 
tras el entrenamiento.

Bruins, que acudió a la Clí
nica en la que se encuentra 
internado el entrenador del 
FC Barcelona indicó que “em
pezó a sudar y a encontrarse 
mal, pero todo hacía suponer 
que eran problemas de estó
mago”.

El técnico explicó que: “via
jamos a Valladolid sin pro
blemas, pero al retomo, en 
el aeropuerto de Barajas, a 
donde llegamos tras viaje en 
autobús, volvió a sudar mucho 
y a encontrarse mal, pero de 
nuevo se pensó en que los pro-

Johan Cniyff sufrió ayer una insuficiencia coronaria aguda.

blemas eran estomacales”.
Bruins prosiguió “ayer 

entrenó con normalidad y se 
fue a casa a comer. A primera 
hora de la tarde salió con su 
esposa para efectuar unas 
compras y le volvió a ocurrir 
lo mismo, por lo que, al 
encontrarse cerca, acudió a la 
Clínica Asepeyo”.

Bruins señaló que “se le 
efectuaron unos analísis de 
sangre y se decidió su ingreso 
en el Centro Quirúrgico Sant 
Jordi”. El doctor Carles Bestit 
informó a última hora de ayer 
que él entrenador barcelonista 
tendría que permanecer varias 
horas en la UVI y que hoy 
se daría el dictamen definitivo.

VALENCIA (Efe).- Feman
do Gómez, centrocampista y 
capitán del Valencia, manifestó 
ayer como portavoz de la plan- 
tilla valencianista que las polé
micas en el vestuario del equi
po, están completamente zan
jadas. El jugador Quique Sán
chez Flores se quejó pública
mente hace dos semanas, cuan
do el seleccionador nacional 
Luis Suárez dió a conocer la 
lista de convocados para el par
tido Francia-España, que en el 
vestuario valencianista había 
falta de comunicación entre los 
compañeros.

Estas declaraciones estuvie
ron motivadas, según Fernando, 
que se encuentra escayolado en 
la actualidad como consecuen
cia de una rotura de ligamentos 
en la rodilla de derecha, por 
acciones aisladas que pudieron 
molestar a alguno, pero que ya 
han quedado resueltas y han 
dado paso a una buena relación 
entre los jugadores.

Femando, que se presentó 
con muletas en el entrenamien
to realizado ayer afirmó que sus 
palabras van destinadas al socio 
y al aficionado que debe estar 
tranquilo porque no hay ningún 
problema. El futbolista señaló 
que cada jugador tiene un 
carácter y obra con arreglo a 
sus ideas y Quique se equivocó 
ya que los conflictos hay que 
solventarlos en el vestuario”.
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Paolo Futre podrá jugar el partido tras cumplir los tres encuentros de sanción

Atlético-Real Madrid, plato fuerte en 
octavos de final de la Copa del Rey

El conjunto de Alfredo Di Stefano cuenta con las bajas de Hugo Sánchez, Hagi y Maqueda

El partido entre los dos 
equipos madrileños, Atlé
tico y Real, acapara el inte
rés de la jomada de vuelta 
de octavos de fínal de la 
Copa del Rey, que se dis
puta hoy. El Atlético cuen
ta con la presencia de 
Futre, mientras que Hugo 
Sánchez será baja.

MADRID (Efe).- El empa
te logrado por los jugadores 
de Tomislav Ivie en el partido 
de ida en el estadio Santiago 
Bernabeu (1-1) da una cierta 
ventaja al Atlético de Madrid, 
que contará con el apoyo de 
una afición que llenará el esta
dio Vicente Calderón a partir 
de las 21 horas, una vez que 
se ha confirmado que no se 
televisará el encuentro.

Mientras que Di Stefano 
cuenta con las bajas por lesión 
de Hagi y Maqueda, Ivic sólo 
está pendiente de unas peque
ñas molestias de Juan Carlos, 
Alfredo y Sabas, que resulta
ron tocados el pasado domin
go en Tenerife.

Butragueño, recuperado

Butragueño, que tenía 
molestias en un gemelo y que 
era duda durante toda la 
semana, se entrenó ayer en 
el estadio Santiago Bernabeu 
con toda normalidad y estará 
mañana en el once titular si 
Di Stefano lo considera opor
tuno.

La presencia de Alfonso en 
la lista de concentrados des
pués de su excelente actuación 
ante el Real Zaragoza es otra 
de las atracciones de este 
derby para el que Di Stefano 
ha convocado además a Buyo,

La directiva realista, al margen del rumor 
del fichaje de Toshack por el Liverpool

SAN SEBASTIAN (Efe).- La 
directiva de la Real sociedad 
no quiere “entrar al trapo” 
sobre los rumores surgidos en 
Inglaterra en torno al interés 
del Liverpool por hacerse con 
los servicios de John Toshack.

”Como directiva, la Real 
sociedad no entre en esa cues
tión”, fueron las primeras pala
bras de Luis Arconada, vice
presidente blanquiazul, cuando 
fue interrogado acerca de la 
postura que iba a adoptar el 
club.

"Sabíamos que fichando un 
técnico de reconocido prestigio, 
cotizado a nivel nacional e 
internacional, como es el caso 
de Toshack, sería lógico que se 
desatasen estos rumores, pero 
nosotros tenemos que estar al 
margen”, añadió el ex-guarda- 
meta internacional.

El argumento más claro para 
Arconada es que “John Tos
hack tiene contrato con la Real 
sociedad para las próximas cin

Atlético y Real Madrid se juegan hoy el pase a cuartos de final.

Jaro, Chendo, Tendillo, San
chis, Hierro, Solana, Gordillo, 
Parra, Aldana, Aragón, 
Michel, Villarroya, Losada, 
Llorente y Butragueño.

El partido contará con un 
despliegue importante de las 
fuerzas de seguridad del Esta
do. Dos mil agentes, entre 
Policías Nacionales y vigilan
tes jurados estarán atentos a 
posibles incidentes en el 
entorno y en las gradas del 
estadio Vicente Calderón.

Entre los partidos más des
tacados de la jornada copera 
por la incertidumbre del par
tido de ida se encuentran los 
enfrentamientos Vallado- 
lid-Español (1-2), Spor- 

co temporadas, y no hay más 
que hablar”.

Arconada comprende que de 
vez en cuando surjan noticias 
de este tipo ya que “Toshack 
fue durante muchos años juga
dor del Liverpool. Ahora que 
ha dimitido su entrenador es 
normal que se fijen en un téc
nico de la categoría del galés”, 
añadió.

”Cuando John rompió su 
compromiso con el Real 
Madrid éramos conscientes del 
interés de algunos equipos por 
hacersé con sus servicios. Es un 
entrenador conocido y tiene 
una imagen importante”, señaló 
Arconada.

Por este motivo, en el club 
guipuzcoano están satisfechos 
de ”haber podido cerrar un 
fichaje tam importante. Como 
se está viendo ahora, es un 
entrenador que está en cande
lero debido a su prestigio, y 
esto es bueno para la Rea! 
Sociedad como club”.

ting-Real Sociedad (1-1) y 
Betis-Logroñés (0-0), todos 
ellos duelos con equipos de 
Primera división que a las pri
meras de cambio se verán eli
minados de la competición.

En el Camp Nou, el Bar
celona se enfrentará a la UD 
Las Palmas y en su actual esta
do de forma, máxime tras su 
contundente triunfo en la Liga 
ante el Valladolid, deberá 
remontar el traspiés que supu
so la derrota (1-0) cosechada 
en el partido de ida, al tér
mino del cual el técnico azul- 
grana, Johan Cruyff, criticó 
duramente a sus jugadores.

El Sevilla visita el Ramón 
de Carranza en Cádiz con la 

John B. Toshack puede ser el nuevo técnico de los “reds” de Liverpool.

tranquilidad que dan los tres 
goles de ventaja logrados por 
Zamorano, Polster y Salguero 
en la ida, en tanto que el 
Valencia parte con una míni
ma ventaja frente al Deportivo 
de La Coruña (3-2).

Este es el programa de la 
jornada de octavos de fínal de 
la Copa del Rey. Al lado están 
marcados los resultados de la 
ida:

Valencia-Deportivo (3-2). 
Valladolid-Español (1-2).

Sporting-R.Sociedad (1-1). 
Cádiz-Sevilla (0-3).

At.Madrid-R.Madrid (1-1). 
Mallorca-Elche (1-2).

Barcelona-Las Palmas (0-1). 
Betis-Logroñés (0-0)

Extirpado el 
menisco interno 
al jugador del.
Sevilla Iván 
Zamorano

MADRID (Efe).- Iván 
Zamorano, delantero chileno 
del Sevilla, fue operado ayer 
por el doctor Pedro Guillen y 
según manifestó el jugador se 
encuentra perfectamente aun
que hubo una pequeña com
plicación ya que además de 
extirparle el menisco interno de 
la pierna derecha tuvieron que 
rasparle el externo.

Zamorano, que después de 
la intervención fue trasladado 
a una habitación de la clínica 
madrileña Mapfre, dijo que 
cuando le realizaron la artros- 
copia se apreció una dificultad, 
“por lo que han tenido que ras
par la parte externa del menis
co”, y aclaró: ”pero con los liga
mentos no ha existido ningún 
problema”.

El jugador se lesionó el pasa
do sábado en el encuentro que 
el Sevilla disputó contra el 
Valencia y durante el postope
ratorio se acordaba perfecta
mente de como se lesionó. “Re
cibí un balón y al intentar hacer 
un giro sentí que los tacos de 
mi bota derecha se quedaron 
pegados al césped. Entonces, la 
rodilla se vio forzada y sentí 
un dolor tremendo. Comprendí 
que era algo grave, pero gracias 
a Dios sólo fue el menisco”, 
comentó.

”Tengo que aclarar”, dijo el 
jugador, “que cuando me lesio
né me encontraba completa
mente solo aunque sentía que 
el jugador número 5, Ginés, me 
estaba marcando muy de cerca, 
pero en ningún momento me 
tocó”.

En cuanto a la decisión de 
desplazarse a la capital española 
para que le operara el doctor 
Pedro Guillén, Zamorano acla
ró que tras las conversaciones 
con el presidente del Sevilla, 
José Luis Cuervas, con su entre
nador, el chileno Vicente Can
tatore, y el doctor Leal Gra- 
ciane, se decidió “que fuera él, 
porque es el que más experien
cia tiene en este tipo de 
lesiones”.

Primera lesión grave

Para el delantero del Sevilla 
esta es la primera lesión de 
carácter grave en su carrera 
deportiva y admite que este es 
el riesgo que corre el futbolista: 
“hemos elegido esta profesión 
conscientes de que estamos 
expuestos a todo tipo de lesio
nes y tenemos que saber acep
tarlo y mantener la tranquilidad 
para recuperamos lo antes 
posible”.

”España es un país en donde 
se practica un fútbol bastante 
duro, pero debe ser así. Otra 
cosa es cuando interviene la 
mala intención, pero debemos 
tener en cuenta que en las lesio
nes graves que se han producido 
este año, como por ejemplo la 
de Ronald Koeman, no ha 
intervenido ningún contrario”, 
puntualizó.

El futbolista, que tiene la 
experiencia de haber jugado en 
España y en Suramérica, piensa 
que hay mucha diferencia entre 
un fútbol y otro, y argumentó: 
“En España están los mejores 
jugadores del mundo”.
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En el Memorial Plácido Fernández Viagas que comienza mañana en Sevilla

El argelino Morcelli, a por 
el récord mundial en 1500
Esta reunión atlética es una preparación defínitiva antes del Mundial

Barkley consiguió la canasta decisiva para su equipa

Derrota de los Lakers 
ante Philadelphia 76ers

El Palacio de Deportes de 
Sevilla^ sede de los Cam
peonatos del Mundo de 
atletismo, será el escena
rio del intento por parte 
del argelino Nourredine 
Morcelli de batir el récord 
del mundo de 1.500 
metros, en el Memorial 
Plácido Fernández Viagas.

SEVILLA (Efe).- Morcelli, 
estrella del medio .fondo el 
pasado año, intentará superar 
la plusmarca establecida por 
Elliot el año pasado en la mis
ma competición y pista con 
3:34.21.

Los 1.500 metros serán la 
prueba reina en la reunión 
sevillana, puesto que, pese a 
la baja de Elliot para esta edi
ción, Morcelli ha demostrado 
su calidad en las últimas com
peticiones y en esta ocasión 
tendrá rivales de entidad.

El irlandés Marcus OSulli- 
van; el campeón de España, 
Fermín Cacho; el francés 
Hervé Phillipeau y el portu
gués Mario Silva intentarán 
dar cumplida réplica al atleta 
argelino.

En los 60 metros lisos mas
culinos, ausente el estadou
nidense Leroy Burrell, plus
marquista mundial, el britá
nico Linford Christie es el 
principal favorito, si bien a 
su lado tendrá a atletas de 
la valía del estadounidense 
Lee McRae, ex plusmarquista 
mundial, el estadounidense 
Calvin Smith, ef jamaicano 
Ray Stewart y el cubano 
Andrés Simón.

Cayetano Cornet

El campeón de España de 
400 metros, Cayetano Comet, 
tomará parte en un doble hec
tómetro en el que Christie, 
su compatriota John Regis y 
los estadounidenses Floyd 
Heard y Dennis Mitchell par
ten como principales rivales.

Los atletas kenianos inten
tarán reafirmar su dominio en 
el medio fondo. William

Un gran número de figuras asistirán a este III Memorial.

Tanui y Robert Kibet deberán 
superar a los españoles 
Tomás de Teresa, Luis Javier 
González y José Arconada.

En los 3.000 metros, Kip- 
koech Cheruiyot y David 
Kibet lo tendrán, si cabe, más 
complicado, puesto que par
ticiparán el marroquí Kalid 
Skah, campeón del mundo de 
cross, y los británicos Steve 
Crabb y Mark Rowland, ade
más del toledano José Luis 
González.

En las pruebas de salto de 
altura y pértiga, el cubano 
Javier Sotomayor y el sovié
tico Rodion Gataulin son cla
ros favoritos, sobre todo el 
segundo por la ausencia de 
su compatriota Sergei Bubka, 
plusmarquista mundial.

La decisión de la jamaicana 
Merlene Ottey de participar 
en los 60 metros lisos en vez 
de en los 200, puede deparar 
un emocionante duelo con la 
alemana Katrin Krabbe, si 
bien ésta manifestó su inten

ción de no correr con la cari
beña del Larios antes de los 
Mundiales.

En la prueba reina de la 
velocidad femenina estará 
presente también la soviética 
Irina Sergeieva, que con 7.03 
tiene la mejor marca del año.

La gran protagonista en el 
atletismo español de los últi
mos años, Sandra Myers, pre
parará el Campeonato del 
Mundo con su participación 
en los 200 en la otra prueba 
más destacada de la jomada.

Tras batir el récord de 
España de 400, que supone 
además la mejor marca mun
dial del año, en París con 
51.82, Myers se enfrentará en 
el doble hectómetro de la reu
nión sevillana a la estadou
nidense Diane Dixon y a la 
alemana Gnt Breuer.

Para los atletas esta será 
una prueba definitiva antes de 
los Campeonatos del Mundo 
que se celebrárán en Sevilla 
durante el mes de marzo.

NUEVA YORK (Efe).- Una 
canasta de Charles Barkley a 
falta de 5.2 segundos puso pun
to final a un disputadísimo 
encuentro entre los 76ers y los 
Lakers, en el que la victoria 
fue para los primeros por 92-90 
gracias a la mencionada canasta 
del alero de Filadelfia.

Ambos equipos alternaron 
ventajas en ocho ocasiones en 
los últimos 3:44 minutos, pero 
la definitiva correspondió a los 
76ers, el tercer equipo en toda 
la temporada que gana en can
cha propia a los Lakers.

Armón Gilliam fue el máxi
mo anotador, con 19 puntos, 
seguido de Barkley, con 18. Los 
Angeles Lakers no pudieron 
poner un broche de oro a su 
victoria ante los Pistons de 
Detroit, porque en la última jor
nada fueron vencidos por el 
irregular conjunto de Philadelp
hia, donde el hombre más des
tacado del equipo es Charles 
Barkley, que durante esta tem
porada está demostrando ser 
uno de los grandes de la NBA. 
El equipo de “Magic” Johnson 
no pudo con la fortaleza de los 
76ers, que pusieron toda la car
ne en el asador y en los últimos 
segundos se hicieron con una 
más que merecida victoria.

En Atlanta los Hawks vol
vieron a demostrar la invulne
rabilidad del Omni, donde lle
van veinte partidos seguidos

Senna afirma que está “listo 
para rendir al máximo”

ESTORIL (Efe).- El brasile
ño Ayrton Senna, campeón del 
mundo de Fórmula-!, repuesto 
de una ligera gripe que le afectó 
en los últimos días, ha afirmado 
en esta ciudad portuguesa que 
está en muy buena forma y “lis
to para rendir al máximo” en 
la inminente temporada.

El piloto se encuentra en 
Estoril para probar el nuevo 
monoplaza McLaren con que se 
presentará el próximo 10 de 
marzo en el Gran Premio de 
Phoenix (Arizona, Estados Uni
dos), que dará comienzó al 
Campeonato del Mundo de 
Fórmula Uno de 1991.

”E1 nuevo coche tiene un 
diseño diferente debido a la 

ganados. Su víctima fue en esta 
ocasión Sacramento Kings 
(96-88), y quien asumió el papel 
de verdugo Dominique Wilkins: 
marcó 31 puntos y batió su pro
pia marca de rebotes captura
dos, al hacerse con 19.

Los Kings marchaban 72-68 
por delante al finalizar el tercer 
cuarto, pero en el siguiente Wil
kins marcó 8 puntos seguidos 
y adelantó definitivamente a su 
equipo.

24 derrotas consecutivas

Mientras los Hawks tienen 
el récord de esta campaña de 
victorias consecutivas en casa 
los Kings llevan 24 derrotas 
seguidas en sus salidas.

Los Suns de Phoenix de 
impusieron a los Homets de 
Charlotte por 128-108, con Tom 
Chambers y Kevin Johnson 
como mejores jugadores. El pri
mero marcó 30 puntos y el 
segundo 23, además de dar 14 
asistencias al quinteto local.

Los resultados de la última 
jomada de baloncesto nortea
mericano deparó los siguientes 
marcadores:

Philadelphia 76ers 92 Los 
Angeles Lakers 90.

Atlanta Hawks 96 Sacramen
to Kings 88.

Phoenix Suns 128 Charlotte 
Homets 108. 

experiencia de un nuevo técnico 
que ingresó en McLaren a 
mediados de la teemporada 
pasada”, dijo Senna refiriéndo
se al francés Henri Durante, 
que abandonó la escudería ita
liana Ferrari.

El vehículo, MP4/6-Honda 
V12, aún no ha llegado a Por
tugal, pero el campeón mundial 
ha negado que la demora haya 
tenido que ver con la guena 
en el Golfo Pérsico.

”E1 MP4/6 ya estaba casi 
diseñado a mitad de la teta- 
porada pasada, pero se com
probó que el proyecto tenía 
grandes problemas y fue cuando 
se decidió alterar la estructura 
del equipo técnico.

Sinni/tíú/i!;^
W oANGRE SALVA
Dar sangre es muy seguro porque 
el material es estéril y de un solo uso. 
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^ Farmacias I Cines
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON ROGELIO BURGOS, Calatrava, 47.
PARA MAÑANA: DON GENARO CALATAYUD, Plaza 

Mayor, 22
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DONA FORTUNATA ORGANERO, Plaza Are
nal, 20.

PARA MAÑANA: DON J. PERUCHO, Goya, 18.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: DON MIGUEL LOPEZ OLLERO, E. 

Cavanillas.
DAIMIEL

PARA HOY Y MAÑANA: DON RAMON VILLALON, Esta
ción, 7.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: DONA CARMEN RIVERA, Gral. Mos

cardó, 13.
PUERTOLLANO

PARA HOY: DOÑA ROSA M“ CARRANZA Y DON JULIAN 
CREIS, Paseo San Gregorio, 51.

PARA MAÑANA: DON MILAN AGUILAR, Avda. 1° de Mayo 
33.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DON JUAN SATURIO ORT, Echegaray, 

9.
LA SOLANA

HOY Y MAÑANA: DON LUIS GEA, Carrera, 36.
TOMELLOSO

PARA HOY: DON ANGEL PENADES, Don Víctor, 28.
PARA MAÑANA: DON LUIS GONZALEZ, Nueva, 14.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON GABRIEL MENCHEN, Jose Antonio, 32.
PARA MAÑANA: DOÑA JOSEFA BLANCO, Avda. Estu

diantes, 20.

CIUDAD REAL 
CINE CASTILLO

Hoy, a partir de las 6,30, sesión continua 
“LO MAS NATURAL” 

Pases: 6,30, 8,35, y 10,45 
PUERTOLLANO
CINE CORDOBA 

(Programación en Pasaje Roma) 
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE 

(Programación en cartelera)

^B EI tiempo
El tiempo ea la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión: 711,3 mm.
Estado del cielo: poco nuboso.
Dirección y velocidad del viento: flojo, oeste suroeste.
Máxima: 17,2 grados.
Mínima: 5,4 grados.
Humedad: 61 por ciento.
Evaporación, 1,7 mm.

B Teléfonos de urgencia
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real 

” ” Alcázar
” ” Almodóvar
” ” Malagón

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16

Guardia Civil Ciudad Real

Subsector de Tráfico 55 55

Policía Municipal

062
22 11 00
2211 40
22 10 81
22 19 85

Piedrabuena
Puertollano
Socuéllamos
Tomelloso
Valdepeñas
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

76 02 51 
092

53 0013
510174

092
36 00 43

Ciudad Real 
Alcázar 
Almadén 
Almagro 
Campo de Criptana 
Daimiel 
Manzanares

092
092

7103 21
86 00 33
56 00 90
85 10 85
6110 80

jj n
j» „

Policía Ciudad 
y Valdepeñas

Puertollano 4216 71
Socuéllamos 53 14 29
Tomelloso 51 34 09
Valdepeñas 32 02 61

Real, Alcázar, Puertollano 
091

Ciudad Real
Alcázar de S. Juan
Almadén
Daimiel 
Manzanares 
Puertollano

21 34 44
54 15 83
71 01 80

85 28 50
6108 30
42 U 00

■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a: 
Agudo.................................  
Albaladejo.......................... .

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral
Fte. el Fresno..

Horcajo. 
Malagón

18,15 horas
Malagón-Cristo...........
Pedro Muñoz..............

........ 13,30

........ 9,30
55

55
Socuéllamos.........................
Tomelloso............................

14,00
13,00

55

55

13,00 55 55 ........ 14,00 55 55 14,00 55

17,00 55 Piedrabuena................ ......... U,00 55 55 17,00 55

13,30 55 ........ 13,00 55 Torrenueva........................... 14,00 55

19,00 55 55 ........ 15,30 55 Saceruela.............................. 18,15 55

7,00 55 55 ......... 18,15 55 55 17,00
9,30 55 55 19,15 55 55 19,00 55

U,00 55 Porzuna....................... ........ 13,00 55 Villarta................................. 14,00 55

14,00 55 55 ........ 15,30 55 55 18,30 55

17,00 55 55 19,15 55 Valdepeñas.......................... 7,00 55

18,30 55 Puertollano.................. ....... 8,30 55 55 13,00 55

19,30 55 55 ......... 11,00 55 Villarrubia........................... 9,30 55

12,00 55 55 ........ 13,30 55 55 U,00 55

U,00 55 55 ........ 16,45 55 55 14,00 55

14,00 55 55 ........ 19,30 55 55 19,00 55

18,30 55 Pllano.-Vald................. .......  7,30 55 Vald.-Cozar.......................... 12,00 55

19,00 55 55 ........ 14,00 55 Navalpino............................. 15,30 55

15,30 55 Vald.-Pllano................. ....... 8,30 55 Salidas hacia Madrid:
13,00 55 55 ........ 16,00 55 7, 9,30,11, 14 y 16,30 horas.

M Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa. *
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas. 

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange- 

les.-Asilo. Adoratrices. Dominicos. Quinta 
Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-S.Ignacio.-Santia- 
go.-Sto Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospítal.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa Mana del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Onda Cero
07,00: La actualidad nacipnal.

08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encarna.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antenas
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
ñ,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásicos
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Horóscopo Crucigrama
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10

11

ARIES
SALUD.- Excelente

Á TRABAJO.- No confíe en promesas 
vanas, exija hechos que le convenzan 
y que eviten males peores

(i AMOR.- Encuentro agradable

LIBRA
SALUD.- Buena

T A TRABAJO.- No estreche lazos con 
esa persona; sería perjudicial para su 
carrera
AMOR.- Cierta noticia le hará sen
tirse optimista

TAURO
SALUD.- ExcelenteH r TRABAJO.- Olvide ese desagradable
incidente y no lo tenga en cuenta 
AMOR.- Bueno

ESCORPION
SALUD.- Excelente

^ Ya TRABAJO.- Hoy logrará ponerse al
corriente de sus asuntos atrasados 
AMOR.- No sea tan impulsivo

GEMINIS
SALUD.- Trate de dormir más horas 

JijJjLC.L TRABAJO.- Hoy recibirá una suma 
de dinero con la que no contaba; así 
podrá salir de apuros por el momento 
AMOR.- No sea tan dominante

i

SAGITARIO
X SALUD.- Aproveche la jomada para

descansar más, se encuentra agotado 
TRABAJO.- Ólvide sus preocupacio- 

y trate de no pensar en nada 
‘ desagradable

AMOR.- Bueno

^^ CANCER
, SALUD.- Buena

TRABAJO.- No se atormente por 
algo que ya no tiene remedio 
AMOR.- No descargue su mal humor 
en la persona amada

CAPRICORNIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No saque a colación ese 
asunto desagradable; con ello no haría 
más que meter la pata 
AMOR.- Proyectos de boda

LEO
k SALUD.- Bastante buena

[ >^ TRABAJO.- Disfrute del éxito, se loí 7 merecido
■ ' AMOR.- Olvide el pasado y piense

sólo en el porvenir

ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Hoy tendrá oportunidad 
de demostrar sus cualidades para ese 
puesto difícil que ambiciona.
AMOR.- Si de verdad está enamo- 
rado, cambie de actitud

VIRGO
SALUD.- Cuidado con sus ojos, si

Z no los protege, corre el peligro de
sufrir en ellos una infección 
TRABAJO.- No se deje convencer, 

Aj'-v • mantenga sus puntos de vista
AMOR.- Piense un poco más en la 

' ' persona amada y no la abandone de
ese modo

PISCIS
SALUD.- Estupenda
TRABAJO.- Aunque le dé pereza 
^s’5Úr a esa reunión, no deje de 
hacerlo
AMOR.- No actúe de esa forma tan 
ligera; dará que hablar a la gente

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán generosos, nobles y enormemente desprendidos. Sin embargo, en ocasiones 
darán la impresión de ser dominantes y un poco testarudos.

HORIZONTALES: 1: 
Manada de cerdos. 2: Cali
dad de noble. 3: Al revés, 
superficie. Determina las 
dimensiones de una cosa. 4: 
Elevado. Proviene y tiene 
origen una cosa de otra. 5: 
Acudía. Relativos al gato. 6: 
Símbolo del sodio. Al revés, 
resistente. Onomatopeya de 
la risa. 7: Enfadas. Hogar. 
8: Acudiré. Isla aluvial del 
Ebro. 9: Nombre de mujer. 
Puntería. 10: Sujeta, repri
me. 11: Barriga.

VERTICALES: 1: Al 
revés, permiso. 2: Blanca. 
Existe. 3: Pura, limpia. Al 
revés, batracio.! 4: Orificio

de la piel. Al revés, ave de 
la familia de la gallináceas. 
5: Acudía. Vasija casi esfé
rica con cuello largo y estre
cho. 6: Contracción. En la 
mitología, hija de Eurídice 
y Acrisio. Consonantes. 7: 
Envías. Piel del rostro. 8: 
Angulo que con el meridia
no forma el círculo vertical 
que pasa por un punto de 
la esfera celeste o del globo 
terráqueo. Celebra un sacer-
dote dos 
tivo. 9: 
Satélite. 
Tostara.

misas en día fes- 
Primer hombre.

10: Enfadado. 11:

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Laura. 2: Morrena. Hada. Pita. 4: Cayo. Rimero. 5: élO. Luceros. 
6: So. Cubas. Ma. 7: Subir. Por. 8: siénrO. Misa. 9: sudl. Leso. 10: 
Pechina. 11: Norma.

VERTICALES: 1: Cesas. 2: Halo. iS. 3: Mayo. seuP. 4: Lodo. Cunden.
5: Ara. Lúbrico. 6: Ur. Rubio. HR. 7: Repicar. liM. 8; Animes. Mena. 
9: ateR. Pisa. 10: Aromoso. 11: Osara.

B
G 
rs 
di 
C 
Jí 
Tl

Guía cultural ^m
CIUDAD REAL

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo.

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de fotografías 
de Cristina García Rodero, hasta el 28 de febrero.

MUSEO ELISA CENDRERO; Esculturas de Klaus 
Gündchem.

GALERIA ARJANA: Exposición de varios artistas.
SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: 

Exposición de artesanía del Perú, Ecuador, La India 
y China.

Si

Enviarles comida no es la : .ución. En INTERMÓN preferimos 
ayudarles a conseguir lo.'' aumentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con Intemión
usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú que^me aclaras todo, que iluminas todos los caminos par^a que 
yo alc^cse mi ideal. Tú que me das el don divino .de pe/sonar 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar, una vez más, que nunca quiero separme de 
ti, por mayor que sea la ilusión material. Deseo estar cóntigo y 
todos rriis seres queridos en la gracia perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los míos. (La persona deberá rezar la oración 
'tres días seguidos sin decir el pedido, dentro de tres días sera 
alcanzada la gracia por más difícil que sea. publicar en cuanto se

M.i'eciba la gracia). Agradece las gracias alcanzadas.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona / /-^yÁ^yh

.2022
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ARIES
SALUD.- Excelente

Á TRABAJO.- No confíe en promesas 
vanas, exija hechos que le convenzan 
y que eviten males peores 
AMOR.- Encuentro agradable

LIBRA
SALUD.- Buena

i i 1 TRABAJO.- No estreche lazos con 
^^^ persona; sería peijudicial para su 
carrera
AMOR.- Cierta noticia le hará sen
tirse optimista

TAURO
-----*^\J SALUD.- Excelente

H r TRABAJO.- Olvide ese desagradable
incidente y no lo tenga en cuenta 
AMOR.- Bueno

ESCORPION
SALUD.- Excelente

^ TRABAJO.- Hoy logrará ponerse al
corriente de sus asuntos atrasados 
AMOR.- No sea tan impulsivo

GEMINIS
SALUD.- Trate de dormir más horas L TRABAJO.- Hoy recibirá una suma 
de dinero con la que no contaba; así 
podrá salir de apuros por el momento 
AMOR.- No sea tan dominante

SAGITARIO
SALUD.- Aproveche la jomada para 
descansar más, se encuentra agotado 

M TRABAJO.- Ólvide sus preocupacio-
nes y trate de no pensar en nada 

? desagradable
AMOR.- Bueno

^^ CANCER
, SALUD.- Buena

TRABAJO.- No se atormente por 
algo que ya no tiene remedio 
AMOR.- No descargue su mal humor 
en la persona amada

CAPRICORNIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No saque a colación ese 
asunto desagradable; con ello no haría 
más que meter la pata 
AMOR.- Proyectos de boda

LEO
b SALUD.- Bastante buena

f TRABAJO.- Disfrute del éxito, se lo
(7 tiene bien merecido

AMOR.- Olvide el pasado y piense 
sólo en el porvenir

ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Hoy tendrá oportunidad 
de demostrar sus cualidades para ese 
puesto difícil que ambiciona.
AMOR.- Si de verdad está enamo- 
rado, cambie de actitud

VIRGO
SALUD.- Cuidado con sus ojos, si 

t no los protege, corre el peligro de
sufrir en ellos una infección 
TRABAJO.- No se deje convencer, 

. mantenga sus puntos de vista
AMOR.- Piense un poco más en la 

' “ persona amada y no la abandone de
ese modo

PISCIS
SALUD.- Estupenda
TRABAJO.- Aunque le dé pereza 
^^'^^'^ ® esa reunión, no deje de 
hacerlo
AMOR.- No actúe de esa forma tan 
ligera; dará que hablar a la gente

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán generosos, nobles y enormemente desprendidos. Sin embargo, en ocasiones 
darán la impresión de ser dominantes y un poco testarudos.

HORIZONTALES: 1: 
Manada de cerdos. 2: Cali
dad de noble. 3: Al revés, 
superficie. Determina las 
dimensiones de una cosa. 4: 
Elevado. Proviene y tiene 
origen una cosa de otra. 5: 
Acudía. Relativos al gato. 6: 
Símbolo del sodio. Al revés, 
resistente. Onomatopeya de 
la risa. 7: Enfadas. Hogar. 
8: Acudiré. Isla aluvial del 
Ebro. 9: Nombre de mujer. 
Puntería. 10: Sujeta, repri
me. 11: Barriga.

VERTICALES: 1: Al 
revés, permiso. 2: Blanca. 
Existe. 3: Pura, limpia. Al 
revés, batracio.! 4: Orificio

de la piel. Al revés, ave de 
la familia de la gallináceas. 
5: Acudía. Vasija casi esfé
rica con cuello largo y estre
cho. 6: Contracción. En la 
mitología, hija de Eurídice 
y Acrisio. Consonantes. 7: 
Envías. Piel del rostro. 8: 
Angulo que con el meridia
no forma el círculo vertical 
que pasa por un punto de 
la esfera celeste o del globo 
terráqueo. Celebra un sacer
dote dos misas en día fes
tivo. 9: Primer hombre. 
Satélite. 10: Enfadado. 11: 
Tostara.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Laura. 2: Morrena. Hada. Pita. 4: Cayo. Rimero. 5: élO. Luceros. 
6: So. Cubas. Ma. 7: Subir. Por. 8: siénrO. Misa. 9: sudl. Leso. 10: 
Pechina. 11: Norma.

VERTICALES: 1: Cesas. 2: Halo. iS. 3: Mayo. seuP. 4: Lodo. Cunden.
5: Ara. Lúbrico. 6: Ur. Rubio. HR. 7: Repicar. liM. 8: Animes. Mena. 
9: ateR. Pisa. 10: Aromoso. 11: Osara.

^H Guía cultural

Si de verdad 
quiere ayudar 

ai Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la : .ución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los aumentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con Intemión
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Énterme^n
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona / z-^;»^,#/^

________________ CIUDAD REAL_________

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de fotografías 
de Cristina García Rodero, hasta el 28 de febrero.

MUSEO ELISA CENDRERO: Esculturas de Klaus 
Gündehem.

GALERIA ARJANA: Exposición de varios artistas.
SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: 

Exposición de artesanía del Perú, Ecuador, La India 
y China.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú que.me aclaras todo, que iluminas todos los caminos 
yo alc^pcse mi ideal. Tú que me das el don divino de peí^ ^g 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los 
mi vida estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo agraP®^ ^g 
por todo y confirmar, una vez más, que nunca quiero ®®P^7®o y 
ti, por mayor que sea la ilusión material. Deseo estar 
todos rpis seres queridos en la gracia perpetua. Gracias por tu m ^^ 
ricordia para conmigo y los míos. (La persona deberá rezar la ° gg^¿ 

’tres días seguidos sin decir el pedido, dentro de tres “las ^^ 
alcanzada la gracia por más difícil que sea. publicar en c^n 
i'eciba la gracia). Agradece las gracias alcanzadas.

IMPORIACION
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El fílme se estrenará el 1 de marzo en Estados Unidos y el 14 de abril en nuestro país

Oliver Stone lleva al cine la leyenda 
del mítico grupo de rock ^‘The Doors”

Una treintena de sus canciones más famosas conforman la música de la película

La leyenda del mítico gru
po de “rock and roll”, 
“The Doois”f es el tema 
central de la última pelí
cula del director Oliver 
Stone, que se estrenará el 
próximo 1 de marzo en 
Estados Unidos y el 14 de 
abril llegará a las panta
llas de nuestro país.

MADRID (Efe).- Hay 
expectación en tomo a este 
film, donde a través de más 
de treinta canciones de “The 
doors”- entre las que figuran 
las imprescindibles “Riders on 
the storm”, “Light my fire”, 
“L.A woman” o “The end”el 
actor Val Kilmer da vida a 
Jim Morrison, eje del grupo, 
intelectual de pantalones 
negros de cuero, con espíritu 
mujeriego, y adicción al alco
hol y a las drogas, que murió 
a la edad de 27 años en Paris, 
en julio de hace 20 años.

“Ño estoy loco, me interesa 
la libertad” reza el epitafio de 
su tumba. Bajo la dirección 
de Oliver Stone (“Nacido el 
4 de julio”, “Platoon” o “Wall 
Street”), “The Doors” reco
bran vida en la pantalla. Gru
po formado en 1965, con una 
musica cruda y violenta pero 
también poética y seductora, 
estuvo integrado por Jim 
Morrison (al que da vida Val 
Kilmer,), John Desnmore (Ke
vin Dillon), Ray Manzarek 
(Kyle MacLachlan), y Robby 
Krieger (Frank Whaley).

La historia de un grupo de rock sedujo, en esta ocasión, a Oliver Stone

En este contexto, Pamela 
Courson (interpretada por 
Meg Ryan) ocupa un papel 
estelar, como compañera 
durante seis años de Jim 
Morrison, con el que exploró 
las fronteras de la poesía y 
la música en su búsqueda 
interminable para “poner a 
prueba los límites de la rea
lidad”. Como sus contempo
ráneos Janis Joplin y Jimi 
Hendrix, Jim Morrison era 
demasiado apasionado para 
borrar su peculiar personali
dad de la memoria de los 

espectadores cuando la actua
ción tocaba a su fin; de este 
modo, el arte, la música, la 
poesía y la vida se hacían una 
sola cosa, y no sólo para el 
propio Morrison, sino para 
aquellos que relataban lo que 
habían visto y contribuían a 
crear la leyenda en todo el 
mundo.

Pero el Morrison hombre 
quedó oscurecido por su 
repentina fama, que posterior
mente decairía. El último 
album como conjunto fue 
“L.A. Woman” que se grabó 

a finales de 1970, así como 
el álbum en solitario de poesía 
de Jim Morrison, “American 
Prayer”, que fue realizado jus
to antes de que se marchará 
a Francia par iniciar una nue
va vida como escritor.

La súbita muerte de Morri
son a la edad de 27 años en 
París en julio de 1971, en un 
accidente de tráfico, pusó el 
epitafio al mito de su vida. 
Todo esto cuenta la película 
de OLiver Stone, producida 
por Bill Graham, Sasha 
Harary y A. Kitman Ho, escri
ta por J. Randal Johnson y 
el propio Stone, y también 
interpretada en los papeles 
secundarios por el cantante 
Billy Idol (en su debú cine
matográfico interpreta a Cat) 
y Kathleen Quinlan (Patricia 
Kennealy).

El rodaje

El rodaje de “The doors” 
comenzó el 19 de marzo de 
1990, utilizando más de 70 
lugares para los exteriores, 
además del Mojave Desert, 
San Francisco, Nueva York y 
París. Muchas de las escenas 
fueron rodadas en los lugares 
reales o en otros cercanos a 
aquellos donde pasaron su 
tiempo “The doors”. Los 
canales que dan a Venecia 
(California) su nombre se 
emplearon para las escenas en 
que tuvo lugar la tormentosa 
realción entre Jim y Pam.

Yaser Arafat.

Yaser ARAFAT, líder de la 
OLP: “El Gobierno español 
debe trabajar por su pueblo y 
no mezclarse en esta guena, 
que nos ha dividido”.

-Francisco FERNANDEZ 
ORDOÑEZ, ministro de Exte
riores: “Naciones Unidas ha 
demostrado una gran incapa
cidad”.

-José María AZNAR, presi
dente del PP: “El señor 
Rojas-Marcos será un prisione
ro de sus propias mentiras”.

-José Angel SANCHEZ 
ASIAIN, presidente del Patro
nato del Museo del Prado: “En 
cultura, la oferta crea deman
da”.

-Luis Eduardo AUTE, can
tautor: “La idea del Nuevo 
Orden me suena a la llegada 
del IV Reich”.

-Donald DAVIE, poeta inglés: 
“Es un pecado y una traición 
el ser deliberadamente oscuro”.

-Rosa REGAS, escritora: 
“Cuando eres consciente de la 
muerte, acabas asumiendo tu 
propia soledad”.

^H Cumpleaños ■ Su forma de contar las cosas con un énfasis insufrible se traduce, casi, en un desafío al televidente

Elisabeth Taylor.

Hoy, 27 de febrero, cumplen 
años -ELISABETH TAYLOR, 
actriz 59

-JOANNE WOODWARD, 
actriz, 61.

-PEDRO DURAN, empresa
rio, 70.

-JOHNNY METGOD, fut
bolista, 33,

-SALVADOR MAS, director 
de Orquesta, 40.

-ARTHUR HUSEY, jugador 
basket, 33.

-JOSE MENDEZ, político, 
54. -LUIS DE ARAGON, 
médico traumatólogo, 53.

El peculiar estilo de Jesús Hermida dará 
siempre carácter a sus programas

No puede considerarse una 
traducción literal. La traducción 
del inglés-americano tendría 
que ser algo así como “The 
Tops”, saltándose a la torera 
precisiones gramaticales. Pero 
si les llamo “Los Más” es 
tomándome la licencia de 
emplear una frase puesta en 
rodaje hoy por la heterodoxa 
juventud.

En RTVE existen algunos de 
esos figurones, fenómenos o 
como haya que denominarles, 
profesionales que saltaron hace 
tiempo sus barreras y que ahí 
están, al pie del cañon, sin que 
nadie les moje la oreja, hacien- 

j do gala, día a día, noche a 
■ noche de una seguridad, una 
i personalidad y un profesiona

lismo a prueba de bomba. (Per
dón he de rogarles por el 
empleo de ciertas comparacio
nes, sin duda influidas, de rebo
te, por el conflicto del Golfo) 
Pero, en fin, “Los Más” de que 
quería hablarles son Jesús Her
mida y Constantino Romero.

Los dos, para mi, son incues- 
i tionables. Pero me consta que 

uno y otro tienen, no obstante, 
sus detractores. Allá ellos. Por

que, a ló mejor, lo que para 
los anti-Hermidas es un defecto 
para mí es todo lo contrario, 
es un exceso. Pero ese exceso 
es lo que le otorga una per
sonalidad. Una televisión de 
rostros en blanco, de voces en 
serie, gestualmente monótona 
resulta insufrible y de ello tene
mos ejemplos a mogollón. (Sigo 
empleando términos de ni nie
to)... Jesús Hermida, en TV lo 
ha hecho todo. Ha. ido suce
diéndose a través de espacios 
diferentes, pero en todos ha 
dejado la huella de su estilo, 
que es, no solo un espeso 
mechón de cabello y un rictus 
medio irónico, medio superior, 
sino, por encima de todo, una 
forma de contar las cosas, un 
énfaseis casi insufrible, un sus
pense que se traduce, casi, en 
un desafío al televidente. Jesús 
Hermida destaca y dará carác
ter al rinconcito que le vayan 
dejando. Porque lo que en un 
profesional como él cuenta no 
es “lo que cuenta”, sino “cómo 
lo cuenta”, con qué gesto lo 
cuenta y el ritmo con que lo 
cuenta...

Constantino Romero, según

El peculiar y único estilo de Hermida.

sus impugnadores, es un “hor
tera”, califitavo que a los ojos 
de la juventud, sobre todo, tiene 
matices sumamente desprecia
bles, mucho más despreciables 
de los que, en tiempos, tuvo, 
para otra sociedad, el vocablo 
“cursi”. Constantino lleva con
duciendo, no sé cuántos años, 
un superconcurso: “El Tiempo

-es Oro”. Como en casi todos 
los espacios con dinero dentro, 
ti suyo vierte los billetes a 
manos llenas. Constantino valo
riza, conduce, manda y domina 
con la veteranía que, tanto a 
él como a Jesús, permiten sus 
ya muchos años de tele, pero 
precedidos de muchos más ante 
el micrófono de las radios.
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'‘No es una reproducción fídedigna del caso, sino que respetando ¡os hechos, fantaseo sobre el asunto”

‘‘EI crimen del expreso de Andalucía”, 
una visión personal de Imanol Uribe

La segunda cadena emite en la sobremesa el fílme ''Casa Flora”, con Lola Flores y Máximo Valverde

Aunque le hubiera gustado más dirigir el episodio "El 
crimen de Perpiñán”, Imanol Uribe emprendió el rodaje 
de "El crimen del expreso de Andalucía”, que se emite 
en "La huella del crimen”, con pleno entusiasmo y 
muchas dosis de humor, huyendo de la truculencia 
y la sangre. "No be realizado una reproducción fíde-

digna, respetando los hechos, fantaseo sobre el asunto”. 
Para Uribe, el tema de los amantes -que se emitió 
la semana pasada "es la historia de un gran cínico 
que mantiene una doble vida y, en pantalla, es más 
llamativo, además de que se necesita mucha imaginación 
para mantener el interés por lo que éste va contando”.

Concha BARRIGOS

En el asesinato del tren, 
aparte de ser un argumento 
muy tradicional, el robo va 
unido a la sangre”.

El 11 de abril de 1924, cinco 
hombres, muy distintos entre 
sí, decidieron asaltar el Expre
so de Andalucía, que partía 
de la estación de trenes de 
Atocha (Madrid) a las 20,20 
horas.

La idea del asalto partió de 
un señorito madrileño, homo
sexual y derrochador, que 
atravesaba una mala racha 
económica.

El señorito, en cuestión, se 
puso de acuerdo con un amigo 
suyo, homosexual también, de 
origen cubano.

Completaron la banda un 
jugador empedernido cargado 
de deudas y dos conocidos -un 
“croupier” de ruleta en paro 
y un jugador profesional- que 
se unieron al grupo a última 
hora.

Aunque planearon un asal
to limpio y perfecto, el atraco 
se convirtió a última hora en 
una “carnicería”, según lo des
cribían las crónicas de la épo
ca.

Su ambición se saldó con 
la muerte violenta de los dos 
empleados que custodiaban 
las sacas, el suicidio de uno 
de los ladrones y la muerte 
a garrote de tres más, ya que 
el quinto logró huir.

Imanol Uribe ha querido 
dejar de lado la truculencia 
que, al menos aparentemente, 
presentaba el caso.

Un robo mal planeado

“En mi crimen hay muy 
poquita sangre, porque no se 
trata de presentar una ”car- 
nicería”. Lo que sí hay es 
mucho humor”.

Según el director, la banda 
estaba compuesta por “autén
ticos impresentables. Eran 
unos chapuzas que se metie
ron a dar un ”golpe” que les 
venía grande. Yo lo defino 
como “la pandilla del moco” 
porque, vamos a ver, ¿a quién 
se le ocurre ir a asaltar un 
tren en taxi?, pues sólo a unos 
majaderos como éstos.

Ahí es donde dejaron la pis
ta. Tomando esto como refe
rencia, en este sentido sí creo 
que hay humor”.

Este golpe hizo que el

Una secuencia de “El crimen del expreso de Andalucía”.

Gobierno de Primo de Rivera 
promulgara varias leyes cas
tigando con la pena de muerte 
a las bandas que cometieran 
robos a mano armada.

La segunda cadena emite 
a las 16.30 la película “Casa 
Flora”, dirigida en 1972 por 
el español Ramón Fernandez.

Un famoso diestro fallece 
en la plaza de toros de Lima, 
y no precisamente de una cor

nada, sino de una ingestión 
de mariscos ingeridos antes de 
la corrida.

La peña taurina del pueblo 
al que pertenece este torero, 
se encarga de habilitar casas 
para poder hospedar a las per
sonas que acuden al entierro.

Lola Flores, Máximo Val
verde y Arturo Fernández, son 
los principales intérpretes de 
la cinta.

‘‘Documentos 
TV” ofrece el 
reportaje de la - 
BBC “Ahogados 
en sangre”

El espacio de los Servicios 
Informativos de TVE “Docu
mentos TV” ofrece hoy el 
reportaje de la BBC “Ahogados 
en sangre”, que obtuvo en el 
reciente festival de Montecarlo 
la Ninfa de Oro al mejor docu
mental de actualidad.

El título está sacado de las 
palabras pronunciadas por Nel
son Mandela ante el examen 
de las causas y efectos de la 
violencia salvaje que ha estado 
asolando Sudáfrica, una ame
naza para el proceso de paz 
que vive este país.

En el reportaje, producido en 
asociación por la BBC, la ABC 
australiana y la WGBH nortea
mericana, se analizan las rela
ciones entre los miembros del 
Congreso Nacional Africano y 
el Movimiento Zulú ínkhata, 
con entrevistas a los principales 
Uderes de estos grupos que 
luchan por el futuro poder en 
Sudáfrica.

Declaraciones de Mandela

Asimismo, el programa inclu
ye declaraciones del líder Nel
son Mandela, liberado hace 
ahora un año tras permanecer 
en la cárcel 27 años.

“Lo que importa es vivir”, 
es la proyección que pueden ver 
los espectadores de la 2 a las 
0.30 horas. Candelario es un 
vagabimdo que solicita cobijo 
para pasar la noche en una 
hacienda. Recibirá la oferta de 
quedarse a vivir allí como peón 
hasta que se gana la confianza 
de su patrón hasta que se hace 
imprescindible. Dirigida en 1988 
por Luis Alcoriza.

■i Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUS- 
TE

07,59.- APERTURA 
08,00.- PROGRAMA 

INFORMATIVO
| 0940.- EN BUENA HORA 
1 La extraña dama
| Santa Bárbara
| U,55.- AVANCE TELE- 
1 DIARIO
Í 13,00.- MAGAZINES 

TERRITORIALES
i 13,29.- CONEXION CON 
¡LA PROGRAMACION 
1 NACIONAL
| 1330.- TELENOVELA 
f Yo compro esa mujer 
| 14,00.- INFORMATIVOS 
| TERRITORIALES

1439.- CONEXION CON 
| LA PROGRAMACION 
1 NACIONAL
| 1430.- NO TE RIAS QUE 
| ES PEOR 
| 15,00.- TELEDIARIO!
1 15,35.- LA DAMA DE 
| ROSA
I 16,20.- ESTA ES SU CASA 
■ 17,20.- AVANCE TELE- 
■ DIARIO
1 1735.- CON LAS MANOS 
■ EN LA MASA
■ 17,55.- EL DUENDE DEL 
■ GLOBO
1 18,00.- LOS MUNDOS DE 

YUPI
1830.- CAJON DESAS

TRE
19,20.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
1939.- CONEXION CON 

LA PROGRAMACION 
NACIONAL

1930.- LAS CALLES DE 
SAN FRANCISCO

El desenfreno
2030.- TELEDIARIO 2 
21,00.- LA RONDA
22,00.- FALCON CREST 
23,00.- LA HUELLA DEL 

CRIMEN
El crimen del expreso de 

Andalucía
Director; Imanol Uribe
Intérpretes: José Manuel 

Cervino, Mario Pardo, Fer
nando Valverde.

En abril de 1924, en plena 
Dictadura de Primo de Rive
ra, cinco individuos llevaron 
a cabo un asalto al tren 
expreso de Andalucía. El gru
po era de lo más heterogé
neo: dos homosexuales, un 
“croupier” en paro, un juga
dor de ventaja y un vicioso 
del juego lleno de deudas.

00,05.- DIARIO NOCHE 
0035.- DIARIO DE LA 

GUERRA.
01,35.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUS
TE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- TV EDUCATICA. 
Arte y Literatura
Italiano. Lección 19 
10,00.- NOTICIAS 
11,00.- LA HORA DE...
La hora de la salud....
12,00.- NOTICIAS
12,05.- GALERIA DE 

MUSICA
D,05.- BARRIO SESAMO 
1330.- DIBUJA 2 
Los Picapiedra
14,00.- WEBSTER
1435.- ESTADIO 2 
15,00.- PASEO CENTRAL
La última frontera
1530.- CIFRAS Y LETRAS 
16,00.- DIARIO DE LA 

GUERRA
1630.- PRIMERA SESION 
“Casa Flora” (1972 - 97) 
Director: Ramón Fernán

dez
Intérpretes: Lola Flores, 

Máximo Valverde, Antonio 
García

El famoso diestro Antonio 
Carmona “El Pirulo” fallece 
en la plaza de toros de Lima 
y no precisamente de una 
cornada, sino de una indiges

tión de mariscos ingeridos, 
como es lógico, antes de la 
corrida.

1840.- NOTICIAS
18,15.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
Puedo saltar charcos
19,05.- MIKIMOTO CLIP 
1935.- DIBUJA 2 
Peter Pan
20,05.- T y T
2030.- CHEERS 
20,55.- BALONCESTO
Copa Korac. Semifinales. 

Ida.
Real Madrid - Montigalá 

Joventut
Desde el Palacio de 

Deportes de Madrid.
22,45.- NOTICIAS
23,00.- LOS SIMPSONS
“Cabeza chiflada”
23,30.- DOCUMENTOS 

TV
0030.- ULTIMA SESION 
Ciclo: Hecho en América 
“Lo que importa es vivir” 

(1988 - 116)
Director: Luis Alcoriza
Intérpretes: Ernesto 

Gómez Cruz, Gonzalo Vega, 
María Rojo.

Candelario, un vagabundo 
que solicita cobijo para pasar 
la noche en la hacienda de 
don Lázaro, recibe la oferta 
de quedarse a trabajar como 

peón. Poco a poco Cande
lario se irá ganando la con
fianza de su patrón hasta 
hacerse imprescindible.

02,30.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

CAN^ CIUDADREAL ,

I33O: DIBUJOS ANIMA
DOS.

.1430: LARGOMETRAJE. 
1630: TELENOVELA. “Mi 

pequeña Soledad”.
1745: VIDEOS MUSICA

LES.
17,45: PROGRAMACION 

INFANTIL.
18,15: CINE PARA 

TODOS. “Monster Dog”.
20,00: TELENOVELA.

“Angeles blancos”.
21,00: INFORMATIVO 

LOCAL. FLASH DEPORTI
VO.

213O: CINE EN CASA. 
“El profesor Punk”.
2345: CINE DE NOCHE. 
“Los locos vecinos del 2°”.
01,00: ULTIMA SESION. 
“Juego mortal”.
02,45: CONEXION CON 

PROGRAMACION VIA 
SATELITE LAS 24 HORAS 
DEL DÍA ININTERRUMPI- 
DAMENTE.
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Las últimas 
lluvias apenas 
han aportado 
agua a los 
pantanos

LT

Pese a los 47 litros de agua 
caída, recogidos en el Observa
torio Meteorológico de la capital 
en el mes de febrero, los embal
ses de la cuenca alta del Gua
diana, según el parte de la Con
federación Hidrográfica del 
Guadiana, correspondiente al 
pasado día 25, estaban al 40,68 
por ciento de su capacidad total, 
sobre las reservas de la semana 
anterior del 078 por ciento.

La situación por embalses 
está así: Gasset, 22,365 Hm3, 
53,66 por ciento de su capaci
dad; Peñarroya, 17,672 Hm3, 
36,95 por ciento; El Vicario, 
11,819 Hra3, 37,21 por ciento; 
Torre de Abraham, 19,701 Hm3, 
33,93 por ciento y finalmente. 
Puerto de Vallermosa, 4,209 
Hm3, 60,82 por ciento.

Las reservas totales al día 25 
último eran de 75,766 Hm3, que 
en porcentaje significa el 40,68 
por ciento, de lo quese deduce 
que las últimas lluvias apenas 
han aportado agua a nuestros 
pantanos.

Bolaños despidió 
a su vecina más
anciana, 
Abundia 
Sánchez

L RUBIO

Bolaños dio su último adiós 
a Abundia Sánchez, la hermana 
Abundia, como se la conocía. 
Nacida el 14 de diciembre de 
1893, no pudo cumplir su sueño 
de llegar a los cien años.

Persona entrañable donde las 
hubiese, conversadora ejemplar 
y trabajadora incansable y, 
sobre todo, humilde y sencilla 
como la mayoría de la gente 
de este pueblo. Consumió su 
vida lentamente, como consu
mía los libros y la prensa dia
riamente a sus 98 años, como 
si de un joven se tratara. Tam
bién era entusiasta y audaz, 
relataba sus peripecias de joven, 
adoraba su habilidad con la 
almohadilla y los bolillos, difru- 
taba con la poesía y lloraba al 
recordar el homenaje que le 
ofreció la hermandad de la Vir
gen del Monte, al hacerla cama
rera de honor de la misma.

No es la primera vez que se 
le rinde un homenaje escrito, 
aunque si el primero póstumo, 
pero sin lugar a dudas, . mere
cido, por su vida llevada con 
estilo, sencillez e inquietudes en 
todos los campos del saber 
como ella mencionaba.

Deja herederos para conti
nuar su historia, hijos, nietos, 
bisnietos, orgullosos de haber 
tenido una abuela tan ejemplar, 
que descansa en el recuerdo de 
todos.
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Francisco
Navarro, de 
Puertollano, 
herido grave en 
Chinchilla

B

A. ANTEQUERA

El cabo Francisco Javier 
Navarro, de 20 años, que resultó 
herido el pasado domingo de un 
disparo en la boca en una unidad 
militar de Chinchilla, Albacete, 
se encuentra en estado muy gra
ve. El parte médico facilitado por 
el centro sanitario Virgen de 
Arrixaca, en Murcia, donde se 
encuentra ingresado, indica que 
el joven presenta un disparo por 
arma de fuego “que interesa a
la región cervical con 
medular, además de 
falopatia postanoxia

afectación 
una ence- 
y estatus

Reparación necesaria. Una necesaria e inexcusable reparación estaba pidiendo el molino 
que se encuentra en el hotel del mismo nombre y la estación de servicio situada junto 
al puente del AVE en la carretera de Carrión. Lo que en su día fuese una buena idea 
de aquel gran ciudarrealeño que fue D. Julio Morales, había quedado reducido a un remedo 
de molino, capitidisminuido y ayuno de luminosidad en sus aspas. Ahora, el propietario
del hotel, el popular Martín, ha decidido ponerlo de “durse”. Paul White. •

epiléptico” y añade que está 
sometido a ventilación asistida.

El suceso ocurrió cuando el 
cabo iba a afectuar el relevo, en 
su cuerpo de guardia, al serie 
entregada el arma, se produjo un 
disparo fortuito, según fuentes 
del ejército del aire. Francisco 
Javier Navarro es natural de 
Puertollano y es muy aficionado 
al atletismo.
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• Tomás Marín es el 

ex-alcalde socialista de 
Torralba de Cva. que, días 
pasados, se quejaba, amar
gamente, de haber sido 
aplastado por la maquinaria 
de su partido, debido a los 
manejos del presidente de la 
Diputación, Franciso Ureña. 
Ayer estuvo en nuestra 
Redacción para decir que 
según la información que 
habia recogido no fue Paco 
Ureña el del boicot, sino 
algún compañero de Torral
ba. ¡Aclarado!

• La desfachatez de algu
nos personajillos no tiene 
límites y lo peor es que no 
hay persona sensata, a lo vis
to que les frene en su estú
pido y ofensivo deambular 
por la vida. Ahora resulta 
que la persona que más peti
ciones de cese y dimisión ha 
concitado en la moderna his
toria de Castilla-La Mancha, 
Carlos Barra, se permite el 
lujo de pedir el cese de un 
periodista.

• Como recordarán nues
tros lectores, TVE y LA 
TRIBUNA, por este orden, 
dimos la noticia del cese del 
“artista” citado, basado en 
fuentes absolutamente sol
ventes y fiables. Pues bien, 
como la cosa ha quedado 
aparcada para mejor oca
sión, Barra ha pedido que 
la periodista de TVE-Casti- 
lla-La Mancha sea cesada 
por dar la noticia. Resulta 
inconcebible y ofensivo para 
los que creemos en la demo-

Cartas a D.Quijote

Lista sonora

Carlos Barra.

cracia y en la libertad de 
expresión que un personaje 
así, magnífico representante 
de la más oscura caverna, 
pueda seguir ostentando car
go público alguno.

• ¿Cuándo terminará el 
PSOE de hacer su auto-re
conversión y saber a quien 
puede mantener y a quien 
no; quien es demócrata y 
quien un remedo de “kapo” 
rumano de un Treblinka 
cualquiera; quien una per
sona rígida y eficaz o quien 
un sectario que está echando 
fuera bilis, odios y complejos 
acumulados durante déca
das. En fin, lo dicho, que 
Barra debe hacerle la cam
paña a Loranzo Selas y a 
Diego Peris.

MANUEL LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
El Partido Socialista Obre

ro Español ya tiene lista para 
las elecciones municipales en 
nuestra capital. Antes de 
seguir debo decirte, Alonso, 
amigo, que la lista suena 
mucho y tiene gentes popu
lares que han estado, y están, 
con asiduidad en los medios 
de comunicación.

Otra cosa es que la lista 
sea mejor o peor desde un 
punto de vista práctico, pero 
ese es un problema de segun
do orden para un partido 
como el PSOE, ya que lo 
importante es ganar las elec
ciones y luego se verá quien 
ejerce las funciones y quien 
se queda única y exclusiva- 
mente, para decir “amén”, 
que de esto hay muchos que 
comen; de decir, amigo, 
“amén” y muy bien.

La candidatura socialista, 
como sabes, está encabezada 
por Lorenzo Selas, el eterno 
alcalde de nuestra ciudad, 
hombre al que se ha llamado 
“arco iris”, multicolor y cama
leónico, debido a sus conti
nuos cambios de color poli-

Lorenzo Salas.

tico. Lorenzo, como sabes, se 
vistió con el verde y naranja 
de UCD, después con el grana 
y amarillo de AP, la última 
vez con el ¿supongo? blanco 
de la independencia y ahora 
con el rojo del PSOE. Como 
ves, un “arco iris” que, eso 
sí, ha reunido una sonora lista.

Un fuerte abrazo.

NCE

06.127
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

Ptas.Num.
Terminaciones y premios

6.127 50.000
127 5.000

27 500

7 100

.2022


